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Памятные 
даты

официально

1 АвгустА

– Всероссийский день ин-
кассатора.

– День образования Служ-
бы специальной связи Рос-
сии.

– Всемирный день борьбы 
с раком легких.

– День клоуна.
– В Англии открыт хими-

ческий элемент – кислород 
(1774 г.).

– Обнаружена подводная 
река в Черном море (2010 г.).

2 АвгустА

– В СССР на учениях Мо-
сковского военного окру-
га, на окраине города Воро-
нежа впервые высажен воз-
душный десант. Впослед-
ствии этот день стал отме-
чаться в СССР, а теперь в 
России, как День воздушно-
десантных войск. Первых 
десантников было 12 чело-
век (1930 г.).

3 АвгустА

– Началась первая экспе-
диция мореплавателя Хрис-
тофора Колумба в Новый 
Свет (1492 г.).

– На воду спущен ледокол 
«Святогор» (с 1927 года – 
«Красин»), один из первен-
цев ледокольного флота Рос-
сии (1916 г.).

– В Ростове-на-Дону стала 
работать первая в СССР ав-
томатическая телефонная 
станция (АТС) на 6000 но-
меров, построенная при со-
действии шведской фирмы 
«Эрикссон» (1929 г.).

– В Москве открылся пер-
вый Международный кино-
фестиваль (1959 г.).

4 АвгустА

– День железнодорожника.
– В московском Кремле 

установлен Царь-Колокол 
(1836 г.).

5 АвгустА

–  П о д в о д н а я  л о д к а 
«Щ-423» отправилась из 
Мурманска во Владивосток 
по Северному морскому пу-
ти. 11 сентября она прибы-
ла в пункт назначения. Ра-
нее лишь надводным судам 
удавалось пройти этим мар-
шрутом (1940 г.).

6 АвгустА

– Открытие первых всесо-
юзных соревнований по па-
рашютному спорту (1935 г.).

7 АвгустА

– Проведен первый ком-
пьютерный шахматный 
турнир (1970 г.).

Не забудем, не простим…
В Магадане почтили память детей, погибших от военной агрессии киевского режима
Акция-реквием (6+), по-

священная детям, погиб-
шим от военной агрессии 
киевского режима в Дон-
бассе, Новороссии и при-
граничных к зоне проведе-
ния специальной военной 
операции регионах России, 
прошла в России 27 июля. К 
ней присоединился и Мага-
дан.

Памятная церемония со-
стоялась на площади у би-
блиотеки им. А. С. Пушкина 
рядом с экспозицией «Наши 
герои – гордость Магадан-
ской области. Кавалеры Ор-
дена Мужества». В ней при-
няли участие представители 
регионального правительст-
ва, мэрии города, фонда «За-
щитники Отечества», общест-
венности, Комитет семей во-
инов Отечества, школьники, 
студенты, воспитанники па-
триотических клубов.

– Из истории нашей стра-
ны мы все знаем, как стра-
шен фашизм, какие невероят-
ные усилия приложил совет-

ский народ, наши отцы и де-
ды, чтобы подавить его. Рос-
сия не могла допустить, чтобы 
эта чума снова шагала по на-
шей земле. Президент принял 
единственное верное решение 
о начале специальной воен-
ной операции на территории 
Украины, где неофашизм зрел 
долгие годы, чтобы защитить 
наш суверенитет и помочь на-
шим братским республикам, 
которые с 2014 года боролись 
за независимость, за свое пра-
во на жизнь.

Киевская агрессия унесла 
сотни детских жизней. Среди 
них и наша маленькая зем-
лячка, дочь моего коллеги, 
София Аверьянова. Это боль-
шая трагедия и страшная не-
справедливость, с которой 
невозможно смириться. Каж-
дый из погибших ребят жил, 
радовал родителей, мечтал 
поскорее стать взрослым. К 
сожалению, их сердечки пе-
рестали биться.

Наш долг остановить не-
офашизм, чтобы больше не 

умирали дети, не страдали 
взрослые, чтобы наша стра-
на была свободной, а лю-
ди в ней жили в безопасно-
сти. Уверен, наши солдаты на 
фронтах спецоперации, как 
и в 1945-м, справятся, они по-
давят неофашизм, прогонят 
его от наших границ, смо-
гут отстоять правду, свободу 
нашей Родины, и по всей ее 
территории над головами де-
тей будет сиять мирное сол-

нце, – обратился мэр горо-
да Юрий гРишАН к собрав-
шимся.

Участники мероприятия 
почтили память детей, по-
гибших в результате воору-
женных действий, минутой 
молчания, зажгли свечи, воз-
ложили к фотографиям Со-
фии и военнослужащих цве-
ты и игрушки.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

гРАФиК ПРиеМА гРАжДАН По личНыМ воПРосАМ РуКовоДителяМи 
МэРии гоРоДА МАгАДАНА НА Август 2024 гоДА

6 Малашевский 
Александр валентинович
первый заместитель 
мэра города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержание жилфонда

21 троицкий 
вениамин Юрьевич
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и иму-
щества по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставления жи-
лой площади

22 Колмогорова
светлана леонидовна
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости 
детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-inkassatora
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-inkassatora
https://my-calend.ru/holidays/den-sluzhby-specialnoy-svyazi
https://my-calend.ru/holidays/den-sluzhby-specialnoy-svyazi
https://my-calend.ru/holidays/den-sluzhby-specialnoy-svyazi
https://my-calend.ru/holidays/den-zheleznodorozhnika
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иНтеРФАКс

Магаданским многодетным 
семьям выплатят до 1 млн руб-
лей на погашение ипотеки.

Депутаты Магаданской област-
ной думы приняли закон о выпла-
те до 1 млн рублей магаданским 
многодетным семьям на погаше-
ние ипотечного кредита, сообщи-
ла пресс-служба думы в пятницу.

«Закон позволит колымским 
многодетным семьям получать 
до миллиона рублей на погаше-
ние задолженности по ипотечно-
му кредиту: 450 тыс. рублей из фе-
дерального бюджета, 550 тыс. – из 
регионального», – говорится в со-
общении.

Закон разработан по поручению 
Президента РФ Владимира Пути-
на. Теперь магаданские семьи, у 
которых с января 2024 года по 31 
декабря 2030 года родится третий 
или последующий ребенок, по-
лучат из областного бюджета 550 
тыс. рублей.

Вице-спикер Магаданской об-
ластной думы Андрей Зыков доба-
вил, что ипотечный кредит должен 
быть взят на покупку или строи-
тельство жилой недвижимости ис-
ключительно в Магаданской обла-
сти и только местными жителями.

В законопроекте указано, что 
деньги будут выплачиваться толь-
ко один раз и только для одной 
ипотеки. Таким образом, мно-
годетные семьи смогут частич-
но или полностью погасить за-
долженность. Если долг окажется 
меньше 550 тыс. рублей, оставши-
еся средства направят на погаше-
ние процентов за пользование кре-
дитом.

АБН24

установку «рукавов» в аэро-
порту Магадана планируют на-
чать в сентябре.

Производителем телетрапов для 
магаданского аэропорта стала ки-
тайская компания.

Аэропорт Магадана будет осна-
щен двумя телескопическими тра-
пами («рукавами»), которые по-
зволят пассажирам при любой по-
годе подниматься на борт самоле-
та, не выходя на улицу. Их произ-
водителем стала китайская ком-
пания, сообщил губернатор Сергей 
Носов. Его слова процитировал 
«Авиапорт».

«Стройка идет с опережением по 
графику. Был разговор о фунда-
менте под телетрапы. Их произво-
дители – это компания из Китая, 
что интересно, они поставляют и 
налаживают их работу по всему 
миру. При этом у них расписан 
график работы на весь год», – рас-
сказал губернатор.

Ожидается, что устанавливать 
«рукава» начнут уже в сентябре. 
Задача российской стороны подго-
товиться к приезду специалистов 
1 сентября. Работы должны занять 
около недели.

Напомним, что на территории 
аэропорта Магадана ведется стро-
ительство нового терминала. За-
вершить его планируют к концу 
2024 года. Аэровокзальный ком-
плекс строят по мастер-плану, ко-
торый одобрил Президент РФ Вла-
димир Путин. Губернатор утвер-
ждает, что новый аэровокзальный 
комплекс поможет решить не-
сколько давних проблем авиапас-
сажиров.

Помимо телетрапов, в аэропор-
ту Магадана появится система вы-
дачи багажа, которая соответст-
вует современным требованиям. 
Сергей Носов отмечает, что из-за 
приезда иностранных специали-
стов было беспокойство за обору-
дование для досмотра багажа и 
багажной ленты. Однако монтаж 
должен пройти достаточно быс-
тро. Во второй половине октября 
начнется комплексная пускона-
ладка, которая включает настрой-
ку оборудования, регистрацию, 
билеты, багаж и много другое.

Строящийся терминал уже по-
сетил председатель правительства 
РФ Михаил Мишустин.

«Аэропорт – это крайне важный 
объект инфраструктуры, посколь-
ку все начинается с воздушной 
гавани, и сегодня, по поручению 
Президента РФ Владимира Пути-
на, мы модернизируем большое 
количество аэропортов в России, 
которые должны быть надежной 
опорой для людей, которые путе-
шествуют и возвращаются к своим 
родным и близким. То, что сегодня 
в это вовлечено государственное и 
частное партнерство – очень важ-
но», – отметил Мишустин в ми-
нувшее воскресенье.

Площадь нового терминала со-
ставит больше 14 тысяч квадрат-

ных метров. Он рассчитан на про-
пуск 800 пассажиров в час или 1,5 
млн в год.

тАсс

отдаленные села Магаданской 
области полностью обеспечат 
связью к 1 сентября.

Современная инфраструктура 
связи появилась на большей части 
территории Магаданской области. 
Осталось несколько отдаленных по-
селков, где работа по обеспечению 
полноценной современной связью 
завершится уже к 1 сентября 2024 
года, сообщил ТАСС министр циф-
рового развития и связи региона 
Дмитрий МиРоНеНКо.

«Изначально мы сконцентрирова-
лись на том, чтобы создать сеть пе-
редачи данных на территории всей 
области – во всех районах сейчас 
есть ВОЛС (волоконно-оптические 
линии связи – прим. ТАСС). В этом 
году планируем продолжить ВОЛС 
до самого отдаленного нашего рай-
она – это Северо-Эвенский муни-
ципальный округ, куда можно до-
браться только самолетом, или по 
морю в летний период. Мы пла-
нируем, что к 1 сентября колонна 
ВОЛС дойдет до поселка Эвенск, и, 
таким образом, все жители регио-
на будут обеспечены полноценной 
связью. Соответствующее поруче-
ние отдал губернатор Сергей Но-
сов», – сказал министр.

Мироненко добавил, что в ка-
ждом населенном пункте есть со-
товая связь и мобильный интер-
нет. Долгое время с этим существо-
вали проблемы – в поселках Севе-
ро-Эвенского округа был максимум 
таксофон, так как развитие цифро-
вой инфраструктуры осложнялось 
территориальной отдаленностью и 
транспортной доступностью. Сей-
час же жители большей части му-
ниципалитета обеспечены совре-
менной полноценной связью.

«РегиоНы России»

стоимость путевки на медведя 
снизили в Магаданской области.

Снижение стоимости разреше-
ний на охоту на медведей в Ма-
гаданской области позволит со-
кратить численность этих живот-
ных в регионе. По данным Госу-
дарственного департамента ох-
раны природы, в регионе обитает 
около 18 тысяч бурых медведей, 
и в этом году их удастся добыть 
1708 особей. Члены охотничьих 
обществ заплатят за право охо-
ты 4500 рублей, а нерезиденты – 
6000 рублей. Кроме того, стоит 
отметить, что стоимость разреше-
ния на охоту в общественных ме-
стах составляет 3650 рублей. Се-
зон охоты начинается 1 августа и 
заканчивается 30 ноября, а также 
длится весной с 15 апреля по 10 
июня. Это решение направлено на 
контроль численности медведей в 
регионе.

Порядка 20 заявок поступило в этом го-
ду на смотр-конкурс цветников, клумб, га-
зонов «Северное соцветие-2024» (6+), заяв-
ки на который принимали с 28 мая по 28 
июня. В Магадане конкурсная комиссия на-
чала объезд территорий-участников смо-
тра-конкурса. В ходе осмотра конкурсная 
комиссия отмечает качество посадочных 
работ, разнообразие сортов и видов, ориги-
нальность выполнения, густоту покрытия, 
общий вид и другие критерии. Жюри кон-
курса будет работать до конца лета. Итоги 
творческого цветочного состязания подве-
дут осенью.

90 лет назад открыт проезд автотранспор-
та до 347-го километра (Стрелки). Первая ма-
шина директора треста «Даль-строй» Берзина 
Э. П. прибыла на Стрелку 1 августа в 17 часов.

Более 100 неорганизованных детей и под-
ростков было охвачено активной деятель-
ностью в ЦДО Магадана за июнь и июль те-
кущего года. В Магадане на базе объедине-
ний Детско-юношеского центра действует 
программа «Досуг с пользой». В ней участ-
вуют ребята, не выехавшие на летний отдых 
в центральные регионы страны или не при-
нявшие участие в тематических сменах лет-
них оздоровительных лагерей любого типа. 
Воспитанники центров дополнительного об-
разования «Эдельвейс», «Атмосфера» и «Ро-
мантик» ходили в бассейн, принимали учас-
тие в спортивных и творческих мероприяти-
ях, тематических экскурсиях, субботниках 
на территории города.

70 лет назад решением Магаданского обли-
сполкома была открыта детская музыкальная 
школа на 50 мест.

10 дворовых территорий, где появятся но-
вые детские игровые комплексы, планирует-
ся обновить этим летом. Их устанавливают 
там, где комплексы наиболее востребованы, а 
на территории, где они появятся, не проходят 
подземные коммуникации. Финансирование 
комплексов – полностью из бюджета города. 
Так, детский игровой комплекс уже появил-
ся во дворе на Зайцева, 25, а сейчас специа-
листы Комбината зеленого хозяйства работа-
ют на Кольцевой, 48. Список адресов, где уста-
новят остальные восемь комплектов ДИКов, 
сейчас корректируется.

65 лет назад решением Магаданского го-
рисполкома в районе 4-го км основной трас-
сы открыта начальная школа № 15 в освобо-
дившемся помещении 2-й городской библи-
отеки по Библиотечному переулку, 6а. 1 сен-
тября 1973 г. открыто новое здание школы по 
ул. Колымской.

55 лет назад рассмотрев ходатайство Ма-
гаданского горисполкома о присвоении ули-
це города Магадана имени профессора А. К. 
Болдырева и учитывая его большие заслуги в 
открытии полезных ископаемых на Крайнем 
Северо-Востоке, в соответствии с Указом Пре-
зидиума Верховного Совета РСФСР от 30 ян-
варя 1968 г. исполнительный комитет област-
ного Совета депутатов трудящихся вынес ре-
шение № 346 о присвоении улице в юго-запад-
ном районе города Магадана имени профес-
сора А. К. Болдырева.

https://www.aviaport.ru/news/ustanovku-teletrapov-u-novogo-aeroporta-magadana-planiruyut-nachat-uzhe-v-sentyabre/
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Необходимое на фронт Помощь бойцам

Многое было сделано...

Меры соцподдержки

Руководитель фракции 
«единая Россия» в заксо-
брании Колымы, возглав-
ляющий региональную об-
щественную организацию 
ветеранов «Боевое братст-
во» эдуард Козлов сообщил 
в своих соцсетях о том, что 
волонтеры доставили гума-
нитарный груз бойцам ми-
нометной батареи добро-
вольческого подразделения 
БАРс-10, в котором служит 
магаданец.

«БАРС расшифровывает-
ся как Боевой Армейский Ре-

зерв Страны, однако эти от-
ряды прославились с само-
го начала специальной воен-
ной операции, смело сража-
ясь с врагом на всех участ-
ках фронта.

Волонтеры «Боевого брат-
ства» привезли средства ра-
диоэлектронной борьбы 
(РЭБ), которые устанавлива-
ются на автомобиль и пре-
дотвращают попадание в не-
го FPV – дронов – камикад-
зе, а также квадракоптер, ко-
торый является на поле боя, 
в прямом смысле, глазами 

армии. При помощи дронов 
артиллерийские подразде-
ления корректируют огонь, 
обеспечивая успешное вы-
полнение боевых задач…Уда-
чи вам, парни, а мы всегда 
вам поможем», – рассказал 
Эдуард Козлов.

Ранее магаданские вете-
раны «Боевого братства» и 
курсанты клуба «Наследие» 
собрали аптечки для наших 
бойцов. В каждой есть все 
необходимое для первона-
чальной медицинской по-
мощи.

Бойцы сво из Магадан-
ской области обратились к 
руководителю центра под-
держки семей мобилизо-
ванных, депутату Магадан-
ской областной Думы Ксе-
нии суханкиной с просьбой 
помочь приобрести маши-
ну для медицинского го-
спиталя, на которой можно 
будет перевозить раненых.

На днях магаданец, участ-
ник СВО, пришел в Центр, 
чтобы поблагодарить от всех 
бойцов за автомобиль, кото-
рый в настоящее время вы-
полняет важную задачу – 
вывозит раненых бойцов с 
поля боя.

В знак уважения он вручил 
Ксении Суханкиной букет 
цветов и сообщил, что маши-
на стала надежным помощ-
ником в условиях военных 
действий.

«Мы не могли оставить 
наших ребят без помощи и 
приняли решение передать 
автомобиль для нужд участ-
ников спецоперации. В зо-
не СВО бойцам не хватает 
машин. УАЗ, по-простому – 
буханка, пройдет везде – 
по снегу, по грязи и лужам. 

Кроме того, ее легко ремон-
тировать, и она очень под-
вижная, может вывозить ра-
неных, поставлять боеприпа-
сы и продукты», – рассказа-
ла Ксения Суханкина.

Депутат добавила, что не 
остались в стороне и ма-
гаданские бизнесмены. На 
фронт вместе с автомобилем 
ушел комплект запчастей.

«Автомобиль – лишь часть 
помощи, но если это помогло 
спасти хотя бы одного солда-
та, то мы этому очень рады 
и передаем всем нашим сол-
датам пожелания здоровья 
и ждем Победы», – сказала 
Ксения Суханкина.

Эта помощь – не первая 
от Центра поддержки семей 
мобилизованных, действую-
щего на площадке «Единой 
России». Ранее Центр напра-
вил в зону СВО одежду, ин-
струменты, оборудование по 
заявкам, письма детей ма-
гаданских школ, рисунки из 
детских садов. Переданы в 
госпитали инвалидные коля-
ски и костыли. С привлече-
нием Ассоциации участни-
ков СВО бойцам отправлено 
100 аптечек и рации.

эдуард Козлов – первый 
заместитель секретаря Ма-
гаданского регионального 
отделения партии, коорди-
натор партпроекта «исто-
рическая память», возглав-
ляет организацию ветера-
нов «Боевое братство» и 
правление областного от-
деления Российского союза 
ветеранов Афганистана.

Рассказывая о законотвор-
ческой деятельности, парла-
ментарий отметил, что про-
должает работу над проек-

том регионального закона о 
патриотическом воспитании 
жителей Магаданской обла-
сти. Также депутат прини-
мал активное участие в со-
вершенствовании правово-
го поля, затрагивающего ин-
тересы семей в Магаданской 
области, детей-сирот и остав-
шихся без попечения родите-
лей, участников специальной 
военной операции и ветера-
нов боевых действий.

За первое полугодие 2024 
года Эдуард Козлов провел 40 

приемов граждан. Проблемы, 
с которыми обращались изби-
ратели, касались оказания по-
мощи в постановке на учет и 
распределении жилья, предо-
ставления государственных 
жилищных сертификатов вы-
езжающим из районов Край-
него Севера, оказания помо-
щи в трудоустройстве, гума-
нитарной помощи мобилизо-
ванным магаданцам.

Отдельный блок вопросов 
связан с решением сложно-
стей, с которыми сталкива-

ются участники специальной 
военной операции: доступ-
ность медицинской и юри-
дической помощи, реабили-
тация и адаптация после воз-
вращения, поддержка семей, 
доставка гуманитарных гру-
зов, помощь в приобрете-
нии военного оборудования 
и транспорта. Основным для 
депутата направлением ра-
боты стало оказание помощи 
военнослужащим, которые 
были мобилизованы или уш-
ли добровольцами для уча-

стия в специальной военной 
операции. За полгода посту-
пило 39 обращений на оказа-
ние специализированной по-
мощи: приобретались специ-
ализированное оборудова-
ние, лекарства и обмундиро-
вание.

Эдуард Козлов прово-
дит приемы граждан пер-
вую субботу каждого меся-
ца с 12.00 до 14.00 по адресу: 
г. Магадан, ул. Парковая, д. 13. 
Запись по телефону: 8 (4132) 
62-22-58.

«единая Россия» обеспе-
чила новые меры соцпод-
держки участников сво.

Единогласно принят зако-
нопроект рабочей группы по 
вопросам спецоперации, ко-
торый определяет беззаяви-
тельный порядок установле-
ния ежемесячной денежной 
выплаты ветеранам боевых 
действий.

Прежде всего речь идет о 
тех, кто принимает участие 
в специальной военной опе-
рации, подчеркнула депутат 
Госдумы Елена Цунаева.

«Выплата (ЕДВ) будет назна-
чаться Социальным фондом 
со дня признания гражданина 
ветераном боевых действий 
на основании сведений, полу-
ченных фондом от государ-
ственных органов, осуществ-
ляющих выдачу удостовере-
ния ветеранов боевых дейст-
вий», – пояснила она.

Также в законопроекте 
уточняется механизм предо-
ставления ветеранам боевых 
действий ЕДВ, порядок и сро-
ки предоставления Социаль-
ному фонду информации об 
оформлении удостоверения 
ветерана боевых действий.

«При подготовке законо-
проекта ко второму чтению 

возникла необходимость 
уточнить в федеральном за-
коне «О ветеранах» основа-
ния для присвоения стату-
са ветерана военной служ-
бы жителям Донецкой, Лу-
ганской народных респу-
блик, Херсонской, Запорож-
ской областей, которые про-
ходили военную службу на 
Украине, а также в воинских 
формированиях этих респу-
блик и областей до вступле-
ния указанных регионов в 
состав России. Статус вете-
рана военной службы будет 
присваиваться указанным 
лицам при условии, что они 
не принимали участие в бое-
вых действиях в составе во-
оруженных сил и воинских 
формирований Украины, не 
совершали противоправных 
действий против Российской 
Федерации и ее населения, а 
также против жителей ука-
занных республик и обла-
стей. Факт соблюдения дан-
ного требования будет под-
тверждаться межведомст-
венными комиссиями, кото-
рые уже созданы в указан-
ных территориях», – расска-
зала она.

Напомним, рабочая груп-
па по вопросам СВО создана 

по распоряжению Президен-
та. Ее возглавил первый ви-
це-спикер Совета Федерации, 
секретарь Генсовета «Единой 
России» Андрей Турчак (в пе-
риод исполнения полномо-
чий – прим. ред.). В состав 
группы вошли представите-
ли обеих палат федерально-
го парламента и всех парла-
ментских партий, Министер-
ства обороны, лидеры обще-
ственных организаций, веду-
щие военные корреспонден-
ты.

Среди мер поддержки 
участников СВО и членов их 
семей, которыми иницииро-
вана группа и которые уже 
работают: прекращены кре-
дитные обязательства в слу-
чае гибели либо получения 
инвалидности участником 
СВО, в том числе, возникшие 
из договоров поручительст-
ва; право на страховые вы-
платы распространено на 
фактических воспитателей 
участников СВО (в период с 
начала спецоперации); со-
хранено право на жилищ-
ную выплату семьям погиб-
ших в ходе СВО пенсионеров 
силовых ведомств, таможен-
ных органов и пожарных, и 
многое другое.

Ф
о
то

: 
m

a
g

a
d

a
n

.e
r.

ru



51 августа
2024 года

ВМ
№ 31

управление информационной политики правительства Магаданской области

события недели

Вектор развития
Новый министр здравоохранения Магаданской области вступил в должность

По информации мини-
стерства здравоохранения 
и демографической поли-
тики Магаданской области, 
Александр витько на посту 
министра здравоохранения 
14 лет задавал вектор разви-
тия медицины Хабаровско-
го края и приобрел большой 
опыт управления в одной из 
самых непростых отраслей 
социальной сферы. 

За эти годы в Хабаровском 
крае обновили поликлиники 
и стационары, ввели в экс-
плуатацию новые корпуса 
медицинских центров регио-
нального, окружного и феде-
рального значения, сократи-
ли дефицит медицинских ка-
дров за счет целевой подго-
товки специалистов для ме-

дучреждений и привлечения 
в отрасль врачей, фельдше-
ров и медсестер.

Благодаря усилиям Алек-
сандра Витько в Хабаровс-
ке был построен четвертый 
в России ПЭТ-центр для ран-
ней диагностики онкологи-
ческих заболеваний и контр-
оля лечения онкологических 
больных. В регионе созданы 
сосудистые и травматологи-
ческие центры с современ-
ным оборудованием, транс-
портным оснащением, со-
трудники прошли соответ-
ствующее обучение. Это зна-
чительно улучшило доступ-
ность и повысило качество 
оказания медицинской по-
мощи.

«Александр Валентинович 

согласился возглавить од-
но из самых непростых ве-
домств пока в статусе испол-
няющего обязанности. Бла-
годаря его опыту и знаниям 
мы надеемся увеличить ка-
дровый состав наших медуч-
реждений», – подчеркнула в 
момент представления заме-
ститель губернатора татья-
на сАвчеНКо.

Сам Александр Витько от-
метил на встрече с коллекти-
вом Минздрава Магаданской 
области, что он намерен со-
хранить в полном объеме ту 
первичную медико-санитар-
ную помощь для населения, 
что оказывалась. «Продол-
жим практиковать выездные 
формы работы. Для жителей 
поселков медицинская по-
мощь должна оставаться сво-
евременной, полноценной и 
доступной», – добавил Алек-
сандр Витько.

Александр Валентинович 
Витько родился 31 мая 1966 
года в Хабаровске.

В 1983 году после оконча-
ния школы поступил в хаба-
ровский медицинский ин-
ститут. Завершил обучение в 
1989 году, получив специаль-
ность «Лечебное дело, врач-
лечебник».

В 1998 году окончил хаба-
ровскую академию экономи-
ки и права по специально-
сти «финансы и кредит, эко-
номист».

С 1989 года – клинический 
ординатор кафедры госпи-
тальной хирургии Хабаров-
ского государственного ме-
дицинского института.

С 1991 по 1992 г. – врач от-
деления торакальной хирур-
гии 301 военного госпиталя в 
Хабаровске.

С 1992 по 1996 г. – врач-он-
колог хирургического отде-
ления краевого онкологиче-
ского диспансера (г. Хаба-
ровск).

С 1996 по 2000 г. – врач-хи-
рург хирургического отделе-
ния онкологического диспан-
сера (г. Хабаровск).

С 2000 по 2005 г. – на-
чальник отдела министерст-
ва здравоохранения Хабаров-
ского края.

С 2005 по 2006 г. – глав-
ный врач государственного 
учреждения здравоохране-
ния «Краевой клинический 
центр онкологии» министер-
ства здравоохранения Хаба-
ровского края.

С 2006 по 2007 г. – первый 
заместитель министра здра-

воохранения Хабаровского 
края – начальник управле-
ния кадровой политики, ин-
формационной и экспертной 
работы.

С 21 марта 2007 года и 17 
августа 2020 г. – министр 
здравоохранения Хабаров-
ского края.

С 11 марта 2022 по июнь 
2024 г. – главный врач На-
ходкинской городской боль-
ницы.

Имеет награды: благодар-
ность Министерства здра-
воохранения Российской 
Федерации (2004 год); по-
четная грамота Министер-
ства здравоохранения и со-
циального развития Рос-
сийской Федерации (2010 
год); почетное звание «За-
служенный врач Россий-
ской Федерации» (2010 год); 
медаль Министерства здра-
воохранения Российской 
Федерации «За заслуги пе-
ред отечественным здраво-
охранением» (2014 год); по-
четная грамота губернато-
ра Хабаровского края (2015 
год); благодарственное 
письмо губернатора Хаба-
ровского края (2014, 2016, 
2017 годы). Кандидат меди-
цинских наук.

Реновация Магадана
Итоги рабочей поездки Михаила Мишустина

Реализация мастер-пла-
на Магадана, благоустрой-
ство, результаты проек-
та «генеральная уборка» и 
планы по реконструкции 
рыбного порта – Михаил 
Мишустин подвел итоги ра-
бочей поездки в Магадан-
скую область. об этом гла-
ва Правительства рассказал 
на совещании с вице-пре-
мьерами.

В Магаданской области 
продолжается благоустрой-
ство парка «Маяк», который 
стал одним из победителей 
Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания 
комфортной городской сре-
ды (18+).

«Мы там были четыре го-
да тому назад, поддержали 
тогда эту инициативу, пре-
доставив финансирование 
из федерального бюджета. За 
этот период территория пре-

образилась, стала удобной 
для прогулок. Изменения в 
лучшую сторону видны. Об-
устройство продолжается. 
Набережная стала очень по-
пулярным местом для прогу-
лок семей с детьми», – отме-
тил премьер-министр Миха-
ил Мишустин.

Также глава Правительст-
ва ознакомился с результа-
тами расчистки Нагаевской 
бухты от затонувших судов в 
рамках федерального проек-
та «Генеральная уборка». Из 
акватории уже убраны 20 су-
дов, до конца года планиру-
ется ликвидировать еще три. 
Проект призван минимизи-
ровать препятствия для су-
доходства, улучшить эколо-
гическую ситуацию и приве-
сти в нормальное состояние 
внешний вид набережных.

Еще в Магадане Михаил 
Мишустин познакомился с 

планами по реконструкции 
рыбного порта. По словам 
премьер-министра, модер-
низация этой инфраструк-
туры – работа не одного го-
да, но очень важно осущест-
вить проект и активнее при-
влекать к этому бизнес. Так-
же глава Правительства рас-
сказал о заводе по переработ-
ке и рафинированию рыбно-
го жира.

По поручению Президента 
для дальневосточных горо-
дов сформированы мастер-
планы, напомнил глава каб-
мина. В них вошли инициа-
тивы, которые предусматри-
вают обновление образова-
тельной инфраструктуры, 
здравоохранения, туристи-
ческих, транспортных объек-
тов, в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства.

О том, как проходит рено-
вация Магадана, Михаилу 

Мишустину во время его ви-
зита на Колыму рассказал Гу-
бернатор Сергей Носов. В ма-
стер-плане областного цент-
ра обозначены 56 мероприя-
тий, 15 из них уже реализова-
ны, еще 25 – в активной фазе 
выполнения.

Премьер-министр сооб-
щил, что планы развития на-
селенных пунктов Дальнево-
сточного округа будут под-

робно обсуждаться осенью 
на стратегической сессии в 
Правительстве.

Глава Правительства Ми-
хаил Мишустин посетил Ма-
гаданскую область с двух-
дневной рабочей поездкой 21 
и 22 июля в рамках поездки 
по регионам. Также премьер-
министр побывал в Хабаров-
ском крае и Новосибирской 
области.
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«Главное – любить то, чем занимаешься, а прибыль, несомненно, придет»
Интервью с председателем Магаданского регионального отделения «Деловой России», 

директором ООО «Бизнес Индустрия» Юрием Агафоновым

Текущий год стал поисти-
не благоприятным для наше-
го гостя интервью и щедрым 
на события и награды. Так, в 
начале января Юрий Агафо-
нов посетил Хабаровск, где 
стал одним из участников 
встречи представителей де-
ловых кругов Дальнего Вос-
тока с Президентом России 
Владимиром Путиным. В те-
чение двух часов представи-
тели дальневосточного биз-
нес-сообщества обсуждали 
развитие региональной ло-
гистики, увеличение количе-
ства складов на прилегаю-
щих территориях к междуна-
родным пунктам пропуска, 
включения объектов обще-
пита в программу развития 
внутреннего туризма, допол-
нительные меры поддержки 
кредитования бизнеса, регу-

лирование пошлин, помощь 
сфере IT – каждый поднятый 
на встрече вопрос получал 
решение практически в ре-
жиме реального времени.

«Но, если смотреть в целом, 
разговор лежал в плоскости 
трех основных «лейтмоти-
вов» развития России, кото-
рые определят будущее дальне-
восточного региона на ближай-
шие 10 лет, – это устойчивый 
рост российской экономики, ее 
новый внешнеэкономический 
вектор, а также комплексные 
планы развития дальневосточ-
ных городов.

Экономика России продемон-
стрировала свое умение адап-
тироваться, и самое главное – 
расти и развиваться с удивля-
ющей динамикой», – расска-
зывает председатель Мага-
данского регионального от-

деления «Деловой России», 
директор ооо «Бизнес ин-
дустрия» Юрий АгАФоНов.

Также в течение перво-
го полугодия Юрий Сергее-
вич посетил множество дело-
вых встреч, круглых столов и 
других мероприятий, связан-
ных, так или иначе, с соци-
ально-экономическим разви-
тием нашего региона и биз-
неса в целом.

Такая активность, направ-
ленная на благо своей малой 
Родины не может быть неза-
меченной, и поэтому не слу-
чайно он был отмечен главой 
муниципального образова-
ния «Город Магадан» Юрием 
Гришаном, став победителем 
ежегодной Премии органов 
местного самоуправления 
«Человек года» (18+) за 2023 
год, в номинации «За дости-
жения в сфере предпринима-
тельства».

воПРос – ответ

– Юрий сергеевич, в июле 
на ежегодной Премии ор-
ганов местного самоуправ-
ления «человек года» (18+), 
вы победили в номина-
ции «За достижения в сфе-
ре предпринимательства». 
Речь идет о достижениях за 
прошлый год.

Поделитесь эмоциями, 
что значит для вас данная 
награда и расскажите о тех 
достижениях, которые бы-
ли отмечены?

– На самом деле для меня 
эта новость была очень сног-
сшибающей и неожиданной, 
честно говоря, до сих пор не 
верится! Но очень приятно, 
что мою работу оценили на 
таком высоком уровне. Хотя 

я считаю, мне повезло, что я 
взаимодействую с достойны-
ми коллегами как по бизне-
су, так и в общественной дея-
тельности, и я считаю, имен-
но мое окружение, с кото-
рым мы плотно работаем, 
и повлияло на результат на-
ших совместных трудов, ко-
торые, в конечном счете, бы-
ли по достоинству оценены. 
Поэтому это наградили всю 
мою команду и всех людей, 
с которыми мы работали для 
формирования благоприят-
ного климата в Магаданской 
области. По поводу достиже-
ний отмечу, что мы актив-
но участвовали в социально-
экономической деятельности 
региона.

За 2023 год был проведен 
ряд круглых столов: «Меры 
по снижению администра-
тивного давления на бизнес», 
Круглый стол по проблемам 
развития Женского предпри-
нимательства в МО, Круглый 
стол «Внедрение РИС в МО», 
Круглый стол на тему «Про-
блемы импортозамещения 
горнодобывающей отрасли 
Магаданской области».

Было проведено заседание 
комитета по регулированию 
оборота этилового спирта и 
спиртосодержащей продук-
ции в Магаданской области, 
прошло три заседания, на 
которых впоследствии была 
сформирована законодатель-
ная инициатива, которая бы-
ла включена в поправки, вно-
симые партией ЛДПР, впо-
следствии ее поддержали де-
путаты Государственной ду-
мы РФ.

Был проведен региональ-
ный этап олимпиады по исто-

рии российского предприни-
мательства. Состоялось 9 за-
седаний Клуба «Ужин с Дело-
вой Россией», на котором на-
чинающие и молодые пред-
приниматели имели возмож-
ность познакомиться с дейст-
вующими предпринимателя-
ми, перенять опыт, поделить-
ся идеями.

В 2023 году я прошел об-
учение на базе РАНГХИКС по 
внедрению Регионального 
инвестиционного стандарта 
2.0., вошел в состав Сопред-
седателей Магаданской ин-
вестиционной группы. Кста-
ти, в этом году также про-
должаю обучение в этом на-
правлении.

– вы являетесь председа-
телем Магаданского регио-
нального отделения обще-
российской общественной 
организации «Деловая Рос-
сия». Расскажите о работе 
отделения, чем вы занима-
етесь (функции, цели, зада-
чи, работа в течение года)?

– В нашем регионе Мага-
данское отделение «Дело-
вой России» я возглавляю с 
2011 года, основная цель ра-
боты отделения – это объе-
динение предприниматель-
ского сообщества для реше-
ния общих задач, лоббирова-
ния интересов во всех уров-
нях власти, ну и, конечно же, 
нетворкинг и совместный от-
дых с членами отделения, 
причем направления в отды-
хе самые разнообразные: от 
межрегиональных путешест-
вий, до совместных клубов. 
У нас сейчас активно работа-
ют клуб любителей рыбалки, 
клуб туристического отдыха, 
зимой собираемся на прогул-
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ки на горных снегоходах. С 
недавних пор наша коман-
да активно работает в оцен-
ке Регионального инвестици-
онного стандарта, и большое 
спасибо Министерству эко-
номического развития Мага-
данской области за взаимо-
действие и совместную рабо-
ту в области инвестиционной 
привлекательности, потому 
что уже второй год мы вхо-
дим в десятку по инвестици-
онному рейтингу.

– Кто может стать членом 
вашего отделения, и что 
это дает?

– Членом может стать лю-
бой действующий предпри-
ниматель, собственник, лю-
бой руководитель компании, 
главное, он должен быть до-
бросовестным и активным 
человеком, который хочет 
получать новые знакомства, 
иметь решительные планы 
по решению общих задач. По-
тому что членство в данной 
организации не только по-
зволяет расширить свои свя-
зи, как на межрегиональном 
уровне, так и на междуна-
родном, но это еще и ответ-
ственность.

– о бизнесе в Магадане в 
целом. Как он чувствует се-
бя на сегодняшний день?

– Те финансовые реки, ко-
торые запустил в область 
наш губернатор, на сегодня 
позволяют оставаться в ста-
бильном состоянии бизнесу 
в любых размерах, единст-
венное, конечно, мы говорим 
о тех предпринимателях, ко-
торые успевают переформа-
тироваться в это турбулент-
ное время, но мы же поэтому 
и предприниматели, потому 
что умеем вовремя анализи-
ровать ситуацию и подстра-
иваться под нее. Кому про-
ще – это вопрос многоуров-
невый, и однозначного отве-
та на этот вопрос нет, сегод-
ня цена на золото хорошая, 
поэтому золотопромышлен-
ники могут сейчас хорошо 
поработать, следовательно, и 
бизнес, который работает с 

ними на аутсорсинге, а это 
в целом и объединяет круп-
ный и малый бизнес. С дру-
гой стороны, очень много от-
крывается точек сферы услуг, 
значит, и там есть, что зара-
ботать. Но мы видим и кру-
шения, и банкротства, в лю-
бом случае, всегда есть взлет, 
и есть падения, вопрос в том, 
сколько будет длиться время 
деятельности бизнеса.

– Период ковида, после 
сво и санкции – как это 
все повлияло на магадан-
ских предпринимателей. 
Кто больше пострадал (ка-
кая отрасль), а кто выиг-
рал?

– Во время ковида, естест-
венно, больше всего постра-
дал общепит, после начала 
СВО мы все чувствуем по-
следствия, это как потеря ка-
дрового состава, так и разо-
рванные связи с поставщика-
ми импортных товаров, за-
пчастей, техники. А выигра-
ли те, кто остался на плаву 
после таких волн.

– Какие полезные измене-
ния произошли в сфере за-
конодательства для пред-
принимателей за последнее 
время. что конкретно име-
ет существенное и благопо-
лучное влияние?

– Одни из действенных по-
правок, на мой взгляд, это 
послабления в таможенном 
законодательстве по отноше-
нию к дружественным стра-
нам, что позволяет переори-
ентироваться и нивелировать 
потери разрыва хозяйствен-
ных связей с недружествен-
ными странами.

– Появились ли за послед-
ние годы дополнительные 
меры поддержки для пред-
принимателей (субсидии, 
преференции и т. д.)?

– В нашем регионе очень 
хорошо зарекомендовала се-
бя Микрокредитная корпора-
ция, которая выступает на-
стоящим драйвером для ма-
лых предприятий и пред-
принимателей, на самом де-
ле всем советую с ними по-

работать, очень выгодные ус-
ловия дают для толчка. Хо-
рошая поддержка идет сей-
час для IT компаний: тот, кто 
сейчас в цифре, получает хо-
рошие преференции, хоро-
шо отработала программа по 
«налоговым каникулам» во 
время ковида. Очень хорошо 
сейчас поддерживается про-
мышленная отрасль. В этом 
вопросе самое главное не 
сколько сейчас есть поддер-
жек, а то, как ими воспользо-
ваться и подобрать для сво-
его направления деятельнос-
ти.

– если молодой человек 
захотел заняться бизнесом 
в Магадане, посоветуйте, с 
чего ему нужно начать?

– Все просто: увидеть чего 
не хватает региону, то есть 
определить вид деятельнос-
ти, которая решит эту про-
блему, поставить четкую 
цель, составить план и идти к 
нему, не обращая внимания 
на неудачи. Главное – любить 
то, чем занимаешься, а при-
быль, несомненно придет.

– чтобы стать бизнесме-
ном, предпринимателем – 
необходимо ли специаль-
ное образование, или ди-
пломы особо не влияют?

– Бизнесмен – это состоя-
ние души, а не образование 
или диплом. По статистике 
предпринимателями стано-
вятся лишь 5 %. Потому что 
не каждый готов работать 24 
на 7, терпеть неудачи, пос-
тоянно находиться в состо-
янии изменений, брать от-
ветственность за свои дей-
ствия, за своих сотрудников, 
партнеров и так далее. Много 
примеров, когда предприни-
матели имеют несколько ди-
пломов, и когда не имеют во-
обще образования. Хороший 
пример: есть у меня друг, у 
которого 7 класов школы, но 
это не мешает ему иметь не-
сколько успешных компа-
ний. Я ни в коем случае не 
призываю молодым ребятам 
бросить обучение и ринуть-
ся в бизнес, образование не-

обходимо в любом случае, 
лучше учиться и параллель-
но начинать пробовать себя в 
предпринимательстве. И как 
показывает практика, начать 
никогда не поздно.

– Какая ниша в области 
предпринимательства у 
нас в регионе не занята или 
имеет наименьшую конку-
ренцию?

– У нас не хватает высоко-
классного сервиса практиче-
ски в любом направлении, 
всегда есть что улучшить, но 
хотелось бы видеть больше 
бизнеса в области туризма, 
привлечения туристов, здесь 
конкуренция очень слабая. 
У нас очень красивая приро-
да, богатая историей, но нет 
массового сервиса в этом на-
правлении.

– А какая переполнена?
– Те, которые переполне-

ны, они отмирают естествен-
ным путем, помните, сколько 
раньше было салонов соляри-
ев, сейчас их стало намного 
меньше, большая конкурен-
ция в направлении продажи 
продуктов питания, хочешь 
обанкротиться – открой ма-
газин по продаже продуктов, 
продажа одежды, если это не 
специализированный мага-
зин, тоже сейчас не то, куда 
стоит направить свои день-
ги и время, тем более сейчас 
большинство товаров прио-
бретают через маркетплейсы.

– чего не хватает нашему 
городу до развитого и сов-
ременного центра?

– А нужна ли нам вторая 
столица в Магадане? Мага-
дан – уютный и родной го-
род, который с каждым днем 
становится все комфортнее, 
это чувствуется, когда приле-
таешь сюда после долгой ко-
мандировки и понимаешь, 
что, наконец, ты дома. По-
этому город наш хороший, 
единственное, необходимо 
решить проблему оттока на-
селения, то есть у нас есть 
входящий трафик из вахто-
виков, осталось придумать 
как сделать так, чтобы они 

здесь остались и перевезли 
сюда свои семьи, но все при-
думано до нас, эту проблему 
решили в советское время.

– чего основного не хва-
тает нашим магаданским 
предпринимателям?

– Как всегда есть систем-
ные проблемы, дорогие энер-
гоносители, долгая логисти-
ка, нагрузка, которую несут 
предприниматели по закону 
«О государственных гаранти-
ях и компенсациях для лиц, 
работающих и проживающих 
в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним мест-
ностях».

– Куда нацелены наши 
крупные предпринимате-
ли? Ранее на Запад, а те-
перь…?

– Ответ находится внутри 
вопроса. Кроме Запада у нас 
остался только Восток, а это 
очень крупный, но своеобраз-
ный рынок. Общая повестка 
сейчас направлена как раз на 
развитие межгосударствен-
ных связей и переориентиро-
вания на восток, хотя и там 
сейчас не все гладко прохо-
дит, как мы видим, и в этом 
направлении наши западные 
«партнеры» суют палки в ко-
леса, но за два года была про-
ведена колоссальная работа, 
мы видим плоды этой рабо-
ты. И как показывает ситуа-
ция, кому стало лучше от за-
падных санкций? Предприни-
матели из Европы точно так-
же ищут выходы обратно по-
пасть на рынок России, пото-
му что они претерпели гло-
бальные потери, это видно по 
парцельному импорту, ког-
да западные предпринимате-
ли сами придумывают схемы 
как обойти санкционные пре-
поны. Для российского бизне-
са это хорошее время для раз-
вития и расширения рынков 
сбыта и связей.

Наталья
МиФтАХутДиНовА
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Пресс-служба мэрии города Магадана

события недели

Опасные товары«Наша задача – помочь»
Борьба с несанкционированной торговлейМэр Магадана провел прием граждан по личным вопросам

С ухой и песнями
В Магадане отметили День 

военно-морского флота

летом количество неза-
конных торговых точек на 
улицах города возрастает.

Предприимчивые жители 
реализуют товар, не имея на 
это специальных разреши-
тельных документов, что за-
частую вызывает серьезные 
опасения и качество про-
дукции. Стихийные рынки 
у проезжей части отвлекают 
внимание водителей, созда-
ют аварийные ситуации. Ко-
митет по работе с хозсубъ-
ектами мэрии города совер-
шает регулярные рейды для 
выявления подобных случа-
ев и пресечения несанкцио-
нированной торговли. Про-
давцам и владельцам точек 
разъясняют, что их действия 
являются административ-
ным правонарушением, за 
которое может быть назна-
чен штраф.

Ежегодно специалисты вы-
являют десятки фактов не-
санкционированной торгов-
ли плодоовощной продукци-
ей и водными биологически-
ми ресурсами. В этом сезоне 
на нарушителей уже соста-
вили шесть протоколов. Они 
будут рассмотрены админи-
стративной комиссией горо-
да. Ответственность предус-
мотрена статьей 3.18 Зако-
на Магаданской области от 
15.03.2005 г. № 583-ФЗ «Об ад-
министративных правона-

рушениях в Магаданской об-
ласти».

Нестационарное осущест-
вление торговли, оказание 
услуг общественного пи-
тания и бытовых услуг вне 
мест, установленных органа-
ми местного самоуправле-
ния, влечет предупреждение 
или наложение администра-
тивного штрафа на граждан 
в размере от одной тыся-
чи до трех тысяч рублей; на 
должностных лиц – от трех 
тысяч до пяти тысяч руб лей; 
на юридических лиц – от 
десяти тысяч до пятнадцати 
тысяч рублей. Повторное со-
вершение административно-
го правонарушения наказы-
вается штрафом на граждан 
в размере пяти тысяч ру-
блей; на должностных лиц – 
от двадцати тысяч до трид-
цати тысяч рублей; на юри-
дических лиц – от тридца-
ти тысяч до сорока тысяч ру-
блей.

Отметим, что обеспечен-
ность торговыми площадя-
ми в Магадане находится 
на хорошем уровне. И мест-
ным сельхозпроизводите-
лям мэрия всегда идет на-
встречу, организуя места 
прямых продаж. По всем во-
просам, касающимся улич-
ной торговли, можно обра-
титься по телефону: 8 (4132) 
62-23-66.

глава города Юрий гри-
шан провел традиционный 
прием граждан по личным 
вопросам. совместно с мэ-
ром с жителями общались 
руководители профильных 
ведомств муниципалитета.

Большая часть обращений 
была посвящена вопросам 
жилья. Первая посетитель-
ница, мама четверых детей, 
рассказала главе города о 
том, что ее большая дружная 
семья нуждается в улучше-
нии жилищных условий. Ма-
гаданка собрала необходи-
мый пакет документов, од-
нако в очередь ее не включи-
ли. Глава города поручил де-
партаменту имущественных 
и жилищных отношений еще 
раз все проверить и в случае, 
если не хватает какой-либо 
справки, подсказать семье, 
как ее получить.

С аналогичной проблемой 
к мэру обратилась еще одна 
заявительница. Она – супру-
га участника специальной 
военной операции, который 
вернулся домой после серь-
езного ранения. По социаль-
ному найму они проживают 
в одном из бывших общежи-
тий города. Сегодня состоя-
ние здоровья главы семьи, 
он практически потерял зре-
ние, требует улучшения жи-
лищных условий. Юрий Гри-
шан поручил департаменту 

имущественных и жилищ-
ных отношений подобрать 
подходящее жилье с учетом 
жизненной ситуации мага-
данцев.

– Человек постоянно ну-
ждается в медицинских 
услугах. При подборе необ-
ходимо учитывать этот ас-
пект. Наша задача – помочь. 
Важно, чтобы предложенный 
вариант был сразу готов к 
тому, чтобы семья могла все-
литься, а не заниматься ре-
монтом квартиры, – под-
черкнул Юрий Гришан.

О своей идее запустить в 
парке «Маяк» новый аттрак-
цион рассказала мэру еще 
одна посетительница. Она 
планирует предложить горо-
жанам повеселиться на зор-
бе. Это большой воздушный 
шар, внутри которого смо-
гут прокатиться посетите-
ли аттракциона. Необходи-
мое оборудование девушка 

уже приобрела, и в настоя-
щее время оно доставляет-
ся в Магадан. Мэр поддержал 
идею. В парке выбрали под-
ходящее место. Предполага-
ется, что попробовать себя в 
роли зорбонавтов магаданцы 
смогут следующим летом.

Также жители задавали 
главе города вопросы, свя-
занные с выделением зе-
мельных участков, благоу-
стройством дворовых тер-
риторий и улично-дорожной 
сети Магадана.

Записаться на встречу с 
градоначальником можно 
по адресу: площадь Горько-
го, 1, каб. 105. Зарегистриро-
ванные обращения рассма-
триваются в течение 10 рабо-
чих дней, в исключительных 
случаях срок исполнения за-
нимает 30 дней. О принятом 
решении заявитель уведом-
ляется письменно либо по 
телефону.

«Сильная духом и мягкая сердцем…»
Ушла из жизни Бася Ароновна Митрофанова

На 101-м году ушла из жиз-
ни участник великой отече-
ственной войны, ветеран ор-
ганов внутренних дел Бася 
Ароновна МитРоФАНовА. 
соболезнование семье вы-
ражает мэр Магадана Юрий 
гришан и мэрия города.

– Ушла из жизни замечатель-

ная женщина, участница Вели-
кой Отечественной войны Ба-
ся Ароновна Митрофанова.Ба-
ся Ароновна, будучи юной де-
вушкой, добровольно отправи-
лась на фронт. Служила в же-
лезнодорожных войсках, от-
чаянно сражаясь с неприяте-
лем за освобождение Беларуси 

и героически отстаивая право 
жить на своей земле. Многочи-
сленные звания, благодарно-
сти, ордена – яркое подтвер-
ждение ее подвигов.

На непростую долю Баси 
Ароновны выпало многое: Ве-
ликая Отечественная война, 
послевоенное время, жизнь 
и работа в суровых услови-
ях на Колыме, распад СССР. 
Она выдерживала все испыта-
ния с мужеством и достоинст-
вом. Сильная духом и мягкая 
сердцем, Бася Ароновна была 
символом героизма и отваги 
для магаданцев. Каждому она 
дарила свет, тепло и надежду. 
Когда такие люди уходят из 
жизни, остается ощущение не-
восполнимой утраты.

Выражаю глубокие соболез-
нования родным и близким 
Басе Ароновны, – сообщил 
Юрий Гришан на своей стра-
нице в ТГ-канале.

День военно-Морского 
Флота накануне отметили 
магаданцы в парке «Маяк». 

Гостей праздника угоща-
ли ухой, радовали концерт-
ными номерами. В павиль-
оне парка работала выстав-

ка (6+), посетителям пред-
ставили дембельский че-
модан моряка-подводника 
и историческую справку о 
базировании в бухте Нагае-
ва 171-й бригады подводных 
лодок.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=92544
https://t.me/mayormagadan/2190
https://t.me/mayormagadan/2190
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Приведут в цивилизованный вид
В Магадане обновляют контейнерные площадки

во дворах областного 
центра в плановом порядке 
реконструируют и устра-
ивают контейнерные пло-
щадки для сбора твердых 
коммунальных отходов.

Организацию и выполне-
ние этих работ в текущем 
сезоне благоустройства де-
партамент жилищно-комму-
нального хозяйства и ком-
мунальной инфраструкту-
ры мэрии города Магадана 
поручил подрядной органи-
зации, которую выбрали по-
средством электронных тор-
гов.

Согласно техническому за-
данию, места накопления 
твердых коммунальных от-
ходов будут обустроены по-
близости от многоквартир-
ных домов:

– на 2 контейнера: улица 
Гагарина, 9а, Колымское шос-
се, 4/2, проспект Ленина, 30;

– на 3 контейнера: Колым-
ское шоссе, 6, улицы Проле-
тарская, 68а, Приморская, 7/1, 
Наровчатова, 6;

– на 4 контейнера: Колым-
ское шоссе, 4, 10в, 12;

– на 5 контейнеров: улицы 
Наровчатова, д. 21, Якутская, 
10, Пролетарская, 70а, Гагари-
на, 32б, 28, 46б, Кольцевая, 56, 
Набережная реки Магадан-
ки, 15/1.

Всего устроят 19 площа-

док. На эти цели направят 
порядка 7 миллионов руб-
лей. Подрядной организа-
ции надлежит в случае не-
обходимости произвести 
демонтаж старых площа-
док, подготовить основания 
для новых, смонтировать 
ограждения. Работы завер-
шат до 1 октября.

На выполненные работы 
предусмотрен гарантийный 
срок, который составляет 
пять лет. Если в течение этого 
времени будут выявлены де-
фекты и недостатки, испол-
нитель должен устранить их 
за свой счет. Также подряд-
ная организация гарантиру-
ет, что в процессе использу-

ются материалы и оборудо-
вание надлежащего качества, 
а все виды работ выполняют-
ся в соответствии со СНиПа-
ми, ГОСТами и требования-
ми противопожарных, эко-
логических, санитарно-гиги-
енических норм, действую-
щих на территории Россий-
ской Федерации.

Также обустройством кон-
тейнерных площадок в горо-
де занимается Комбинат зе-
леного хозяйства. На теку-
щий сезон благоустройства 
учреждение запланировало 
подготовить 33 места нако-
пления коммунальных отхо-
дов, 23 из которых уже сде-
лали.

По армейскому 
режиму

Курсанты центра «Подвиг» 
вернулись с учебных сборов

Курсанты магаданского 
военного спортивно-тех-
нического центра «Подвиг» 
вернулись с учебных сбо-
ров по начальной военной 
подготовке.

Они проходили во Влади-
востоке в 155-й отдельной 
гвардейской ордена Жуко-
ва бригаде морской пехоты. 
Юные магаданцы в течение 
двух недель жили в распо-
ложениях с солдатами по ар-
мейскому режиму.

Во время сборов курсан-
ты посещали занятия по во-
енной подготовке, постига-
ли азы инженерной, стро-
евой, огневой подготовки, 
радиационной химико-био-
логической защиты. Приня-
ли участие в стрельбах на 
полигоне. Также для ребят 
был запланирована экскур-
сионная программа. Они 
побывали в музеях Влади-
востока, посетили океана-
риум и другие достоприме-
чательности столицы Даль-
него Востока.

Вернувшихся со сборов ре-
бят в центре «Подвиг» встре-
тили родители, товарищи и 
педагоги.

– Конечно, мы соску-
чились, встречаем сы-
на с радостью. Ему на сбо-
рах очень понравилось, го-
ворит, что было интерес-
но. Безусловно, мы волно-
вались, тем более, что Ди-
ма отправился на сборы в 

статусе командира отделе-
ния. Но он уже не первый 
раз выезжает с «Подвигом», 
и всегда все проходит хоро-
шо, мы доверяем наставни-
кам центра, – говорит Ма-
рина Василенко, мама од-
ного из курсантов.

По итогам сборов в цент-
ре в ближайшее время прой-
дет родительское собрание, 
на котором поощрят наибо-
лее отличившихся во время 
сборов ребят.

– Ребята молодцы, занима-
лись старательно, дисципли-
ну не нарушали. Они сво-
ими глазами увидели, что 
такое армия, почувствова-
ли, что значит быть настоя-
щим защитником Отечества. 
Для них это очень полезный 
опыт, который обязательно 
пригодится в будущем, ког-
да они встанут в ряды Воо-
руженных сил Российской 
Федерации, – отметил ди-
ректор центра Роман КиР-
ПичНиКов.

Организаторами сборов 
выступили: Министерст-
во обороны РФ, Объединен-
ное стратегическое коман-
дование Восточного воен-
ного округа, 155-я отдельная 
гвардейская ордена Жукова 
бригада морской пехоты (в/ч 
30926), управление по делам 
молодежи и связям с обще-
ственностью мэрии г. Мага-
дана, МБУДО «МВСТЦ «По-
двиг».

«Собери ребенка в школу»
Магаданцев приглашают поучаствовать в традиционной акции

в Магаданской области 
продолжается традицион-
ная акция «собери ребенка 
в школу» (18+). 

Она продлится до 15 авгу-
ста. Магаданское региональ-
ное отделение «Единой Рос-
сии» ежегодно адресно по-
могает детям из многодет-
ных, малообеспеченных и 
других льготных категорий 
семей в подготовке к началу 
нового учебного года.

Продолжается благотвори-
тельная акция «Собери ре-
бенка в школу», которая в 
течение многих лет помо-
гает семьям, находящим-
ся в трудной жизненной си-
туации, подготовить ребен-
ка к новому учебному году. 
А тем, кто имеет потребность 
делиться теплом своей души, 
она помогает найти конкрет-
ных адресатов. В прошлом 
году в рамках акции поддер-

жали семьи, чьи отцы нахо-
дятся на фронте.

– Помогли собраться в 
школу не только колымским 
школьникам. Накануне ново-
го учебного года дети под-
шефной Ждановки получи-
ли рюкзаки и канцелярские 
наборы от колымских едино-
россов, – рассказала замсе-
кретаря регионального от-
деления партии, региональ-
ный координатор партий-
ного проекта единой Рос-
сии «Новая школа» викто-
рия голуБевА.

Помочь ребятам подгото-
виться к школе может каж-
дый. Передать канцелярию 
можно в общественные при-
емные партии по всей Мага-
данской области. В Магада-
не общественная приемная 
работает по адресу: площадь 
Комсомольская, дом 1. Теле-
фон 8(4132) 60-0960.



10 1 августа
2024 года

ВМ
№ 31

трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Увеличены доходы бюджета
Поправки в Закон «об об-

ластном бюджете на 2024 
год и плановый период 
2025 и 2026 годов» внесла 
Магаданская областная Ду-
ма. 

Доходная и расходная ча-
сти главного финансового 
документа Колымы возросли 
на 4,7 млрд рублей. Дополни-
тельные средства направля-
ются на здравоохранение, со-
циальную поддержку много-
детных семей, строительст-
во социально важных объек-
тов, повышение сбалансиро-
ванности бюджетов муници-
пальных образований регио-
на.

В результате изменений до-
ходы бюджета Магаданской 
области достигли 63,6 млрд 
рублей, расходы – 64,2 мл-
рд рублей. Увеличение про-
изошло преимущественно – 
на 4,5 млрд рублей – за счет 
поступления налогов на при-
быль организаций, на дохо-
ды физических лиц, на до-
бычу полезных ископаемых, 
а также по некоторым ви-
дам государственной пош-
лины. Помимо этого, в бюд-
жет включены средства суб-
сидии на достижение показа-

телей государственной про-
граммы Российской Федера-
ции «Развитие туризма», на 
создание системы долговре-
менного ухода за граждана-
ми пожилого возраста и ин-
валидами, обеспечение про-
тивовирусными лекарствен-
ными препаратами паци-
ентов с хроническим вирус-
ным гепатитом C, развитие и 
оснащение региональных эн-
докринологических центров 
и школ для пациентов с са-
харным диабетом, проведе-
ние массового обследования 
новорожденных на врожден-
ные и наследственные забо-
левания, обеспечение закуп-
ки авиационных работ для 
оказания медицинской по-
мощи, оснащение медицин-
скими изделиями организа-
ций, имеющих в своей струк-
туре подразделения, оказы-
вающие помощь по меди-
цинской реабилитации, на 
ежемесячное денежное воз-
награждение за классное ру-
ководство.

– Более 700 миллионов 
руб лей выделяется на раз-
блокировку счетов учрежде-
ний здравоохранения Мага-
данской области. Кроме то-

го, дополнительные сред-
ства предусмотрели на ре-
монт медицинских органи-
заций, в том числе в трудно-
доступных населенных пун-
ктах, строительство образо-
вательных учреждений, – 
пояснил председатель Ма-
гаданской областной Ду-
мы сергей АБРАМов. – 300 
миллионов выделяются на 
обеспечение сбалансирован-
ности муниципальных бюд-
жетов. Мы стремимся, чтобы 
бюджетная обеспеченность 
муниципалитетов достигла 
в нынешнем году 94 %, что 
является высоким показате-
лем. «Детский бюджет» уве-
личивается на 1,5 млрд ру-
блей. Это, в числе прочего, 
средства на новый вид вы-
платы многодетным семьям 
на погашение ипотечных 
кредитов, который мы при-
няли также на сегодняшнем 
заседании.

Спикер заксобрания под-
черкнул, что бюджет Мага-
данской области в 2024 го-
ду складывается в хороших 
показателях, и планируется 
дальнейшая корректировка 
финансовых параметров.

Заместитель председателя 

Магаданской областной Ду-
мы Игорь Донцов отметил 
важность учета интересов 
районов территории: «Вызы-
вает удовлетворение то, что 
сегодня в Магаданской об-
ласти идет реализация круп-
ных проектов с привлечени-
ем федеральных денег. По су-
ти, мы закладываем мощный 
фундамент, на базе которого 
регион продолжит свое раз-
витие. При этом не все проек-
ты сосредоточены в Магада-
не. Мне как депутату, пред-
ставляющему отдаленные 
районы региона, это очень 
важно. Масштабные работы 

по капитальному ремонту 
учреждений социальной сфе-
ры и благоустройству идут в 
поселке Эвенск. Там же на-
чалось строительство новой 
котельной. Ягодное, Омсук-
чан и Сеймчан не первый год 
вовлечены в процессы мас-
штабного благоустройства 
дворов и общественных про-
странств. Что особенно важ-
но, продолжение этих работ 
запланировано и на последу-
ющие годы».

Депутатский корпус при-
нял поправки в окончатель-
ной редакции на одном засе-
дании.

Результаты совместной работы

в областном центре впер-
вые прошло выездное засе-
дание Президиума совета 
регионов Русского геогра-
фического общества, в кото-
ром приняли участие депу-
тат колымского заксобрания, 
председатель Эколого-тури-
стического совета, руководи-
тель регионального отделе-
ния РГО Александр Нестеро-
вич, заместители Председа-
теля облдумы Виктория Го-
лубева и Игорь Донцов, кото-
рый также является членом 
Попечительского Совета ре-
готделения РГО.

Зампред регпарламента 
Виктория Голубева рассказа-
ла гостям о результатах сов-
местной работы законода-
тельного собрания с област-
ным отделением РГО, уче-
ными Института биологиче-
ских проблем Севера и Севе-
ро-Восточного комплексно-
го научно-исследовательско-
го института ДВО РАН. Так, 
благодаря тесному взаимо-
действию было сформиро-
вано правовое пространст-
во для создания особо охра-
няемой природной террито-
рии федерального значения. 

С 2022 года на Колыме дей-
ствует Национальный парк 
«Черский». Чтобы сохранить 
историческую память о пер-
вопроходцах территории на 
карте региона уже увекове-
чена память о шести перво-
открывателях крупнейших 
месторождений золота, оло-
ва, других полезных ископа-
емых. Сейчас ведется рабо-
та по присвоению имен вы-
дающихся исследователей и 
геологов десяти географиче-
ским объектам в пяти райо-
нах региона.

– Колыма – территория не 
только с богатой историей, 
но и огромными перспекти-
вами. Сегодняшний разговор, 
обмен эффективными пра-
ктиками, обсуждение прио-
ритетных направлений раз-
вития в Дальневосточном 
федеральном округе, анализ 
и координация деятельнос-
ти региональных отделений 
РГО, разработка проектов 
международного сотрудни-
чества играют значительную 
роль в сохранении и приум-
ножении историко-культур-
ных ценностей нашей терри-
тории, продвижении Колы-

мы и раскрытии ее туристи-
ческого потенциала, – сказа-
ла Виктория Голубева.

О деятельности Русского 
географического общества в 
Магаданской области и его 
истории, о концепциях раз-
вития реготделения и о ра-
боте Эколого-туристическо-
го совета при Магаданской 
областной Думе рассказал 
Александр Нестерович. По 
его словам, одними из при-
оритетных проектов в рабо-
те являются: Национальный 
парк «Черский» и город Ги-
жигинск.

– Нацпарк позволит сохра-
нить уникальные ландшафты 
и природные комплексы бас-
сейна верховьев реки Колы-
мы, решить задачи, направ-
ленные на реализацию на-
ционального проекта «Эко-
логия» с привлечением феде-
рального бюджета для фор-
мирования базового карка-
са особо охраняемой при-
родной территории в Мага-
данской области без ущер-
ба для регионального бюд-
жета и интересов золотопро-
мышленного комплекса. Кро-
ме того, для формирования 

имиджа региона и развития 
научно-исследовательской и 
экспедиционной деятельнос-
ти, – подчеркнул Александр 
Нестерович.

Археологические раскоп-
ки в Гижигинске проводят-
ся при поддержке РГО, Севе-
ро-Восточного государствен-
ного университета и зампре-
да облдумы, члена Попечи-
тельского Совета региональ-
ного отделения Русского ге-
ографического общества Иго-
ря Донцова. Парламентарий 
рассказал, что сейчас на ме-
сте раскопок работает боль-
шая команда археологов.

Также на заседании обсу-
дили формирование состава 
рабочей группы по взаимо-
действию региональных от-
делений Русского географи-
ческого общества с зарубеж-
ными странами, исполне-
ние поручений Совета реги-
онов РГО, создание экспеди-
ционных центров, открытие 
регио нальных штаб-квартир, 
реализацию проектов, на-
правленных на повышение 
статуса и всестороннее рас-
крытие профессии «географ» 
и планы на следующий год.
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Пресс-служба Магаданской городской Думы

трибуна депутатов

Конкретные решения

Заместитель председате-
ля Магаданской городской 
Думы виктор Баринов про-
комментировал разъясне-
ния Конституционного су-
да, которые последовали в 
ответ на запрос верховно-
го суда Бурятии по провер-
ке конституционности не-
которых положений феде-
рального закона «об ответ-
ственном обращении с жи-
вотными». 

Бурятский ВС в свою оче-
редь рассматривал иск груп-
пы зоозащитников и благот-
ворительного фонда, которые 
просили признать недейст-
вующими положения регио-
нального закона. В частно-
сти, речь шла о норме, кото-
рая позволяет умерщвлять 
животных на 31-й день с мо-
мента отлова, если их не за-

брали новые хозяева, какие-
либо предприятия или орга-
низации.

Конституционный суд при-
знал умерщвление безнад-
зорных животных исключи-
тельной мерой, возможной 
только в случае их опасности 
для человека.

«Субъекты Российской Фе-
дерации могут устанавли-
вать основания для разме-
щения животных в пунктах 
временного содержания, не 
являющихся приютами. При 
этом умерщвление живот-
ных без владельцев – исклю-
чительная мера, оправдан-
ная, лишь когда прочие ме-
роприятия в конкретных 
условиях не могут обеспе-
чить надлежащий уровень 
защиты человека, его прав и 
свобод, общественную без-

опасность», – говорится в 
разъяснениях Конституцион-
ного суда.

В КС подчеркнули, что та-
кое регулирование не может 
расцениваться как принци-
пиально неприемлемое, если 
оно необходимо для защиты 
от угроз, исходящих от кон-
кретного животного, вызва-
но рисками распростране-
ния болезни, нападением на 
человека, проявлением немо-
тивированной агрессии.

«Я считаю, что таким обра-
зом Конституционный суд 
поставил точку в многолет-
ней бесплодной дискуссии 
относительно того можно 
или нельзя умерщвлять бро-
дячих собак, которые пред-
ставляют опасность для лю-
дей. Эта проблема достигла 
максимальной остроты пра-
ктически во всех регионах 
России и теперь, наконец, 
она получила практическое 
и, главное, законное разре-
шение, – подчеркнул заме-
ститель председателя Ма-
гаданской городской Думы 
Виктор Баринов. – Моя по-
зиция по вопросу бродячих 
собак давно известна. Я не 
раз высказывал ее при лю-
бой возможности, и она от-
ражает мнение абсолютного 
большинства людей. Прежде 
всего, власть должна обеспе-
чивать здоровье и безопас-
ность человека, а потом уже 

решать проблемы живот-
ных».

В 2018 году в России был 
принят Федеральный закон 
«Об ответственном обраще-
нии с животными». Он не 
привел к снижению числен-
ности бродячих собак и со-
кращению случаев их напа-
дения на человека. Если гово-
рить о Магадане, то в 2022 го-
ду в областном центре город-
ские власти были вынужде-
ны ввести режим ЧС в свя-
зи с повышенной активно-
стью бродячих собак. В 2023 
году другой федеральный за-
кон наделил региональные 
власти правом самостоятель-
но определять правила обра-
щения с животными без вла-
дельцев. В субъектах феде-
рации были приняты зако-
ны, позволяющие при опре-
деленных условиях умер-
щвлять опасных животных. 
После попыток зоозащитни-
ков оспорить эти нормы, точ-
ку в дискуссии поставил Кон-
ституционный суд

«Я убежден, что истерия 
вокруг прав животных – это 
часть либеральной повест-
ки, которая была нам искус-
ственно навязана западны-
ми партнерами. В какой-то 
момент это привело к полно-
му параличу власти и поля-
ризации общества по вопро-
су бездомных животных. Ре-
зультат – одичавшие соба-

ки нападают на людей, а ме-
ханизмов пресечь это нет. 
Очень хорошо, что разгово-
ры закончились и последо-
вали какие-то конкретные 
решения. Единственное, что 
меня смущает, это использо-
вание термина «опасное жи-
вотное». Кто, кроме учено-
го-биолога, может квалифи-
цированно определить, ка-
кая собака может напасть на 
человека, а какая нет? Мы не 
читаем мысли животных. Се-
годня бродячая собака ви-
ляет хвостом, а завтра напа-
дет на ребенка. Критерий де-
ления на «опасных» и «нео-
пасных» животных выглядит, 
как попытка продемонстри-
ровать обществу «псевдогу-
манный» подход к решению 
этой раздражающей пробле-
мы. Но, считаю, что этот во-
прос не имеет гуманного ре-
шения. Любые действия бу-
дут непопулярными, но не-
обходимыми», – отметил 
заместитель председателя 
Магаданской городской Ду-
мы виктор БАРиНов.

После разъяснений Консти-
туционного суда поправки в 
региональный закон об обра-
щении с животными без вла-
дельцев внесут и на Колыме. 
После корректировки неко-
торых пунктов новый доку-
мент должен пройти согласо-
вание в Магаданской област-
ной Думе.

Разнообразный досуг
Магаданские школьники 

приняли участие в откры-
том уроке по бадминтону.

Занятия инициировал де-
путат Магаданской город-
ской Думы Михаил Тумашов 
для юных участников своего 
экологического отряда. Про-
ект реализовали совместно с 
руководством СК «Террито-
рия спорта».

Более 25 лет в период лет-
них каникул школьников 
микрорайонов Третий, Кож-
завод, Пригородный и Но-
вая Веселая объединяет ра-
бота в экологическом отря-
де Михаила Тумашова. Этим 
летом для детей подготови-
ли масштабную спортивно-
образовательную програм-
му. Ребята уже посетили ка-
ток и бассейн СК «Прези-
дентский». Теперь урок бад-
минтона. Школьникам объ-
яснили правила, ознакоми-
ли с техникой ведения игры. 
По мнению организаторов, 

игра увлечет многих ребят. 
Профессиональное обуче-
ние бадминтону регулярно 
проходит в СК «Территория 
спорта».

«Стараемся организовы-
вать досуг детей макси-
мально разнообразно. От-
дельные мероприятия ини-
циируем самостоятельно. 
При этом, всегда идем на-
встречу родителям, кото-
рые обращаются с просьба-
ми организовать посещение 
той или иной спортивной 
секции или образовательно-
го кружка. В последние го-
ды, благодаря усилиям гу-
бернатора, в Магадане по-
являются новые интересные 
площадки для детей. Этим 
летом наши ребята их посе-
тят, – рассказал Михаил Ту-
машов. – Спасибо руково-
дителям «Территории спор-
та» за внимательность и ин-
дивидуальный подход в ра-
боте с детьми».

В гостях у огнеборцев
воспитанники экологиче-

ского отряда депутата Ма-
гаданской городской Думы 
Михаила тумашова посе-
тили специализированную 
пожарно-спасательную 
часть Федеральной про-
тивопожарной службы по 
Магаданской области. 

Экскурсия – это часть 
большой образовательной 
программы, которую подго-
товили для школьников этим 
летом. Помимо борьбы за 
экологию, ребята из Третье-
го микрорайона, микрорай-
онов Пригородный, Кожза-
вод и Новая Веселая актив-
но занимаются спортом, по-
сещают секции и кружки, от-
крывают для себя новые про-
фессии. В этот раз по просьбе 
детей и их родителей Миха-
ил Тумашов организовал для 
школьников знакомство с ра-
ботой пожарной службы.

Пожарная часть распола-
гается в центральной ча-

сти города по адресу ул. Яс-
ная, 16 и визиты школьников 
здесь не редкость. В этот раз 
в гости спасателям пришли 
юные экологи. Для ребят ор-
ганизовали подробную экс-
курсию по пожарной части. 
Ребята ознакомились с рабо-
той дежурного пункта, в ко-
тором принимают сигналы о 
пожаре, посмотрели в каких 
условиях работают и отды-
хают сотрудники части. По-
сле этого у каждого была воз-

можность примерить на себя 
специализированную аму-
ницию: огнезащитный ко-
стюм и шлем, а также надеть 
на себе баллон с кислородом, 
с помощью которого во вре-
мя работы дышат пожарные. 
Экскурсия завершилась ос-
мотром пожарной техники. 
Ребята активно фотографи-
ровались на фоне пожарных 
машин и специализирован-
ного оборудования для борь-
бы с огнем.
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ситуация

Обращение к председателю Магаданской городской Думы
Магадан, пл. горького, 1,

Магаданская 
городская Дума,

с. в. смирнову
обращение.

сергей владимирович!
На заседании Магаданской 

городской Думы 07.06.2024 г. 
принято решение о призна-
нии деятельности главы муни-
ципального образования «Го-
род Магадан» за 2023 год неу-
довлетворительной. К сожале-
нию, информации о том, как 
конкретно голосовали депута-
ты, ни на сайте, ни в других от-
крытых источниках нет.

Сергей Владимирович, Вы за-
явили, что свою позицию вы-
сказали на заседании депу-
татской комиссии по местно-
му самоуправлению. Хочется 
знать, на чем она основывает-
ся. Ни на одном из заседаний 
Вы не привели аргументов. Не 
было анализа тенденций раз-
вития города – ни позитив-
ных, ни негативных. Не про-
звучал нигде и анализ ситуа-
ции в Вашем избирательном 
округе. Вы в своих выступле-
ниях не коснулись изменений, 
которые произошли в избира-
тельных округах за отчетный 
год. Не приведен и главный ар-
гумент в оценке деятельности 
мэра и мэрии – мнение Ваших 
избирателей о том, как они 
оценивают работу муниципа-
литета по созданию комфорт-
ных условий для жизни, их ин-
теллектуального и творческо-
го развития, расширению воз-
можностей для участия каждо-
го в решении вопросов местно-
го значения. Создалось впечат-
ление, что мнение избирателей 
либо Вам не ведомо, либо Вас 
не интересует.

Между тем Магадан в 2023 
году жил, развивался и весь-
ма успешно. Индекс качест-
ва городской среды составил 
199 баллов, увеличившись на 8 
пунктов, по сравнению с 2022 
годом. Столица Колымы по-
прежнему входит в число го-
родов с благоприятной город-
ской средой. Областной центр 
занял первое место в сформи-
рованном Министерством эко-
номического развития инвес-
тиционной политики и инно-
ваций Магаданской области 
рейтинге инвестиционного 
климата на Колыме. Магадан 
вошел в Топ-20 Рейтинга рос-
сийских городов по уровню 
развития государственно-част-
ного партнерства, получив вы-
сокую оценку Нацио нального 
Центра государственно-част-
ного партнерства на основе 
анализа эффективности при-
влечения частных инвестиций 
в инфраструктуру более двух 
сотен городов страны. Досто-
примечательностью террито-
рии стали новые обществен-
ные пространства: парк «Ма-
як», который постоянно прео-
бражается, и парк этнической 
культуры народов Северо-Вос-
тока «Дюкча». Гордость берет 

за город, что «Дюкча» признан 
лауреатом I Всероссийской 
парковой премии «Парки Рос-
сии» в номинации «Парк го-
да. Средние города». Ценно и 
то, что проекты парков разра-
ботаны магаданскими архи-
текторами, и то, что горожане 
активно поддержали оба про-
екта. А как же прошло мимо 
Вас такое значимое событие, 
как утверждение Мастер-пла-
на развития Магадана до 2030 
года?

Даже Президент РФ поддер-
жал его. В разработке опять-
таки все население участво-
вало, определяло приоритеты. 
И вклад мэра, мэрии значите-
лен. Или стратегия, перспек-
тивы развития малой родины 
волнуют только магаданцев, в 
том числе и Ваших избирате-
лей? На этом фоне Ваша лич-
ная позиция кажется более чем 
странной. А уж позиция, точ-
нее сказать оппозиция, мэру 
и мэрии руководителя пред-
ставительного органа местно-
го самоуправления совершен-
но непонятна.

Оценка деятельности главы 
муниципального образования 
Магаданской городской Думой 
в минувшем году получается 
немотивированной.

Как голосовали депутаты не-
известно? Большинство жите-
лей доверило Вам выражать 
наше мнение и нашу пози-
цию в представительном ор-
гане местного самоуправле-
ния. Подчеркнем – нашу, ведь 
Вы представляете в Магадан-
ской городской Думе VII созы-
ва интересы избирателей горо-
да Магадана.

Создается впечатление, что 
депутатский корпус Магадан-
ской городской Думы перепу-
тал себя с присяжными заседа-
телями, которые в суде, опре-
деляя виновность подсудимо-
го, руководствуются своими 
чувствами, разумом, внутрен-
ней убежденностью. У народ-
ного избранника другая мис-
сия: получив мандат доверия 
избирателей, на всех уровнях 
и во всех инстанциях пред-
ставлять и отстаивать интере-
сы и права избирателей.

Сергей Владимирович, и еще 
к Вам ряд вопросов как к пред-
седателю Магаданской город-
ской Думы. Регламентом пред-
ставительного органа местно-
го самоуправления установле-
но:

Статья 1, пункт 2. Деятель-
ность Думы строится на осно-
ве принципов законности, це-
лесообразности и гласности.

Пункт 3. Дума и ее органы 
принимают решения по вопро-
сам своей компетенции только 
коллегиально, путем голосова-
ния в порядке, предусмотрен-
ном настоящим Регламентом.

Регламент предусматрива-
ет три варианта процедуры го-
лосования: открытое, закрытое, 
поименное. Правовой норма-
тивный документ уточняет:

Статья 75. Решения, связан-
ные с кадровыми вопросами, 
образованием и упразднени-
ем рабочих органов Думы, за-
слушиванием отчетов о работе 
органов и должностных лиц, 
подотчетных и подконтроль-
ных Думе, а также решения по 
бюджету, налогам, собственно-
сти, иным финансовым и ма-
териальным ресурсам, по во-
просам, связанным с прямым 
увеличением финансовых за-
трат из местного бюджета, 
принимаются большинством 
голосов от установленного со-
става Думы.

В составе Магаданской го-
родской Думы VII созыва 21 де-
путат. 10 человек, проголосо-
вавших за оценку «неудовлет-
ворительная» – явно не боль-
шинство. Это, во-первых. Во-
вторых, в данном вопросе де-
путатский корпус руководст-
вовался Положением о еже-
годном отчете главы муни-
ципального образования «Го-
род Магадан» перед магадан-
ской городской Думой (с изме-
нениями на 7 июня 2024 года), 
в котором говорится: «Решение 
принимается большинством 
голосов от присутствующих 
на заседании Думы, при этом 
предлагается голосовать толь-
ко «за» или «против», а голо-
сование «воздержался» не учи-
тывается». Сразу два момен-
та противоречат Регламенту. 
Статья 66, пункт 3. При голо-
совании каждый депутат име-
ет один голос и подает его за 
предложение, против него ли-
бо воздерживается.

И еще один момент, на кото-
ром необходимо остановиться. 
Статья 66 Регламента Магадан-
ской городской Думы:

1. При проведении открыто-
го голосования подсчет голо-
сов на заседании производит-
ся председательствующим на 
заседании.

2. Перед началом открыто-
го голосования председатель-
ствующий уточняет количе-
ство предложений, ставящих-
ся на голосование, а также их 
формулировки, напоминает, 
каким количеством голосов 
должно быть принято данное 
решение.

иЗ ПРотоКолА ЗАсеДАНия
«Тумашов М. В. – Кнопка 

«2» – за, «3» – воздержались, 
«4» – против? Так? Смирнов 
С. В. – Голосованием предус-
мотрено «за» либо «против». 
Тумашов М. В. – Кнопка «2» – 
за, «3» – против?

Смирнов С. В. – Кнопка 
«за» – самая левая кнопка. 
Коллеги, будьте внимательны».

Сергей Владимирович, о ка-
ких кнопках идет речь, если в 
Регламенте Магаданской го-
родской Думы не указано ис-
пользование электронной сис-
темы при проведении откры-
того голосования?

Для примера цитируем ста-
тью Регламента Магаданской 

областной Думы: «Глава 2. 
ПРОЦЕДУРНЫЕ ОСНОВЫ ГО-
ЛОСОВАНИЯ. Статья 2.2. Поря-
док голосования. Пункт 2. По 
общему правилу открытое го-
лосование проводится с ис-
пользованием электронной 
системы. При проведении от-
крытого голосования с исполь-
зованием электронной систе-
мы контроль за работой и об-
служивание электронной сис-
темы осуществляется сотруд-
никами (специалистами) ап-
парата областной Думы».

Между тем Статья 93 Регла-
мента Магаданской городской 
Думы гласит: «Контроль за со-
блюдением Регламента Ду-
мы и определение меры от-
ветственности за его наруше-
ние возлагается на председате-
ля Думы и постоянные депу-
татские комиссии Думы, кото-
рые представляют предложе-
ния по соблюдению и обеспе-
чению Регламента». Выходит, 
Вы как руководитель предста-
вительного органа местного 
самоуправления игнорируете 
нормативные правовые доку-
менты?

Извините, о какой правомоч-
ности принимаемых Вами и 
Магаданской городской Ду-
мой решений может в таком 
случае идти речь?

Кстати, в Положении о еже-
годном отчете главы муници-
пального образования «Город 
Магадан» перед Магаданской 
городской Думой (с изменени-
ями на 7 июня 2024 года) гово-
рится: «В случае, если комис-
сия рекомендует Думе при-
знать деятельность главы за 

отчетный период неудовлет-
ворительной, в решении ко-
миссии указываются причины 
такой оценки». Увы, данные 
причины вынесенной оцен-
ки не обнаружены. Нам ста-
ло известно о содержании от-
вета, который Вы дали депута-
ту Огинскому И. А. на его за-
прос о том, как учтен его го-
лос при проведении голосова-
ния. Вы скрываете итоги голо-
сования. Где тогда открытость 
и гласность?

А перемены того, что жизнь 
в городе становится комфорт-
нее, Магадан поступатель-
но развивается и очень мно-
го сделано муниципалите-
том для этого в 2023 году, мы, 
как граждане, живущие в Ма-
гадане много лет, видим. Го-
род строится, активно благоу-
страивается, повышает транс-
портную доступность, систе-
матически актуализируя рас-
писание движения на сайте, 
используя приложение «Ум-
ный транспорт», ремонтиру-
ется улично-дорожная сеть. 
Мэр и мэрия работают в тес-
ном взаимодействии с горо-
жанами, и форматы обратной 
связи постоянно совершен-
ствуются. Деятельность мэра 
открыта и прозрачна. Есть ли 
проблемы? Безусловно, но ни-
кто не закрывает на них гла-
за и не отмахивается. В отчете 
главы муниципального обра-
зования о них тоже говорится. 
А за разработанную и успеш-
но реализующуюся стратегию 
столицы Колымы до 2030 го-
да аплодируем муниципали-
тету!

Всего около 500 подписей
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ситуация

ПостсКРиПтуМ

А ведь, и правда, странная 
ситуация получается с этим 
июньским заседанием. Ос-
новные претензии за 2023 
год к «плохому мэру», по су-
ти, были:

1. Бездомные собаки напа-
дают на людей;

2. Снос детских городков, 
качелей и прочего на детских 
площадках;

3. Долги муниципалитета 
перед поставщиками по кон-
трактам и ресурсно-снабжа-
ющими организациями.

А тут КАК солНце 
иЗ-ЗА туч…

Если разбирать по ситуа-
циям, то в 2022 году собаки 
людей не кусали? Также, ви-
димо, как они, по мнению 
депутатов, не кусали в 2021 
году и до этого, в предыду-
щие годы.

Может для многих и станет 
открытием, но собаки также 
кусали, и случаев нападения 
меньше не было. Вот толь-
ко тогда вопросов у город-
ских депутатов к данным си-
туациям по прошлым годам 
почему-то не возникало, раз 
эту тему не поднимали и от-
чет мэра за прошлые годы 
успешно принимали.

На счет сноса детских го-
родков, если кто на заседа-
нии был не в курсе, то он 
происходит ежегодно. Он 
был и в 2022 году, и 2021 го-
ду, и до этого, в предыду-
щие годы. Может только не 
в таких масштабах, но был, 
и граждане также были этим 
недовольны, что тоже можно 
понять. Но опять же, никому 
это интересно не было, мэр 

всех устраивал, и отчет его 
успешно принимали.

Та же самая история и с 
долгами муниципалитета. 
Видимо, по мнению депута-
тов, муниципалитет в долги 
влез исключительно в 2023 
году, а до этого платил все 
исправно копейка к копейке? 
Опять же, информация для 
прозрения: в прошлые го-
ды та ситуация с задолжен-
ностью муниципалитета бы-
ла еще хуже, но опять депу-
татов все устраивало, приня-
тые ими отчеты о работе мэ-
ра этому подтверждение.

Если ситуации те же и на-
ходятся на том же уровне, и 
городские депутаты ранее 
ими были довольны, то что 
в июне текущего года про-
изошло? Что испортило им 
настроение? Что за эмоцио-
нальные качели получаются: 
плохой мэр – хороший мэр, 
плохой мэр – хороший мэр.

Или до этого некогда бы-
ло детально разбирать дан-
ные ситуации и лишь только 
в прошлом году появилось 
время? Непонятно.

Нет, мы не отрицаем дан-
ные вопросы, которые бы-
ли озвучены нормотворца-
ми, серьезные и требующие 
оперативного вмешательст-
ва, чем, впрочем, ежегодно 
и занимаются представители 
надзорного ведомства.

А вы КуДА сМотРели?

Напомним, люди выбирают 
депутатов, депутаты – мэра, 
в итоге получился мэр, по их 
мнению, плохим и бездель-
ником, не работал он в прош-
лом году. Но, опять же, в те-
чение 365 дней депутаты го-

родской Думы на такое без-
действие смотрели со сто-
роны, не вмешиваясь и мол-
ча, тем самым одобряя? Здесь 
еще невольно вспоминается 
выражение: «Знать о престу-
плении и молчать, означает 
являться его соучастником». 
Исходя из этого: плохо рабо-
тал в прошлом году не толь-
ко мэр, но и те, кто за этим 
всем наблюдал, не вмешивал-
ся, а после жал на кнопки, де-
монстрируя свое «фи».

Ничего вАМ Не сКАжу, 
ПотоМу что Не Хочу

Что на счет голосования, 
ситуация странная. Все се-
кретно прошло и шепотом. 
Большая часть проголосова-
ла против работы мэра, а в 
кулуарах потом убеждала в 
захлеб, мол «Да ты что, мы за 
тебя». Тогда и вовсе не понят-
но – получается, что в кноп-
ках запутались, судя по ре-
зультату голосования? В иде-
але нужно вернуться к голо-
сованию поднятой руки, тог-
да все ясно и понятно – кто 
доволен, а у кого претензии.

К слову, один из голосую-
щих депутатов письменно 
обратился в городскую Ду-
му, попросив сообщить ему, 
куда «пошел» его голос, да и 
другие голоса коллег, види-
мо, и у него недоверие выз-
вала данная процедура. Но 
получил отказ. Точнее пись-
мо из нескольких абзацев с 
размытым содержанием. На 
наш взгляд такие заседания, 
голосования и диалоги долж-
ны быть открытыми, тогда и 
вопросов ни у депутатов, чи-
новников и общественности 
впоследствии не возникнет.

Прокурору города Магадана, 
старшему советнику юстиции

васильеву Д. П.
от Корчагиной веры Юрьевны

оБРАщеНие

7 июня 2024 г. Решением Магаданской городской Думы 
№  26-П деятельности главы МО «Город Магадан» Гришану 
Ю. Ф. дана оценка «неудовлетворительная».

Присутствовать на заседании Думы, как избиратель (жи-
тель г. Магадана) не имела возможности, т. к. сообщение о 
таком предварительном решении комиссии на самоуправле-
нии гордумы, как и дате заседания Думы по этому вопросу, я 
узнала только из «Магаданской правды» №  21 от 07.06.2027 г., 
в противном случае я бы имела возможность высказать свое 
мнение, несогласное с депутатами.

А особое мнение Гришана Ю. Ф. («Вечерний Магадан» №  25 
от 26.06.2024 г.) подтвердило мое мнение, что и сама проце-
дура оценки деятельности мэра нарушена, поскольку пере-
чень вопросов к мэру и его отчету не был представлен в не-
обходимые и предусмотренные п. 3 Положения «Об отчете 
и т. д.».

На основании вышеизложенного и субъективности, а не 
объективности Депутатов в данном вопросе, прошу:

Проверить факт нарушения Думой г. Магадана, председате-
лем гордумы законодательства и положения п. 3 Положения 
об отчете и об отсутствии оповещения о дате проведения за-
седания Думы.

24.06.2024 г. в. Ю. Корчагина

О. В. Суковатова: «По ситу-
ации, по существу. На заседа-
нии Магаданской городской 
Думы, которое проходило 7 
июня 2024 года была нарушена 
процедура при принятии ре-
шении о неудовлетворитель-
ной оценке главе муниципаль-
ного образования «Город Мага-
дан», что влечет за собой не-
легитимность принятия та-
кого решения.

В оценке депутатов не про-
звучали конкретные недора-
ботки и указания на факты 
недоработки мэрии и мэра Ма-
гадана, в связи с этим оценка 
депутатов и решение депута-
тов носит оценочный и при-
близительный характер. Эта 
оценка не основана на фактах, 
что недопустимо в той ситу-
ации, в которой принималось 

это решение, т. е. решение, 
которое, по сути, носит судь-
баностный характер.

Признавать деятельность 
мэра неудовлетворительной 
можно не потому, что депу-
тат считает ее такой, а по-
тому, что в том числе его из-
биратели оценивают деятель-
ность главы ее такой. Ведь де-
путаты – представители из-
бирателей. К слову, жалоб гра-
ждан в мэрию Магадана по 
статистике значительно 
снизилось за прошлый год, что 
было отражено в отчете мэра, 
и это о многом говорит.

Если брать причину неудов-
летворительной оценки – ра-
бота с бездомными животны-
ми, то, как сказал представи-
тель прокуратуры, здесь есть 
недоработка всех, точнее трех, 

ветвей власти, и муниципаль-
ная власть в этом треугольни-
ке находится в самом низу.

Также, если деятельность 
мэра признана неудовлетвори-
тельной, то где рекомендации 
по устранению ошибок и недо-
работок? Где рекомендации по 
защите прав граждан, по на-
ведению порядка во дворах или 
асфальтированию конкретной 
улицы, по исполнению реше-
ний судов и прочее. Где это все? 
Эти моменты и есть главные 
в оценке, которые попросту 
отсутствовали.

Здесь стоит напомнить о не-
давнишнем приезде в Магадан 
председателя правительства 
Михаила Мишустина, который 
отметил успехи города Мага-
дана по участию в федеральных 
проектах и программах».

В начале 2024 года главе муниципального образования «Го-
род Магадан» Юрию Гришану была вручена благодарность 
от Первого заместителя Руководителя Администрации Пре-
зидента Российской Федерации Сергей Кириенко за высокий 
профессионализм, эффективную муниципальную службу и 
большой вклад в развитие местного самоуправления. Вру-
чение проходило в рамках Всероссийского муниципального 
Форума «Малая Родина — сила России» (Москва), который со-
брал около более 7,5 тысяч глав муниципальных образова-
ний страны.

Обращение к прокурору

Благодарность мэруВопросов стало больше

Есть мнение
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба осФР по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Ежегодный перерасчет

Работающим пенсионерам

с 1 августа работающим 
колымским пенсионерам 
будет произведен ежегод-
ный перерасчет пенсии. 

Для увеличения выплаты 
не нужно обращаться в От-
деление Социального фонда 
России по Магаданской об-
ласти, перерасчет пройдет 
беззаявительно. Всего кор-
ректировка страховой пен-
сии затронет более 17 500 ко-
лымских пенсионеров.

Увеличение выплат коснет-
ся всех получателей пенсий 
по старости и по инвалидно-
сти, за которых в прошлом 
году работодатели уплачи-
вали страховые взносы. Так-
же будут увеличены пенсии 
по потере кормильца, если 
на лицевой счет граждани-
на, в связи с утратой которо-
го была оформлена пенсия, 
поступили средства, не уч-
тенные ранее при назначе-
нии выплат.

Прибавка к пенсии для 
каждого работающего пен-

сионера рассчитывается ин-
дивидуально. Ее размер за-
висит от заработной платы 
и количества отработанных 
в 2023 году месяцев, т. е. от 
количества страховых взно-
сов и начисленных пенси-
онных коэффициентов. В со-
ответствии с нормами пен-
сионного законодательства 
максимальное увеличение 
ограничено тремя пенсион-
ными коэффициентами.

Деньги всем получателям 
пенсий будут перечислены 
в августе по стандартному 
графику. Для этого специа-
листы Отделения СФР по Ма-
гаданской области заблагов-
ременно провели необходи-
мые мероприятия по кор-
ректировке размеров пенси-
онных выплат.

Если у вас остались вопро-
сы, вы всегда можете обра-
титься к специалистам ОСФР 
по Магаданской области по 
номеру единого контакт-
центра: 8-800-10-000-01.

социальный фонд возоб-
новит индексацию выплат 
пенсионерам, продолжаю-
щим работать, в соответст-
вии с поправками в феде-
ральный закон о страховых 
пенсиях, которые вступают 
в силу со следующего года. 

Согласно им, пенсия рабо-
тающих пенсионеров будет 
повышаться точно так же, как 
и у неработающих пенсионе-
ров. Сегодня это происходит в 
начале каждого года с учетом 
инфляции за предыдущий.

С 2016 года страховые пен-
сии работающим пенсионе-
рам, как известно, не индек-
сируют. Все проведенные по-
вышения учитываются на ли-
цевых счетах пенсионеров, и 
после увольнения они полу-
чают выплаты с индексаци-
ями, которые были за время 
работы.

В соответствии с приня-
тыми изменениями, теперь 
все виды страховых пенсий, 
включая пенсии по инвалид-
ности и по потере кормильца, 
будут индексироваться неза-
висимо от выполнения тру-
довой деятельности. Особен-
ность утвержденного меха-
низма повышения заключа-
ется в том, что индексацию 
применяют не к выплачи-

ваемой пенсии, а к ее более 
высокому размеру, который 
включает пропущенные ин-
дексации. Такой вариант по-
зволяет обеспечить более вы-
сокую прибавку к выплатам.

Рассмотрим на примере. 
Пенсия работающего пенсио-
нера составляет 17,4 тыс. руб-
лей. С учетом пропущенных 
индексаций за три предыду-
щих года работы пенсия со-
ставляет 23,4 тыс. рублей. Это 
более высокий размер, кото-
рый закреплен на лицевом 
счете пенсионера, и имен-
но по нему будет считать-
ся индексация. Повышение 
при этом установят к полу-
чаемой пенсии в размере 17,4 
тыс. рублей. Когда пенсионер 
уволится, его пенсия вслед за 
прибавкой по индексации бу-
дет дополнительно увеличена 
исходя из всех пропущенных 
повышений.

Возобновление индексации 
пенсии работающим пенси-
онерам в следующем году 
пройдет автоматически. Са-
мим гражданам не нужно 
предпринимать никаких дей-
ствий в связи с этим и куда-
либо обращаться. Социаль-
ный фонд проводит все пла-
новые индексации автомати-
чески.

Право на торговлю

Безопасность детского отдыха

В рамках народной программы

«Единая Россия» расширила доступность лекарств на селе

На Колыме проходят мероприятия по пропаганде ЗОЖ

Продолжается строительство и ремонт образовательных учреждений

участковые больницы 
в небольших населенных 
пунктах, где нет аптеки, 
получат право на торговлю 
лекарствами.

Госдума приняла иниции-
рованный партией закон, ко-
торый дает возможность осу-
ществлять фармацевтиче-
скую деятельность в любых 
подразделениях медицин-
ских организаций, располо-
женных в сельских населен-
ных пунктах, если там отсут-
ствуют стационарные аптеки.

Что особенно важно – это 
станет возможно даже при 

отсутствии фармацевта или 
провизора. Медработники 
участковых больниц и меди-
цинских организаций прой-
дут дополнительное обучение.

«Это жизненно необходи-
мый закон для таких реги-
онов, как Магаданская об-
ласть, – объяснил предсе-
датель комитета Магадан-
ской областной Думы по 
социальной политике Анд-
рей ЗыКов.

– Решение разрешить реа-
лизовывать лекарства через 
амбулатории и ФАПы оправ-
дало себя: жители труднодо-

ступных небольших населен-
ных пунктов получили воз-
можность приобретать необ-
ходимые препараты без сбо-
ев. Ранее мы часто получа-
ли жалобы на работу един-
ственной на село или посе-
лок аптеки, а также на ас-
сортимент представленных 
лекарств. Возможность осу-
ществлять фармацевтиче-
скую деятельность в любых 
подразделениях медицин-
ских организаций позволит 
полностью решить проблему 
лекарственного обеспечения 
во всех поселениях».

среднеканское местное 
отделение «единой России» 
во время летних школьных 
каникул совместно с со-
трудниками полиции и по-
жарной службы проводит 
мероприятия, направлен-
ные на снижение детского 
травматизма.

Индивидуальная програм-
ма, основанная на клима-
тических, географических и 

иных особенностях регио-
на, стала эффективным ин-
струментом предотвраще-
ния различных несчастных 
случаев.

Как рассказала начальник 
летнего оздоровительного 
лагеря, сторонник «Единой 
России» Ирина Сирик, дети 
в игровой форме участву-
ют в викторинах по соблю-
дению правил безопасности 

на дорогах и дома, на при-
роде, возле водоемов, а так-
же об опасностях и последст-
виях экстремальных увлече-
ний в целом.

Напомним, в дни летних 
каникул активисты пар-
тийного проекта «Безопас-
ные дороги» Омсукчанского 
местного отделения партии 
совместно с сотрудниками 
Госавтоинспекции и пред-
ставителями МЧС проводят 
занятия по теме безопасно-
сти дорожного движения с 
детьми.

Кроме получения полезной 
информации, юные участ-
ники дорожного движения с 
интересом проходят увлека-
тельные эстафеты на само-
катах и велосипедах, участ-
вуют в конкурсах и виктори-
нах.

в поселке сеймчан Мага-
данской области при под-
держке депутата законода-
тельного собрания региона 
игоря Донцова идут рабо-
ты по обновлению фасада 
поселкового детского сада.

Строители уже устранили 
все дефекты, зашпаклевали и 
подготовили стены к покра-
ске. В ближайшее время за 
дело возьмутся художники. 
Специалисты красноярской 
компании «Графико» нане-
сут на фасад сеймчанского 
детского сада изображения 
персонажей любимых всеми 

советских мультфильмов.
Представители «Единой 

России» вместе с родителя-
ми выразили благодарность 
депутату заксобрания Колы-
мы Игорю Донцову за под-
держку важных инициатив, 
направленных на улучшение 
условий обучения и воспита-
ния детей. Они подчеркнули 
важность совместного уча-
стия в решении вопросов, ка-
сающихся детского образова-
ния и благоустройства.

«Эта идея не только доба-
вит яркие краски на повсед-
невное окружение детского 

сада, но также создаст атмос-
феру радости и игры уже на 
подходе к его зданию. Благо-
даря поддержке Игоря Дон-
цова, здание детского сада 
преобразится и станет на-
стоящим уголком радости и 
красок для малышей», – от-
метила активист «Единой 
России» в Сеймчане, заведу-
ющая детским садом Зинат 
Аллаяр.

Обновление и возведение 
новых школ и детских са-
дов – одно из основных на-
правлений народной про-
граммы «Единой России».
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

уКРАл телеФоНы 
у Детей

Оперативниками уголов-
ного розыска Отдела МВД 
России по г. Магадану уста-
новлен ранее  судимый 
48-летний местный житель, 
который в июне совершил 
кражу мобильных телефо-
нов. Во время прогулки два 
несовершеннолетних ребен-
ка забыли свои смартфоны 
на детской площадке на про-
спекте Карла Маркса, чем и 
воспользовался похититель. 
Общий ущерб составил свы-
ше 14 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 2 ст. 158 УК РФ 
(кража). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

ЗАРеЗАлА МужА

По месту жительства в 
квартире одного из домов на 
улице Дзержинского в Сей-
мчане Среднеканского рай-
она между супругами, нахо-
дившимися в состоянии ал-
когольного опьянения, воз-
ник конфликт, в ходе кото-
рого 41-летняя женщина на-
несла мужчине ножом не 
менее трех ударов в область 
брюшной стенки и бедро. В 
результате травматическо-
го шока с обильной крово-
потерей 41-летний потерпев-
ший скончался на следую-
щее утро в больнице.

В соответствии с санкци-
ей части 1 статьи 105 УК РФ, 
убийство, то есть умышлен-
ное причинение смерти дру-
гому человеку, наказывается 
лишением свободы на срок от 
шести до пятнадцати лет с ог-
раничением свободы на срок 
до двух лет либо без такового.

РАНил в живот

В дежурную часть город-
ского отдела полиции посту-
пило сообщение из медучре-
ждения об оказании помощи 
37-летнему мужчине с тупой 
травмой живота. Оператив-
никами уголовного розыска 
установлено, что телесные 
повреждения ему причинил 
ранее судимый 50-летний 
местный житель.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
1 ст. 111 УК РФ (умышленное 
причинение тяжкого вре-
да здоровью). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до восьми лет.

осужДеН 
ЗА ХАлАтНость

Как установлено следстви-
ем и судом, к лицу, страдаю-
щему хроническим психиче-
ским расстройством, за совер-
шение общественно-опасно-
го деяния, подпадающего под 
признаки состава преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 
105 УК РФ (убийство), приме-
нены меры медицинского ха-
рактера. С 2006 года лицо на-
ходилось на принудительном 
лечении в психиатрическом 
стационаре, с 2013 года – на 
амбулаторном принудитель-
ном наблюдении и лечении 
у врача-психиатра по месту 
жительства.

Однако в период с марта 
2020 года врач-психиатр са-
моустранился от осущест-
вления амбулаторного при-
нудительного наблюдения и 
лечения лица, неоднократ-
но игнорировал факты про-
явления им агрессии в отно-
шении местных жителей, не 
принял своевременных мер 
для его изоляции в психиа-
трический стационар.

В результате допущенной 
медиком халатности, в связи 
с отсутствием контроля и не-
обходимого лечения, 20 ав-
густа 2022 года лицом совер-
шено общественно-опасное 
деяние, подпадающее под 
признаки состава преступ-
ления, предусмотренного п. 
«а» ч. 2 ст. 105 УК РФ (убийст-
во двух лиц) в состоянии не-
вменяемости.

Приговором суда осужден-
ному назначено наказание 
в виде лишения свободы на 
срок 3 года 6 месяцев услов-
но с испытательным сроком.

НАЗвАл КоД иЗ сМс

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
неправомерного доступа к 
компьютерной информации 
обратился 62-летний мужчи-
на.

Пенсионер рассказал поли-
цейским, что неизвестный по 
телефону сообщил ему о не-
обходимости оформления но-
вого медицинского полиса. 
После чего магаданец назвал 
код из СМС-сообщения. В ре-
зультате мошенники осущест-
вили модификацию компью-
терной информации и огра-
ничили доступ к учетной за-
писи в личном кабинете муж-
чины на Портале госуслуг.

Следователем возбуждено 
уголовное дело.

Полосу подготовила Наталья МиФтАХутДиНовА

Учебно-практический семинар

С рабочим визитом

День сотрудника органов следствия РФ

СУ СК России по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

СУ СК России по Магаданской области сообщает

Профессиональная под-
готовка сотрудников по во-
просам организации рас-
следования преступлений 
является одним из основ-
ных направлений деятель-
ности следователей-крими-
налистов при выполнении 
задач, стоящих перед след-
ственным комитетом Рос-
сийской Федерации.

Отработать практические 
навыки осмотра мест проис-
шествий, использования кри-

миналистической и специ-
альной техники следователи 
смогли в ходе выездного за-
нятия, проведенного сотруд-
никами отдела криминали-
стики регионального управ-
ления СК России в честь Дня 
сотрудника органов следст-
вия Российской Федерации.

Местом проведения семи-
нара выбрана прибрежная по-
лоса Охотского моря, где сле-
дователями-криминалистами 
был развернут учебный поли-

гон с двумя ситуационными 
местами происшествий.

Перед непосредственным 
выполнением учебного за-
дания сотрудниками отде-
ла криминалистики прове-
ден инструктаж по прави-
лам и способам использова-
ния на местах происшествий 
криминалистической и спе-
циальной техники в полевых 
условиях. Следователи смо-
гли проверить уровень своих 
навыков применения геора-
дара, детектора нелинейных 
переходов, металлоискате-
лей, тепловизора, источника 
криминалистического света, 
иной современной крими-
налистической техники при 
проведении осмотров подго-
товленных криминалистами 
мест происшествий.

Учебными группами выд-
винуты и отработаны след-
ственные версии, с исполь-
зованием криминалистиче-
ской техники и специальных 
средств следы преступлений 
обнаружены, вещественные 
доказательства изъяты.

уполномоченный по 
правам человека в Мага-
данской области о. А. Ми-
хайлюк совместно с по-
мощником начальника 
уФсиН России по Магадан-
ской области М. с. Акин-
шиным в рамках меропри-
ятий, посвященных году 

семьи в Российской Феде-
рации, посетили следствен-
ный изолятор г. Магадана.

В результате посещения 
О. А. Михайлюк и М. С. Акин-
шин проверили условия со-
держания женщин, а также 
несовершеннолетних, отве-
тили на имевшиеся у них во-

просы, указанной категории 
граждан даны разъяснения 
действующего законодатель-
ства в области защиты семьи.

В результате посещения уч-
реждения жалоб от несовер-
шеннолетних и женщин, со-
держащихся в следственном 
изоляторе № 1, не поступило.

в ходе торжественно-
го собрания руководитель 
управления Александра 
Просина поблагодарила со-
трудников за профессиона-
лизм и самоотверженность, 
отметив успешное выпол-
нение поставленных задач 
по обеспечению законно-
сти и соблюдению прав гра-
ждан, пожелала достигать 
новых высот в профессии и 
личного благополучия.

За добросовестное испол-
нение служебных обязаннос-
тей, высокий профессиона-
лизм и эффективную служ-
бу ряд сотрудников управле-

ния поощрены Председате-
лем Следственного комитета 
и руководителем следствен-
ного управления.

В этот праздничный день 
почетными гостями следст-
венного управления стали 
представители волонтерско-
го движения региона.

По инициативе следствен-
ного управления за актив-
ное участие в общественных 
делах, способствующих фор-
мированию положительно-
го общественного мнения о 
деятельности СК России, ме-
далью Следственного коми-
тета Российской Федерации 

«За содействие» награжден 
член Магаданской областной 
организации Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов «Боевое братство» 
Даниил Сомов.

За активное участие в орга-
низации и проведении меро-
приятий патриотической на-
правленности, значительный 
вклад в сохранение истори-
ческой памяти руководите-
лем следственного управле-
ния поощрены благодарно-
стями волонтеры Уразовский 
Эдуард, Увина Кристина, 
Енаке Арина, Гендру Анаста-
сия, Котляр Ксения.
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За лучшей жизнью в Магаданскую область
Интервью с кандидатом геолого-минералогических наук, ведущим 

научным сотрудником СВКНИИ ДВО РАН Антоном Глуховым

Об образе современного ге-
олога, качестве образования 
и перспективах добычи меди 
и алюминия в Магаданской 
области в интервью для «ВМ» 
рассказал кандидат геоло-
го-минералогических наук, 
ведущий научный сотруд-
ник свКНии Дво РАН Ан-
тон глуХов. 

воПРос – ответ

– Антон, хотели бы с вами 
сегодня обсудить перспек-
тивы развития нашего ре-
гиона с точки зрения добы-
чи полезных ископаемых, 
состояние науки на северо-
востоке, и в целом погово-
рить о том, как ваша жизнь 
оказалась связанной с этим 
делом. Расскажите, пожа-
луйста, где вы родились?

– Я родился в городе Аст-
рахань, потом меня перевез-
ли в город Волжский. Отту-
да родители повезли меня, в 
возрасте шести лет, за луч-
шей жизнью в Магаданскую 
область. Здесь я пошел в шко-
лу и благополучно ее закон-
чил. Отучился в университе-
те, женился, родились и вы-
росли дети. Поступал я в ма-
гаданский филиал Хабаров-
ского Государственного тех-
нического университета (Мф 
ХГТУ), который в народе име-
новался ХЭП, на специаль-
ность «Геологическая съем-
ка, поиски и разведка место-
рождений».

– А почему выбрали 
именно ее?

– Я вам скажу честно, но 
это будет не романтично: по-
тому что больше некуда было 
поступать.

– А как же на педагога в 
Магаданский педагогиче-
ский университет?

– Я объективно оценивал 
свои возможности. Тогда же 
не было ЕГЭ, поступали по 
внутренним экзаменам. Я 
понимал, что окончил шко-
лу в поселке Тауйск Ольского 
района Магаданской области, 
не был отличником, и, скорее 
всего, много баллов не набе-
ру. Первоначально хотел по-

ступать на иную специаль-
ность: «Автомобили и авто-
мобильное хозяйство». Была 
такая специальность, очень 
престижная, кстати. Там го-
товили в основном будущих 
милиционеров и военных. Я 
взвесил свои шансы. Смотрю, 
что заявлений уже слишком 
много, конкурс набирается. А 
поступать на геолога в те го-
ды желающих было немно-
го. Хотя нас набрали 46 че-
ловек. Это абсолютный ре-
корд. То есть я стал геологом 
почти случайно. Я ничего не 
знал о геологии и не имел к 
ней никакого отношения. У 
меня в семье не было геоло-
гов. Тем не менее, поступил. 
И, в принципе, с большинст-
вом моих однокурсников си-
туация была схожая. При-
чем большинство сейчас ра-
ботает по специальности. Это 
был 1994 год. Самый разгар 
страшных, как сейчас гово-
рят, «лихих девяностых». На 
самом деле, мне нравилось 
жить тогда. У нас был заве-
дующий кафедрой Борис Фе-
дорович Палымский, профес-
сор, корифей геологии Севе-
ро-Востока. Он начинал рабо-
тать еще тогда, когда был Ку-
ваев, в 50-е годы. На посвя-
щении в студенты он сказал: 
«Ребята, вы поступили на ге-
ологов, но не стоит сильно 
расстраиваться. Лучше быть 
геологом, чем никем». И 
дальше все было нормально, 
мне понравилось.

– А почему он сказал, что 
не стоит расстраиваться?

– Наименее престижная 
специальность в Мф ХГТУ. 
Всего их было четыре: эконо-
мисты, строители, автомоби-
листы, геологи. Тогда вообще 
все хотели быть экономиста-
ми. На экономистов в Мф ХГ-
ТУ было поступить практи-
чески невозможно. Это была, 
в общем-то, «блатная» специ-
альность, там учились толь-
ко «мажоры». На самом деле, 
престиж профессии геолога 
многими понимается ложно. 
Флер романтики, совершен-
но ложные образы: гитары, 

бороды, лодки – туризм, а 
не работа. Но это по большей 
части фантазия. Большинст-
во геологов никогда вообще 
в лес и горы не выходят, они 
сидят на рудниках и занима-
ются в компьютере модели-
рованием запасов. Работа ай-
тишника фактически. Мно-
гие мои коллеги, к сожале-
нию, это достаточно грузные 
люди, ведущие малоподвиж-
ный образ жизни. Они из ма-
шины не выходят, им не надо 
просто. Они на руднике сели 
в джип, доехали до карьера, 
вернулись. Никакой роман-
тики в такой работе, конеч-
но, нет, поэтому разговоры 
о престижности профессии 
мне представляются стран-
ными. Это все создано невер-
ным восприятием. Напри-
мер, у меня из 12 месяцев го-
да в поле максимум 2-3 меся-
ца. Остальное – это скучная 
бумажная работа. Сидишь, 
что-то чертишь, рисуешь, пи-
шешь статьи, отчеты. Много 
документов. Обычный клерк. 
В общем, если бы Куваев пи-
сал «Территорию» сейчас, то 
книга получилась бы скуч-
ной. Многие, читая Куваева, 
неправильно воспринимают 
прочитанное. Фильм «Терри-
тория» (18+) по его книге, вы-
шедший в 2015 году, на са-
мом деле, очень плохой. Он 
создает совершенно ложный 
образ. Смотрится хорошо, но 
он ложный абсолютно. Кни-
га – это героический эпос, 
не летопись, и не дневнико-
вые записки. Советский про-
изводственный роман. Кува-
ев имел право его писать, так 
как он был настоящим гео-
логом, вернее, геофизиком. 
«Территория» (16+), кстати, 
не самая лучшая его книга. 
Фильм смешной. Лодки плы-
вут по каким-то горам. Вооб-
ще, эти кадры снимались в 
Норильске. Не на Чукотке, не 
в Магаданской области. Мно-
гие не знают, что наш регион 
живет только благодаря гео-
логии. Минерально-сырьевой 
регион. У нас больше ничего 
не добывается. Люди об этом 
ничего не знают. Они рабо-
тают, например, таксистами 
в бюджетной сфере и дума-
ют, что этим город и живет. 
А нет!

– Можете вспомнить сво-
его главного учителя, кто 
вам больше всего передал 
знаний?

– Было такое время, ког-
да в России работали ино-
странные компании: «Куба-
ка», «Джульетта», «Купол». И 
вот на Джульетте и на Куполе 

я работал с прекрасным че-
ловеком. Зовут его Хью Мак-
кинон. Канадский геолог. Он 
был моим начальником. Мы 
Купол разведывали. Я сто-
ял фактически у его исто-
ков. При мне он строился. Не 
один, а у нас было много. Но 
вот из тех, кого я могу осо-
бенно отметить, был канад-
ский подданный Хью. Заме-
чательный человек. Мы рабо-
тали на Куполе первый сезон 
в 2003 году. Когда я туда при-
ехал, 19 мая, еще снег не со-
шел. И там уже был построен 
поселок. Канадцы и русские 
его построили. Он был по-
строен очень быстро, за ме-
сяц. В тундре. Если вы на Ку-
поле не были, то это просто 
гора, вокруг которой – лун-
ный пейзаж. И там вот был 
построен поселок на 64 че-
ловека. С унитазами, с горя-
чей водой, с Интернетом. В то 
время жители «просвещен-
ных» стран несли культуру 
производства. И то, что мы 
сейчас наблюдаем во многих 
наших компаниях, во мно-
гом позаимствовано у них.

– После окончания вуза 
вы сразу попали в свКНи?

– У меня была сложная ка-
рьерная цепочка. Сначала я 
работал в одной коммерче-
ской компании. Не буду рас-
крывать название, но в нем 
звучит слово «металл». Тогда 
она была на самой заре свое-
го становления. И потом я ра-
ботал в еще одной компании. 
Тогда тяжело было устроить-
ся на работу. Уже когда пи-
сали диплом, мы ходили по 
разным организациям и про-
сили: возьмите нас на работу. 
Нас все «посылали», естест-
венно. Конечно, мы сначала 
пошли к американцам. Тог-
да еще были американцы на 
Кубаке, была еще такая ком-
пания «Серебро. Дукат». Ка-
надская. У них был красивый 
офис, кстати. И мы туда при-
шли, такие плохо одетые мо-
лодые люди, русские, проку-
ренные и так далее. Там хо-
рошо одетые жители нас «по-
слали». Вежливо взяли наши 
резюме, и на этом все закон-
чилось. Из моих товарищей 
многие долго искали работу. 
А я ее нашел, работал. Потом 
параллельно еще устроился 
в СВКНИ. В то время в одном 
лишь СВКНИ работать бы-
ло невозможно, потому что 
тогда платили совсем мало. 
У меня уже была семья, ре-
бенок. Поэтому я не мог се-
бе позволить умереть с голо-
да. Большую часть своей ка-
рьеры я работал на произ-

водстве. Это дурацкое назва-
ние, потому что нет никакого 
геологического производст-
ва. Геология – это наука. Ра-
ботал в коммерческих пред-
приятиях, которые ищут зо-
лото, либо его добывают. Па-
раллельно я подвизался и в 
науке, потому что тогда уже 
решил писать кандидатскую.

– Давайте поговорим о 
науке. вы уже 20 лет кан-
дидат геолого-минерало-
гических наук. Почему вы 
еще не доктор?

– Потому что защитить до-
кторскую диссертацию – 
это достаточно сложно. Это 
требует усилий по написа-
нию самой работы. Это тре-
бует еще технической и боль-
шой дипломатической рабо-
ты. У нас в стране так назы-
ваемых диссертационных со-
ветов по моей специально-
сти, то есть по геологии руд-
ных месторождений, всего 5. 
И они действуют не очень ак-
тивно. И попасть в них тоже 
не очень просто. Могут отка-
зать. Некоторые советы про-
сто по объективным причи-
нам перестают работать, по-
тому что у них кадровый го-
лод. Я к докторской иду уже 8 
лет. Она у меня написана, го-
това к защите, есть все доку-
менты. И вот именно стадия, 
когда тебе вроде бы долж-
ны открыть дверь и сказать: 
«Welcome, защищайтесь, су-
дарь,» – оказалась непро-
стой.

– Расскажите, чем зани-
мается свКНи? Простым 
языком, для людей, кото-
рые даже не знают, что у 
нас есть такое учреждение.

– СВКНИ, Северо-Восточ-
ный комплексный научно-
исследовательский институт. 
Комплексный – это ключе-
вая фраза, потому что он за-
нимается не только геоло-
гией. У нас есть 3 лаборато-
рии геологического профи-
ля. И есть лаборатории исто-
рии и экономики. Археологи 
у нас есть, известные люди. 
Поэтому институт позицио-
нируется как форпост науки. 
У нас еще есть другой науч-
но-исследовательский инсти-
тут, институт биологических 
проблем. Он занимается дру-
гим, живой материей. Мы за-
нимаемся институтом нежи-
вой материи. Еще есть НИЦ 
«Арктика», они занимают-
ся людьми, физиологией че-
ловека. Наш институт изуча-
ет неживое и умершее: ма-
монтов, горные породы, ру-
ды, историю, экономику. Но 
традиционно, так как инсти-
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тут был основан в 60-м году 
геологом академиком Шило, 
в его структуре деятельнос-
ти геология занимает основ-
ное место. Мы занимаемся 
всеми аспектами изучения 
недр. Компании, которые за-
нимаются разведкой, эксплу-
атацией, приносят нам кол-
лекции для изучения. Мы не-
посредственно участвовали в 
реализации медного проекта. 
Был проект, инициирован-
ный нашим губернатором. 
Колыма одним золотом жить 
не должна, есть другие по-
лезные ископаемые. Мы ини-
циировали с нашим участи-
ем этот проект поиска мед-
ных месторождений. Об этом 
много писали в одно время. 
Я непосредственно участ-
вовал, как исполнитель. Это 
пример деятельности на бла-
го региона.

– Давайте на этом приме-
ре конкретнее остановимся. 
если я правильно понимаю, 
сейчас основной ресурс, 
который питает нашу об-
ласть, это добыча и прода-
жа золота. и к этому хотят 
добавить медь. Потому что 
сейчас происходит четвер-
тый энергопереход к зеле-
ным источникам энергии.

– Дело не только в пере-
ходе. Дело в том, что добы-
ча золота на самом деле – 
не очень прибыльная штука. 
Золото – это очень короткая 
технологическая цепочка. От 
природных недр и до про-
дукта. Что такое продукт? 
Это слиток золота. Прибав-
ляющий продукт очень не-
большой. Можно построить 
рудник, оттуда ввозить золо-
то вертолетом. Больше ниче-
го не надо. Не строить туда 
ни дорог, ничего. Не возни-
кает никакой инфраструкту-
ры. Медь надо вывозить, она 
же добывается в больших ко-
личествах, уже требует боль-
ше людей. Инфраструктура, 
строительство дорог, ЛЭП и 
так далее. Уже гораздо боль-
ше жизни вокруг этого. Что 
такое золото? Это спекуля-
тивный финансовый инстру-
мент. Мы из него не едим, 
машины из него не делаем. 
А медь – это металл энер-
гии перехода. Из него де-
лают электромобили. Медь, 
любые металлы, алюминий, 
редкие металлы – это ин-
дустриальные металлы, ко-
торые применяются в про-
мышленности. Конечно, их 
добыча и переработка сулит 
региону гораздо больше пер-
спектив. Поэтому, естествен-
но, об этом ставится вопрос.

– Но во времена Даль-
строя на Колыме многое 
появилось благодаря золо-
ту?

– Не только. У нас еще оло-
во добывали и уран. Золо-
то, конечно, больше, но Даль-
строй был специфической 
организацией, у них были 
свои законы.

– Можно ли сказать, что 
если то, что задумано с до-
бычей меди, удастся, у ре-
гиона появится второе ды-
хание? то есть, сюда начнут 
вливать очень много ресур-
сов, будут появляться заво-
ды, дороги, начнут разви-
ваться поселки.

– Дело в том, что до добы-
чи меди еще далеко. Боюсь, в 
ближайшие годы до этого не 
дойдет, добывать пока нече-
го. Сам по себе проект этот 
фактически заморожен, сей-
час по нему ничего не дела-
ется. Мы в нем уже не уча-
ствуем.

– Расскажите, пожалуй-
ста, популярным языком 
об этом энергопереходе, на 
грани которого сейчас сто-
ит все человечество. На-
сколько я помню, это очень 
занимательно тем, что ре-
сурсы, которые входят в со-
став батарей, во многом на-
ходятся здесь, и их можно 
было бы добывать на тер-
ритории нашей области.

– Сначала надо понять, что 
такое «энергопереход». Энер-
гопереход – это переход к 
новому уровню, качеству 
энергоносителя. То есть, сна-
чала человек топил дровами, 
потом он перешел к камен-
ному углю (первый энергопе-
реход), потом он перешел на 
нефть, потом – на природ-
ный газ. И вот сейчас мы пе-
реходим уже от энергетики, 
связанной с зажиганием ка-
кой-то материи, к энергетике 
на основе накопителя энер-
гии. Поэтому и «четвертый 
энергопереход». Колымская 
ГЭС дает нам свет, мы заря-
жаем аккумулятор и ездим, 
никак не загрязняя среду. 
Возобновляемый и не загряз-
няющий экологию энергоно-
ситель. Так как это связано с 
аккумулированием и пере-
дачей энергии, здесь без ме-
таллов никак. Необходимы 
металлы-проводники: медь 
и алюминий. Есть металлы, 
из которых производят сов-
ременные накопители энер-
гии – литий и кобальт. Рань-
ше автомобильные аккуму-
ляторы делали из свинца. Но 
сейчас, в последние годы, на-
ука и техника шагают далеко. 
Соответственно, металлы, ко-
торые задействованы в этом 
процессе, относятся к метал-
лам нового энергоперехода. 
Вот о них, собственно говоря, 
и речь. То, о чем я говорил на 
Золотом фарте, это три ме-
талла: медь, литий, кобальт. 
Их много, на самом деле.

– Насколько у нас их мно-
го?

– У нас здесь, как говорят, 
вся таблица Менделеева. Это 
смешная фраза, потому что 
есть-то есть, да дальше что? 
Надо, чтобы, во-первых, этот 
элемент создал ту концент-
рацию в недрах, которая мо-
жет представлять промыш-
ленный интерес, но это слож-

ный процесс. Месторождение 
не валяется, его делают лю-
ди руками, головой, прежде 
всего. Надо его найти, оце-
нить, разведать, пробурить 
скважины, обработать, про-
бу проанализировать. Место-
рождение – понятие эконо-
мическое; это то, что можно 
добыть экономически рента-
бельно. В Магаданской обла-
сти на сегодняшний день нет 
месторождений ни меди, ни 
алюминия, ни кобальта. Ме-
сторождения надо еще най-
ти и разведать. Мы говорим 
о том, что у нас есть потен-
циал на выявление этих ме-
сторождений, но надо еще с 
ним распорядиться. Нефти в 
Сибири западной тоже до 40-
го года не было; никто ее не 
нашел. Потом стали бурить, 
оказалось, нефть есть.

– Ну вот, а я себе уже на-
фантазировал, что пальцем 
сейчас ковырнут и начнут 
у нас строить заводы по 
производству. то есть, вы 
говорите, потенциал боль-
шой, и чтобы его реализо-
вать, нужны финансовые 
вложения?

– Необходимо, чтобы был 
создан механизм для того, 
чтобы это было реализова-
но. Деньги тоже сами по се-
бе скважины не пробурят и 
рудник не построят. Необхо-
димо, чтобы кто-то этим за-
нялся. Как говорят логисты 
любой компании, необходи-
мо создать потребность. Что-
бы что-то купить, ты должен 
понять, что тебе надо. Дол-
жен прийти человек, кото-
рый скажет: «Я хочу кобальт, 
там завод кобальта выстрои-
ли, аккумуляторы будут де-
лать. И вот давайте-ка в Ма-
гадане поищем его, ребят». И 
мы такие: «Окей», – и начи-
наем искать. Вот так это де-
лается. Как вот Билибин зо-
лото нашел на Колыме. До 
него золото здесь уже добы-
валось понемногу. Бориска 
знаменитый. Билибин был 
опытным геологом, работал 
на Алдане. Ему сказали: «Му-
жик, там по слухам на Колы-
ме старатели какие-то рабо-
тают, иди проверь». Он при-
шел, проверил, нашел, и жи-
вем мы сейчас все здесь бла-
годаря этому. То же самое и в 
этом случае. Необходима во-
ля, желание направить уси-
лия в нужное русло. В этом 
самая большая проблема.

– если представить иде-
альный сценарий развития 
событий, если этот потен-
циал смогут реализовать, 

то к чему это могло бы при-
вести для территории?

– Все вполне материаль-
но. В среднем на золотом 
руднике в Магадане работа-
ет 200-1000 человек в одну 
вахту. Две вахты – две тыся-
чи. Плюс инфраструктура во-
круг него: машины возят то-
пливо и другие грузы, порт, 
аэропорт и так далее. Он при-
носит пять тысяч человек, в 
нем задействованных. Ме-
дедобывающие предприятие 
(я бывал на таких за рубе-
жом) – это город. Супермар-
кеты, стадион, железная до-
рога, хайвей. Двадцать тысяч 
человек, пятьдесят. Такие го-
рода в России есть. И это уже 
долгие инвестиции. Золотое 
месторождение – это шту-
ка не долгоиграющая. Как 
бы нам ни хотелось обрат-
ного, это не очень фондоем-
кая вещь. К тому же, если мы 
будем получать не медный 
концентрат и не возить его 
в Китай, как сейчас в основ-
ном делают, а получать медь, 
один такой комбинат сможет 
обеспечить сферой занято-
сти пятьдесят тысяч человек. 

И это только один металл и 
одно предприятие. А можете 
представить, если предпри-
ятий больше, чем одно, если 
металла больше, чем один, 
чем это грозит области? У 
нас две ГЭС в Магадане кру-
тятся, а есть еще ТЭЦ на Ар-
кагале, да нам некуда девать 
эту электроэнергию. У нас 
в регионе можно получить 
месторождение алюминие-
вого сырья. Сейчас в России 
осуществлять алюминиевый 
проект, кстати, не очень хо-
рошо, потому что наши алю-
миниевые заводы работают 
на привозном сырье. А сы-
рье и технологии, как его до-
бывать, есть только в Магада-
не. У нас есть специфические, 
древние породы определен-
ного состава, из которых до-
статочно легко извлекается 
алюминиевое сырье – глино-
зем. Оно менее энергоемкое, 
чем бокситы. Эти потенци-
альные месторождения на-
ходятся возле нашей Средне-
канской ГЭС, и там же мож-
но было бы теоретически по-
ставить алюминиевый завод.

– возле него тоже сразу 
образовался бы город?

– Даже если не город, то ка-
кая-то жизнь. Это пример то-
го, как именно индустриаль-
ные металлы энергоперехо-
да, другие индустриальные 
металлы, недрагоценные ин-
дустриальные металлы мо-

гут изменить жизнь любо-
го региона. Есть несколько 
рудопроявлений, некоторое 
время назад на одном из них 
мы работали, проводились 
буровые работы, на двух из 
них были получены хорошие, 
обнадеживающие результа-
ты, но, к сожалению, дальше 
пока работа не двинулась.

– Расскажите, пожалуй-
ста, о полевых работах. вы 
сказали, что тот образ гео-
лога, который у многих лю-
дей в голове, сейчас не со-
ответствует реальности. 
Расскажите, пожалуйста, 
как это проходит, чем вы 
занимаетесь?

– Полевые работы – на то 
и полевые, что проводят-
ся «в полях», то есть на при-
родном пространстве. Ког-
да мы искали медь, мы были 
на полуострове Кони – Пья-
гина, туда все на Мелковод-
ную ездят корюшку ловить. 
И чуть дальше находятся два 
полуострова, Кони и Пьяги-
на. Вот там и находится та 
самая медь. Если говорить не 
о бедной научной геологии, а 
о горнорудных компаниях, у 
которых много денег, то вы-
глядит так. Идешь в наш уни-
верситет, либо в техникум, 
просишь дать студентов в 
качестве маршрутных поле-
вых рабочих. Набираешь сту-
дентов, потому что без них 
нельзя: они занимаются фи-
зической работой. Формиру-
ешь полевой отряд, 8-10 че-
ловек. Комплект покупаешь, 
продукты, садишься либо на 
вахтовку, либо на вездеход, 
либо на вертолете, если ина-
че не добраться. Прилетаешь, 
строишь лагерь: ставишь па-
латки, бензиновую электро-
станцию и живешь, работа-
ешь, ходишь маршруты. Ге-
ологический маршрут – это 
когда, как правило, два чело-
века – геолог и маршрутный 
рабочий – идут и собирают 
информацию. Собирают кам-
ни, стоят на горе, отбирают 
пробы, ведут геологические 
наблюдения. Вот так изо дня 
в день ты и ходишь, ходишь. 
Вечером пришел, поел приго-
товленной из тушенки еды.

– На гитаре поиграть?
– Нет, я на гитаре не играю, 

и я в поле ни разу не стал-
кивался с тем, что кто-то иг-
рал и пел.

Авторы интервью, 
ведущие подкаста 
«ваши уши» (16+)

Дмитрий АНДРеев

 К о л ы м а  о д н и м 
золотом жить не должна, 
есть другие полезные 
ископаемые

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com



18 1 августа
2024 года

ВМ
№ 31

контент-партнерство

источник: «Российская газета»

Право на получение налогового вычета
Для тех, кто имеет знак отличия ГТО и прошел диспансеризацию

Пять главных направле-
ний в организации здоро-
вого образа жизни предста-
вил глава минздрава Ми-
хаил Мурашко на фору-
ме «Здоровое общество» в 
рамках сессии «то, что ми-
нистр прописал». 

Вместе с министром веду-
щие врачи и популяризаторы 
ЗОЖ говорили о правильном 
питании, физической актив-
ности, гигиене сна, отказе от 
вредных привычек и борьбе со 
стрессом как ключевых усло-
виях сохранения здоровья.

«Ежедневные физические 

нагрузки – будь то всем из-
вестные 10 тысяч шагов или 
гимнастика (а лучше и то и 
другое), правильное, сбалан-
сированное питание без пе-
реедания, отказ от алкоголя 
и курения, соблюдение режи-
ма сна и контроль за эмоцио-
нальным состоянием, вклю-
чая борьбу со стрессовы-
ми факторами, – вот ключе-
вые условия долгой здоро-
вой жизни, к которой мы все 
стремимся», – сказал Миха-
ил Мурашко, открывая дис-
куссию.

Первый шаг, который каж-

дый человек может сделать 
в сторону улучшения здо-
ровья, – это осознать нали-
чие проблем и понять, что он 
сам может сделать для себя и 
своей семьи.

Кстати, в минздраве пред-
ложили поощрять сторонни-
ков ЗОЖ рублем. «Человек, 
который получил знак отли-
чия ГТО и прошел диспан-
серизацию в год получения 
значка, имеет право на по-
лучение налогового вычета 
в размере 18 тыс. рублей», – 
сообщил на форуме замми-
нистра здравоохранения 
России евгений КАМКиН.

Знаменитый гимнаст Алек-
сей Немов, которому недавно 
исполнилось 48 лет (а выгля-
дит он максимум на 35), при-
знался, что уйдя из большо-
го спорта, несколько лет не 
тренировался. Но потом вер-
нул физические нагрузки – 
чтобы оставаться молодым 
и здоровым. «Тяжело преодо-
левать лень, но другого пути 
оставаться в хорошей физи-
ческой и ментальной форме 
нет. И очень хорошо, что и в 

Москве, и в других регионах 
делается очень много, чтобы 
люди могли заниматься. Это 
уменьшает нагрузку на ме-
диков», – пошутил Немов.

Актриса Дарья Поверенно-
ва рассказала, что росла не-
спортивной девочкой, а когда 
решила стать актрисой, пы-
талась привести себя в фор-
му разными диетами, кото-
рые не лучшим образом вли-
яли на здоровье. Заниматься 
бегом она начала уже после 
40 лет, что, кстати, говорит о 
том, что стартовать к самосо-
вершенствованию не поздно 
в любом возрасте.

Для поддержания здоровья 
также важно контролировать 
уровень стресса, сказал глав-
ный врач знаменитой «Ком-
мунарки» Денис Проценко. 
По его словам, справиться 
помогают теплые отношения 
в семье, поддержка коллег и, 
опять же, физические нагруз-
ки. Все это – мощные анти-
стрессовые факторы. Хотя 
иногда, если не удается спра-
виться самостоятельно, нуж-
но не стесняться обращаться 

за помощью к психологу или 
психотерапевту.

«Начинать корректировку 
отношения к еде нужно как 
можно раньше – с детства и 
даже до рождения. Если бу-
дущая мама переедает, если 
у нее лишний вес или ожире-
ние, это обязательно скажется 
и на ребенке, – отметил зна-
менитый детский доктор, 
президент НМиц детской 
гематологии, онкологии и 
иммунологии им. Дмит-
рия Рогачева, академик РАН 
Александр РуМяНцев.

В стране постоянно разви-
вается служба здравоохра-
нения. Много делается для 
борьбы с инфекциями, вве-
дена всеобщая диспансери-
зация, совершенствуются все 
уровни помощи – от пер-
вичной до высокотехноло-
гичной, отметил Михаил Му-
рашко. При этом основной 
вклад в свое здоровье чело-
век делает сам, и он должен 
осознать, что это его ответст-
венность, заключили участ-
ники дискуссии.

ирина НевиННАя

Оскорбление чувств верующих
Товарные знаки в России обяжут проходить экспертизу

все новые товарные зна-
ки в России перед регистра-
цией будут в обязательном 
порядке проходить экспер-
тизу на оскорбление чувств 
верующих. это следует из 
проекта приказа Минэко-
номразвития, с которым оз-
накомилась редакция «Рос-
сийской газеты».

Документ разработан в свя-
зи с принятием поправок в 
пункт 1 статьи 1499 Граждан-
ского кодекса РФ «Эксперти-
за обозначения». В Москов-
ской Патриархии поддержа-
ли нововведение. Оно помо-
жет оградить от нарушения 
прав православных, мусуль-
ман и других религиозных 
россиян, считают эксперты.

Согласно новой редакции 
Гражданского кодекса, кото-
рый был дополнен с приня-
тием Федерального закона 
№ 190-ФЗ от 22 июля 2024 го-
да, Минэкономразвития Рос-
сии устанавливает особенно-
сти проводимой Роспатен-
том экспертизы обозначений, 
заявленных для регистрации 
в качестве товарных знаков, 
и содержащих религиозную 

символику. Проще говоря, 
любой бренд с религиозной 
семантикой в названии будет 
проходить дополнительную 
экспертизу после того, как 
приказ вступит в силу.

Из текста проекта приказа 
следует, что такую эксперти-
зу предложат проводить спе-
циалистам Межрелигиозного 
совета России (МСР). Его по-
четным председателем явля-
ется патриарх Московский и 
всея Руси Кирилл, а в прези-
диум входят главы крупней-
ших религиозных организа-
ций российских мусульман, 
иудеев и буддистов.

Сведения о заявке на реги-
страцию товарного знака в 
МСР будет направлять Роспа-
тент. В ответ эксперты сове-
та будут давать заключение с 
рекомендацией о возможно-
сти или невозможности ре-
гистрации конкретного обо-
значения в качестве товарно-
го знака.

Роспатент будет направлять 
на экспертизу в МСР только 
те заявки, где обозначение то-
варного знака включает в се-
бя «изображения объектов ре-

лигиозного назначения, рели-
гиозные символы, слова, име-
ющие религиозную направ-
ленность, изображения и име-
на божеств и (или) иных лиц, 
чтимых верующими», сказа-
но в проекте приказа главы 
Минэка.

Товарные знаки в России 
регистрируются, в среднем, 
около 4 месяцев, это в четы-
ре раза ниже установленного 
регламентом срока, который 
не должен превышать 18 ме-
сяцев. Если заключение МСР 
поступит до момента реги-
страции, то Роспатент будет 
учитывать его при проведе-
нии своей собственной экс-
пертизы. После регистрации 
товарного знака заключение 
совета учитываться уже не 
будет, следует из докумен-
та. В том случае, если Межре-
лигиозный совет России даст 
отрицательное заключение, 
то Роспатент в течение пяти 
рабочих дней направит его 
копию заявителю.

Использование религиоз-
ной символики в товарных 
знаках, в названиях брендов 
требует особой аккуратно-

сти и тщательного осмысле-
ния, пояснили корреспонден-
ту «РГ» в пресс-службе Мин-
экономразвития.

«Для того, чтобы наилуч-
шим образом учитывать ин-
тересы общества, мы плани-
руем при регистрации товар-
ных знаков использовать экс-
пертизу Межрелигиозного 
совета России. Более четкое 
правовое регулирование это-
го процесса позволит избе-
жать оскорбления чувств ве-
рующих с одной стороны, а 
с другой – будет способство-
вать более тщательной про-
работке предпринимателями 
вопросов брендинга и ней-
минга», – отметил предста-
витель министерства.

Россия – многонациональ-
ная многоконфессиональ-
ная страна, и каждая религия 
достойна самого глубокого 
уважения, поддержки и за-
щиты, заявил «РГ» руководи-
тель Роспатента Юрий Зубов.

Раньше эксперты Роспатен-
та самостоятельно проводи-
ли экспертизу заявок с ре-
лигиозной символикой и се-
мантикой, напомнил патент-

ный поверенный РФ Алексей 
Башук. И несмотря на осо-
бенное внимание к таким за-
явкам, всегда был риск кри-
тической оценки регистра-
ции со стороны обществен-
ности и конфессий.

«Иногда такая критика мо-
гла привести к подаче возра-
жения против регистрации 
и последующему аннулиро-
ванию уже зарегистрирован-
ного знака, в результате че-
го правообладатель знака те-
рял свои права. После вступ-
ления в силу нового регули-
рования Роспатент при вы-
несении решения о регистра-
ции товарного знака сможет 
опереться на дополнитель-
ное экспертное мнение пред-
ставителей конфессий. Бла-
годаря этому правооблада-
тель получит более устойчи-
вое исключительное право 
на товарный знак, а общест-
во будет существенно реже 
сталкиваться с случаями не-
однозначного использования 
религиозной тематики в ком-
мерческой деятельности», – 
заключил Алексей Башук.

сергей Болотов
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Будем отдыхать!
График праздничных и выходных дней на 2025 год

Минтруд подготовил про-
ект о переносе выходных 
дней на 2025 год. это позво-
лит установить рациональ-
ный баланс рабочего вре-
мени и возможностей для 
полноценного отдыха, от-
метили в ведомстве.

«Ежегодно правительством 
утверждается перенос вы-
ходных дней, совпадающих с 
праздничными. Такие перено-
сы позволяют оптимальным 
образом использовать эти дни, 
продлевать некоторые празд-
ники», – пояснил глава мин-
труда Антон Котяков.

В 2025 году субботу, 4 янва-
ря, планируется перенести на 
пятницу, 2 мая, а 5 января – 
на среду, 31 декабря. Также 
предлагается перенести дни 
отдыха с воскресенья, 23 фев-
раля, на четверг, 8 мая, с суб-
боты, 8 марта, на пятницу, 13 
июня, с субботы, 1 ноября, на 
понедельник, 3 ноября.

Новогодние  каникулы 
2024/2025 года продлятся 11 
дней – с 29 декабря 2024-го 
по 8 января 2025 года. На 23 
февраля россияне будут от-
дыхать, как в обычные выход-
ные, – субботу и воскресенье, 
22 и 23 февраля. Таким же бу-
дет отдых на 8 Марта – в суб-
боту и воскресенье, 8 и 9 мар-
та. На майские праздники от-
дых продлится четыре дня – с 
1 по 4 мая и еще четыре дня – 
с 8 по 11 мая. Еще одни четы-
рехдневные выходные ждут 
россиян с 12 по 15 июня. Но-
ябрьские праздники продлят-
ся три дня, суббота, 1 ноября, 
будет рабочей, а с воскресенья, 
2 ноября, по вторник, 4 ноября, 
сотрудников ждет отдых. Так-
же определены даты новогод-
них каникул 2025/2026 года: 
они начнутся 31 декабря 2025 
года и продлятся девять дней, 
до 8 января.

«Традиционно в месяце, на 

который выпадает несколь-
ко выходных дней подряд, 
многие работники старают-
ся взять еще дополнитель-
ные дни и тем самым устро-
ить себе более длительный 
отдых», – рассказал глава 
юридической практики в 
SuperJob Александр Южа-
лин. В 2025 году можно уве-
личить длительность ново-
годних каникул до двух не-
дель, взяв всего два дополни-
тельных выходных 9 и 10 ян-
варя. Если взять три допол-
нительных выходных меж-
ду майскими праздниками 
5, 6 и 7 мая, то можно отдох-
нуть 11 дней подряд. В июне 
три дополнительных дня от-
дыха – 9, 10 и 11-е – позво-
лят устроить себе отпуск на 
девять дней. Три дня в ноя-
бре – 5, 6 и 7 ноября – увели-
чат отдых до 8 дней подряд.

Для этого могут быть ис-
пользованы дни отпуска, от-

гулы за работу сверхурочно, 
в выходные или празднич-
ные дни. Дополнительные 
дни могут получить работ-
ники-доноры, а также роди-
тели ребенка-инвалида. Так-
же можно взять дни без со-
хранения заработной платы.

Ранее Антон Котяков сооб-
щал, что минтруд при фор-
мировании производствен-
ного календаря на 2025 год 

рассмотрит инициативу сде-
лать 31 декабря официаль-
ным выходным днем. В кон-
це 2024 года у россиян будет 
длинная последняя рабочая 
неделя. Она продлится шесть 
рабочих дней, так как суббо-
та, 28 декабря, будет рабочей. 
А с воскресенья, 29 декабря, 
начнутся новогодние кани-
кулы.

ирина жАНДАРовА

Фото: Инфографика "РГ" / Антон Переплетчиков / Ирина Жандарова

Жилье напополам
Выделение и определение долей в квартире

Многие россияне живут 
в квартирах, особо не заду-
мываясь о своем правовом 
статусе владельца недви-
жимости. 

Между тем, самый частый 
вид владения квадратными 
метрами в России – общая 
совместная и общая доле-
вая собственности. Часто до-
ли необходимо определить и 
выделить. Лучше – по дого-
воренности, но иногда при-
ходится и через суд. О ню-
ансах совместного владе-
ния квартирами и о том, как 
определить и выделить до-
лю, читайте в нашем мате-
риале.

Что такое общая совмест-
ная и долевая собственность?

Если у недвижимости не-
сколько владельцев, то та-
кой вид собственности явля-
ется или общей совместной 
или общей долевой собствен-
ностью. Разберемся, чем они 
отличаются.

оБщАя совМестНАя 
соБствеННость

Общая совместная собст-
венность – когда несколь-
ко лиц совместно владеют, 
пользуются и распоряжают-
ся имуществом, но конкрет-
ные доли не определены, по-
этому подразумевается, что 

они владеют равными доля-
ми недвижимости. Каждый 
из совладельцев имеет рав-
ные права на объект и не мо-
жет распоряжаться им без со-
гласия всех других участни-
ков.

Общая совместная соб-
ственность может возни-
кать, например, при покуп-
ке недвижимости супруга-
ми. В случае возникновения 
споров между совладельца-
ми решение принимается 
согласно законодательству 
или договору, заключенно-
му между сторонами. Распо-
рядиться своей долей (напри-
мер продать) владелец мо-
жет лишь с согласия осталь-
ных собственников.

оБщАя ДолевАя 
соБствеННость

Общая долевая собствен-
ность при владении недви-
жимостью означает, что не-
сколько лиц владеют объек-
том недвижимости совмес-
тно, но каждый из собствен-
ников имеет определенную 
долю в праве собственности, 
доли могут быть как равны-
ми, так и неравными. Объ-
ем владения недвижимо-
стью выражается собственно 
в долях, или дробях (напри-
мер, 1/3, 1/2 и т. д.). Например, 

один собственник владеет 
1/2 квартиры, а двум другим 
принадлежит по 1/4.

Каждый собственник до-
левой недвижимости имеет 
право пользования и распо-
ряжения своей долей объек-
та, однако при желании про-
дать долю он должен предло-
жить выкупить ее другим со-
собственникам. И лишь при 
их нежелании может продать 
долю третьему лицу.

Долевая собственность тре-
бует взаимодействия и до-
говоренностей между собст-
венниками, чтобы избежать 
возможных конфликтов и не-
доразумений.

КАКие БывАЮт Доли

Доли в квартире бывают 
номинальными (идеальны-
ми) и реальными. Расскажем 
подробнее, в чем отличия.

Номинальная 
(идеальная) доля

Номинальная (идеальная) 
доля – это доля, которая вы-
ражается дробью (1/2, 1/5) и 
не привязана к конкретной 
площади (например, к опре-
деленной комнате в кварти-
ре). Все собственники, имея 
идеальную долю, могут поль-
зоваться всей квартирой оди-
наково, отмечает адвокат 
Елена Зарецкая.

Реальные доли 
или доли в натуре

Реальная доля в кварти-
ре – это когда собственники 
фактически поделили поме-
щения. Обычно реальная до-
ля равна отдельной комнате 
или нескольким комнатам.

Реальная доля определяет-
ся соглашением собственни-
ков, либо нотариально удо-
стоверенным, либо опреде-
ленным в судебном порядке, 
отмечает Зарецкая.

Если у собственников были 
номинальные доли, а затем 
они решили определить ре-
альные доли, то важно пом-
нить, что они не обязатель-
но должны совпадать. Все за-
висит от того, как соседи по 
квартире договорились меж-
ду собой.

выДелеНие Долей 
ПРи исПольЗовАНии 

МАтКАПитАлА

«Чаще всего вопросы вы-
деления долей в квартире 
встречаются при использо-
вании средств материнского 
капитала, при расторжении 
брака и при наследствен-
ных спорах, – комментирует 
юрист Екатерина Новыйдар-
скова. – Что касается выде-
ления долей при использова-
нии материнского капитала, 

здесь следует отметить, что 
невыполнение обязанности 
по выделению долей не вле-
чет за собой признание сдел-
ки недействительной, одна-
ко влечет за собой уголовную 
ответственность по статье о 
мошенничестве при получе-
нии выплат».

Самая распространенная 
ошибка при выделении до-
лей с использованием мате-
ринского капитала, по сло-
вам юриста, – это выделение 
больших долей. Например, 
семья из четырех человек вы-
деляет доли не пропорцио-
нально потраченным на по-
купку средствам материн-
ского капитала, а в размере 
по доли каждому из членов 
семьи.

Право на долю при исполь-
зовании материнского капи-
тала зависит и от того, когда 
был использован сертификат, 
отмечает Екатерина Новый-
дарскова. Если он был полу-
чен и использован в период 
брака, то и выделение долей 
будет всем членам семьи. Од-
нако если он был получен в 
период брака, а использован 
после его расторжения, то 
получатель сертификата не 
должен выделять долю быв-
шему супругу.

Дмитрий АНтиПчеНКо

https://rg.ru/authors/Irina-Zhandarova
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПлАвАНие

Иван Кожакин завоевал золото на дистанции 100 м брасс.
23 июля в Екатеринбурге стартовал финал Кубка России по 

плаванию, в котором участвует вся элита российского пла-
вания.

24 июля магаданский пловец на дистанции 100 м брасс за-
воевал золото, в очередной раз подтвердив звание сильней-
шего.

Ранее Иван трижды завоевывал золото на прошедших ранее 
трех этапах Кубках России, а также стал Чемпионом страны 
на стометровке брассом.

Всего в соревнованиях принимает участие 600 сильнейших 
пловцов России из 70 регионов страны.

Всероссийская федерация плавания установила призовые в 
2 млн рублей спортсменам, которые повторят или превзой-
дут результат победителей Олимпийских игр в Париже.

Наш пловец также выступит на дистанциях 200 м брасс 
(26.07) и 50 м брасс (28.07).

ПожАРНо-сПАсАтельНый сПоРт

Соревнования по пожарно-спасательному спорту среди 
подразделений государственной противопожарной службы 
прошли в Магадане. Самые сильные и ловкие огнеборцы Ко-
лымы участвовали в различных испытаниях, пытаясь дока-
зать собственное спортивное преимущество. В чемпионате 
приняли участие 4 команды пожарно-спасательных частей 
ФПС МЧС России. Соревнования прошли в два этапа. В пер-
вый день сотрудники МЧС России преодолевали 100-метро-
вую полосу с препятствиями и подъем по штурмовой лест-
нице. На втором этапе пожарные соревновались в боевом 
развертывании. Победители определялись по наибольшему 
количеству набранных очков по сумме всех упражнений. Все 
участники показали отличные результаты, мужественно от-
стаивая честь своих команд. Огнеборцы, показавшие наилуч-
шие результаты, были награждены почетными грамотами. 
«Серебро» получила команда пожарно-спасательной части № 
20, на 3 месте – участники из пожарно-спасательной части № 
1. Переходящий кубок победителей соревнований отправился 
в Специализированную пожарно-спасательную часть, коман-
да которой заняла 1 место в состязаниях.

шАХМАтНый туРНиР

В целях популяризации спорта, здорового образа жизни, 
19.07.2024 года проведен IV Всероссийский чемпионат по 
шахматам (18+) среди осужденных, содержащихся в испра-
вительных учреждениях уголовно-исполнительной системы 
Российской Федерации.

Проходил IV Всероссийский чемпионат по шахматам сре-
ди осужденных, содержащихся в исправительных учреждени-
ях уголовно-исполнительной системы Российской Федерации. 
Честь Магаданской области представлял финалист турнира по 
шахматам среди осужденных ФКУ ИК-4 УФСИН России по Ма-
гаданской области Свердлов Андрей Юрьевич, 01.08.1964 г. р. 
В Чемпионате принимало участие 84 осужденных со всех ре-
гионов России. Осужденный Свердлов А. Ю. занял 61-62 место.

Грибы пошли
6 августа – День грибного дождя

Необычный праздник от-
мечается 6 августа – День 
грибного дождя, и это не 
случайно, ведь август яв-
ляется началом грибного 
периода. сегодня мы под-
готовили подборку рецеп-
тов тех блюд, в которых, 
так или иначе, присутству-
ют грибы. Приятного аппе-
тита!

МАКАРоНы с гРиБАМи 
и ПоМиДоРАМи 

в сМетАННоМ соусе

Продукты (на 2 порции). 
Макароны – 150 г. Шампинь-
оны – 150 г. Помидоры – 150 
г. Лук репчатый – 60 г (1 не-
крупный). Сметана – 100 мл. 
Соль – по вкусу. Перец чер-
ный молотый – 0,25 ч. Лож-
ки. Масло растительное – 15 
мл (1 ст. ложка)

Помидоры залить на не-
сколько минут кипятком. 
Лук очистить и нарезать 
мелкими кубиками. Лук вы-
ложить на сковороду с ра-
зогретым растительным ма-
слом. Обжарить 2-3 минуты 
на среднем огне. Шампиньо-
ны промыть, обсушить и на-
резать пластинами. Грибы 
добавить к луку, обжарить 
до румяности, 5 минут. По-
мидор очистить от кожицы, 
нарезать мякоть средними 
кусочками.

Помидор выложить к гри-
бам с луком. Посолить (0,25 
ч. ложки) и поперчить. Пе-
ремешать и обжарить на не-
большом огне 3-5 минут.

Параллельно с приготовле-
нием соуса сварить макаро-
ны.

В кастрюле довести до ки-
пения 1,5 л воды, посолить (1 
ч. ложка).

В кипящую воду отправить 
макароны. Варить до готов-
ности, 7 минут (или согласно 
времени, указанному на упа-
ковке).

Добавить сметану. Все пе-
ремешать до равномерного 
распределения ингредиен-

тов. Протушить 2-3 минуты. 
Если соус густой, добавить 
немного отвара от макарон 
(50 мл). Макароны с грибами 
и помидорами в сметанном 
соусе готовы.

жЮльеН с КуРицей 
и гРиБАМи

Продукты (на 4 порции). 
Филе куриное – 400 г. Гри-
бы шампиньоны – 300 г. Лук 
репчатый – 100 г. Сливки 
20-30 % – 200 мл. Сыр твер-
дый – 150 г. Масло расти-
тельное – 2 ст. ложки

Соль – по вкусу. Перец 
черный молотый – по вку-
су. Зелень (базилик или са-
латные листья) – для укра-
шения.

Куриное филе нарежьте не-
большими кусочками. Кури-
цу обжарьте на раститель-
ном масле несколько минут 
до полуготовности. Лук мел-
ко нарежьте, добавьте к кури-
це и жарьте куриное филе с 
луком еще 3-4 минуты. Шам-
пиньоны крупно нарежьте и 
добавьте в сковороду.

После того, как выпарит-
ся влага из грибов, посолите, 
поперчите и готовьте курицу 
с луком и грибами еще 5-7 
минут, до золотистого цвета.

Залейте мясо и грибы слив-
ками, немного прогрейте все 
вместе. Сыр натрите на круп-
ной терке и выложите свер-
ху.

Выключите огонь и на-
кройте сковороду крышкой. 
Когда через 3-5 минут сыр 
расплавится, жюльен с гри-
бами и курицей можно по-
давать к столу.

тушеНАя КАРтошКА 
с гРиБАМи в сМетАНе

Продукты (на 4 порции). 
Грибы белые свежие – 500 
г. Картофель – 600 г (4 шт.). 
Лук репчатый – 150 г (2 не-
крупных). Сметана – 50 г. 
Масло сливочное – 30 г. Ма-
сло растительное – 45 мл (3 
ст. ложки). Соль – 0,5 ч. лож-

ки (по вкусу). Перец молотый 
(смесь перцев) – 0,25 ч. лож-
ки (по вкусу). Укроп свежий 
(для подачи) – 2 веточки

Подготовьте все ингреди-
енты. Грибов и картофеля 
должно быть примерно рав-
ное количество, тогда блюдо 
будет очень вкусным и насы-
щенным.

Белые грибы подготовь-
те: соскоблите верхний слой 
с ножек, промойте под про-
точной водой и потрите щет-
кой шляпки, чтобы смыть пе-
сок и другие загрязнения. 
Нарежьте грибы крупными 
кусочками.

Лесные грибы перед при-
готовлением рекомендуем 
всегда отваривать. Вскипя-
тите в кастрюле 1,5 л воды, 
отправьте в кипяток грибы 
и варите 5-10 минут. Затем 
откиньте грибы на сито или 
дуршлаг и дайте воде полно-
стью стечь.

Пока варятся грибы, очи-
щенный репчатый лук на-
режьте тонкими полуколь-
цами.

Разогрейте в сковороде 1 ст. 
ложку растительного масла 
и обжарьте репчатый лук на 
среднем огне до золотистого 
цвета, 4-5 минут.

Разогрейте в сковороде 
сливочное масло, выложите 
грибы. Обжарьте 6-8 минут 
на среднем огне, помешивая, 
до золотистой корочки.

К обжаренным грибам до-
бавьте половину соли (0,25 ч. 
ложки) и смесь перцев, сни-
мите сковороду с огня.

Разогрейте в другой боль-
шой сковороде 2 ст. ложки 
растительного масла и выло-
жите картофель.

Обжарьте картошку на 
сильном огне 12-15 минут, 
почти до готовности. Карто-
фель станет мягким, короч-
ка – золотистой.

В сковороду к картофелю 
добавьте обжаренные белые 
грибы с луком, перемешайте.

В миске соедините смета-
ну, 100 мл воды, соль (0,25 ч. 
ложки) и смесь молотых пер-
цев (щепотка).

Влейте сметанный со-
ус в сковороду, перемешай-
те. Уменьшите огонь до ми-
нимума, накройте сковоро-
ду крышкой и тушите со-
держимое на слабом огне 
7-8 минут. Тушеная картош-
ка с грибами в сметане го-
това. Грибы сохранили свою 
упругость и в то же время 
мягкие и сочные; картофель 
вобрал в себя весь сметан-
ный соус и просто тает во 
рту. 
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КиНотеАтР «гоРНяК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Ле-
нина, 19).

«Мульт в КиНо. выПусК 
№171: МуМия Моя!» (0+)

До 9 августа в прокате ки-
нотеатра «Мульт в кино. 
выпуск № 171: Мумия моя!» 
(0+). жанр: мультфильм.

«В новом выпуске «МУЛЬТ 
в кино» мини-мишки будут 
играть в скорую помощь, Ка-
тя и Эф узнают много инте-
ресного про рост, кошечки 
и собачки расскажут, поче-
му мамы столько внимания 
уделяют малышам, волшеб-
ная кухня приготовит десерт 
из крошек печенья, а Сказоч-
ный патруль разбудит му-
мию. «МУЛЬТ в кино. Выпуск 
171. Мумия моя!», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«МиР в Моей 
голове» (12+)

До 7 августа в прокате ки-
нотеатра «Мир в моей го-
лове» (12+). жанр: муль-
тфильм.

«Внутри каждого из нас со-
крыта настоящая вселенная. 
За бурю эмоций и чувств мо-
лодой офисной работницы 
Юми отвечают специальные 
клетки, которые никак не 
могут договориться друг с 
другом. Каждую мысль и по-
ступок кто-то контролирует: 
творческий Писатель спорит 
с неугомонной Тревогой, а 
заботливая Рациональность 
спасается от неразумного 
Транжирства. Однако никто 
из них еще не знает, что весь 
мир в голове Юми вот-вот 
перевернет самое сильное 
чувство из всех – любовь», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«ПоБег иЗ лАБиРиНтА 
вРеМеНи» (6+)

До 7 августа в прокате ки-
нотеатра «Побег из лаби-
ринта времени» (6+). жанр: 
мультфильм.

«Озорные братья-медве-
ди Бриар и Брамбл в опас-
ности. И помочь им может 
только лесоруб Вик. Он от-
правляется в фантастиче-
ское путешествие во време-
ни и пространстве, и на этом 
пути ему предстоит столк-
нуться со множеством ис-
пытаний, удивительных 
тайн и странных существ. 
Но ничто не остановит Ви-
ка, ведь его цель – спасти 
лучших друзей», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«в ПотоКе тРеХ 
стиХий (12+)

До 7 августа в прокате ки-
нотеатра «в потоке трех 
стихий (12+). жанр: драма, 
детектив.

«Влад Фокин – спортсмен 
по прыжкам в воду, пере-
живающий карьерный кри-
зис, получает неожиданное 
предложение. Ему предстоит 
втереться в доверие к груп-
пе клифф-дайверов, подозре-
ваемых в череде ограблений. 
Но каким образом эта банда 
связана с бывшим лучшим 
другом главного героя, отно-
шения с которым были раз-
рушены шесть лет назад? Но-
вые впечатления, жажда ри-
ска и экстремальные высо-
ты поглотят Влада с головой. 
Удастся ли ему справиться с 
напряжением и «выйти су-
хим из воды»? », – сообщает 
kinomagadan.ru.

«КувАевсКий 
КостеР» (12+)

В субботу, 10 августа на бе-
регу бухты Нагаева в парке 
«Маяк» пройдет юбилейный, 
10-й литературный фести-
валь «Куваевский костер», 
посвященный Дню города и 
90-летию со дня рождения 
писателя и геолога Олега Ку-
ваева.

Предварит мероприятие 
детская игровая программа: 
она начнется в 16.30.

Сам фестиваль стартует в 
17.00 и будет включать лите-
ратурно-краеведческую вик-

торину, песни, чтение лите-
ратурных произведений в 
исполнении магаданских ав-
торов, мастер-классы и мно-
гое другое.

По итогам 2023 года ли-
тературный фестиваль «Ку-
ваевский костер», органи-
зуемый ЦБС Магадана, был 
включен в перечень лучших 
практик России в сфере ли-
тературы и поддержки чте-
ния, сохранения культурных 
традиций.

МоуН «БиБлиотеКА 
иМеНи А. с. ПушКиНА»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и 
гостей города посетить або-
немент отраслевой литера-
туры, приглашают на захва-
тывающую книжную выстав-
ку «Герои неведомой Руси» 
(12+), где каждый сможет по-
грузиться в мир сказаний и 
легенд, познакомиться с не-
покорными воинами и му-
дрыми правителями!

На выставке представлены 
увлекательные книги из се-
рии «Неведомая Русь», напи-
санные такими талантливы-
ми авторами, как Музафаров 
А. А., Елисеев М. Б., Серяков 
М. Л. и многими другими. 
Здесь вы найдете историю 
Евпатия Коловрата, мудрость 
Ярослава, последние походы 
князя Святослава и загадоч-
ную историю Рюрика.

Не упустите возможность 
окунуться в мир старинных 
лет и стать частью истории, 
посетив выставку «Герои не-
ведомой Руси».

Взять книги на дом можно 
с 11:00 до 19:00 каждый день, 
кроме субботы.

«тРоПАМиРоссии» (18+)

Состоялся запуск онлайн-
курса в рамках Всероссий-
ского проекта «ТропаМИРос-
сии» о создании и развитии 
национальной системы ту-
ристических троп. Курс объ-
единил опыт практиков и 
экспертизу Агентства стра-
тегических инициатив (АСИ) 
в разработке туристических 
продуктов.

По информации источни-
ка, на этом курсе колымчан 
научат создавать туристиче-
ские тропы, которые завою-
ют сердца туристов.

Основной задачей проекта 
станет рассказать широкой 
аудитории об инструментах 
и механизмах создания на-
циональной системы тури-
стических троп, поделиться 
знаниями и опытом по со-
зданию фрагментов троп в 
России.

Редакция «вМ»

в первую неделю августа 
отмечают праздник люди 
удивительной профессии – 
клоуны. 

Их мастерство балансиру-
ет между фарсом и филосо-
фией. Они могут за считан-
ные минуты рассмешить 
множество людей, могут за-
ставить сострадать и пла-
кать, могут просто отвлечь 
от реальности и перенести 
своих зрителей в другой вы-
мышленный мир. Так или 
иначе, быть клоуном – это 
невероятно сложный труд и 
не только физический, ведь 
он должен помимо того, что 
веселить, но владеть всеми 
жанрами циркового искусст-
ва, а в первую очередь эмо-
циональный. Не зря счита-
ется, что настоящие клоуны 
очень серьезные и печаль-
ные люди в обыденной жиз-
ни. Сегодня наша книжная 
подборка посвящена Между-
народному дню клоуна, ко-
торый в этом году отмечает-
ся 1 августа. В ней представ-
лены истории о жизни в цир-
ке, о том, как несмотря на 
все, оставаться позитивным 
человеком, и о том, каждый 
ли сможет работать в данной 
профессии.

«Почти сеРьеЗНо» (6+)

ЮРий НиКулиН

Юрий Владимирович Нику-
лин... За этим именем стоят 
веселые цирковые репризы, 
прекрасно сыгранные роли 
в любимых всеми фильмах 
и, конечно, Московский цирк 
на Цветном бульваре, при-
обретший мировую извест-
ность. Настоящая книга – 
это чуть ироничный рассказ 
о себе и серьезный о других: 
родных и близких, знамени-
тых и малоизвестных, но не-
вероятно интересных лю-
дях цирка и кино. Книга пол-
на юмора. В ней нет неправ-
ды. «Попытайтесь осчастли-
вить хотя бы одного челове-
ка, и на земле все остальные 
будут счастливы», – пишет в 
своей книге Юрий Никулин.

«сМешНой КлоуН» (6+)

ДиНА сНежиНКиНА

Отчего, выходя на арену, 
рыжий клоун всегда улыба-
ется, а белый грустит, и на-
стоящие ли у него слезы? Ув-
лекательный и подробный 
рассказ о тех, кто работает в 
цирке, их веселых трюках и 
секретах, удивительном ма-
стерстве циркачей и знаме-
нитых клоунах, мини-слова-
рик, ответы на все вопросы, 
которые может задать ребе-
нок, яркие, интересные ри-
сунки – это настоящая са-
мая первая энциклопедия 
малыша!

«Путь КлоуНА. истоРия 
сМеХотеРАПии» (16+)

влАДиМиР ольшАНсКий

Новая профессиональная 
фигура «Больничного Кло-
уна», (называемого иногда 
клоун-доктор), разработан-
ная Итальянской организа-
цией «Соккорсо Клоун», гар-
монично сочетает в себе спе-
цифическое мастерство ар-
тиста цирка с подлинным 
актерским мастерством. Так 
родилась и новая форма теа-
трального действа, призван-
ная реализоваться в обста-
новке больницы и других со-
циальных учреждений, где 
люди могут быть подверже-
ны изоляции, одиночеству и 
стрессу, связанными с состо-
янием здоровья или специ-
фически трудными условия-
ми жизни.

«Ночи в циРКе» (16+)

АНДжелА КАРтеР

Роман американской пи-
сательницы Анджелы Картер 
(1940-1992) переносит читате-
ля в загадочную, волшебную 
атмосферу цирковой жизни. 
Полуфантастический рассказ 
о приключениях главных ге-
роев – воздушной гимнаст-
ки Феверс и последовавше-
го за ней в турне по России 
конца XIX века журналиста 
Уолсера – выдержан в соч-
ной, ироничной манере.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Усть-Утинский промкомбинат
Колымские истории

Пожалуй, повествование 
об усть-утинском промком-
бинате стоит начать с рас-
сказа о ситуации, в какой 
оказался поселок усть-ути-
ная в начале 40-х годов.

К этому времени из посел-
ка на Нижний Сеймчан пе-
ребралось Управление ЮГПУ, 
была законсервирована локо-
мобильная электростанция и 
обогатительная фабрика.

А с 12 декабря 1942 года на-
чался переезд управления 
«Колымпроекта» из Усть-Ути-
ной в Магадан согласно рас-
поряжению № 573 по ГСДС от 
8 декабря 1942 года.

Начальнику управления 
«Колымпроекта» (УКП) Кры-
жановскому было приказа-
но сдать, а начальнику ЮГПУ 
Сенатову принять по акту в 
срок все здания, сооружения 
и прочие основные средства, 
не подлежащие перевозке в 
Магадан.

1943 гоД

Фактически в начале 1943 
года Управлению ЮГПУ до-
стался полупустой поселок 
без предприятий и лагерь.

МАстеРсКие

В Усть-Утиной была орга-
низована бондарная мастер-
ская, которая в скором вре-
мени освоила широкий ас-
сортимент изделий. В боль-
шом количестве выпуска-
лись ведра, тазы, бачки для 
воды, которыми обеспечи-
вались предприятия Южно-
го управления. К концу лета 
1943 года бондарная мастер-
ская планировала выполнить 
годовой план по основным 
показателям. Сверх плана ра-
ботники мастерской освоили 
производство детских игру-
шек. В скором времени были 
созданы мастерские по изго-
товлению обуви из утиля.

Основной рабочей си-
лой созданных мастерских, 
а впоследствии и промком-
бината, стали заключенные 
Севвостлага, которые по здо-
ровью не могли быть исполь-

зованы на основных работах. 
Фактически в 1943 году на бе-
регу реки Колымы был орга-
низован «инвалидный» ла-
герь Юглага (Севвостлага).

оБРАЗовАНие 
ПРоМКоМБиНАтА

В течение 1943 года, прео-
долевая трудности органи-
зации производства, ремон-
тируя старые, разрушенные 
здания, собирая по мелочам 
оборудование, инструмент и 
инвентарь, коллектив упор-
но добивался развертывания 
мастерских в промышленное 
предприятие.

Результатом этих уси-
лий стало образование Усть-
Утинского промкомбината 
ЮГПУ, который с первых же 
дней своего существования 
начал выпуск продукции из 
различных отходов, утиля, 
дерева.

Так, вместо железных ве-
дер и тазов был освоен мас-
совый выпуск их из дерева. 
Наладили также производ-
ство деревянных бачков, ши-
роко используемых на прии-
сках для снабжения в забоях 
горняков кипяченой водой.

Учитывая острую нужду 
Тасканского пищекомбина-
та и витаминной фабрики в 
Ягодном в бочкотаре, про-
мкомбинат развернул в мас-
совом масштабе изготовле-
ние деревянных бочек.

1944 гоД

В январе 1944 года Усть-
Утинский промкомбинат 
был передан из ЮГПУ в веде-
ние Колымснаба. Начальни-
ком промкомбината был на-
значен Дмитрий Иванович 
Анцев, заведующим произ-
водством – Туманов.

Переданный под крыло Ко-
лымснаба промкомбинат 
продолжил свое дальнейшее 
развитие и трансформацию 
в промышленное предприя-
тие.

Производственный план 
1944 год предусматривал вы-
пуск товарной продукции на 

несколько миллионов руб-
лей. Было произведено со-
кращение ряда выпускае-
мых наименований и увели-
чен объем выпуска наиболее 
нужных видов продукции. 
Планом предусматривался 
выпуск 4 500 лотков, 45 000 
разных игрушек, 6 400 кор-
зин, обуви и одежды на 2 811 
тысяч рублей.

Планировалось коопериро-
вание промкомбината с дру-
гими предприятиями Ко-
лымснаба.

В помощь горным управле-
ниям было организовано из-
готовление откаточных коро-
бов, плетенных из лозы, без 
применения обручного желе-
за и гвоздей, а также приис-
ковых тачек.

Не оставили без внима-
ния и потребность горняков 
в промывочных лотках, толь-
ко за первый квартал 1944 го-
да было выпущено 540 штук.

Из ватного утиля и мешко-
тары при незначительном до-
бавлении завозных матери-
алов освоили производство 
бурок, заменяющих валенки. 
Для населения промкомбинат 
выпускал чемоданы и кор-
зины разного ассортимента, 
стиральные доски, прищеп-
ки для белья, бидоны для ке-
росина, вешалки, плечики для 
платья и так далее.

Наконец, из отходов швей-
ного цеха, старых консерв-
ных банок и дерева было на-
лажено в значительных мас-
штабах производство метал-
лических, мягких и деревян-
ных детских игрушек.

Дальнейшее развитие и 
расширение получил швей-
но-обувной цех, выпускаю-
щий одежду и обувь для гор-
няков Севера и Запада, а так-
же бондарный, который по 
плану должен был произвес-
ти 20 000 бочек для пищевых 
предприятий Колымснаба и 
Рыбопромыслового управле-
ния.

Для освоения этой про-
граммы были установле-
ны и запущены в эксплуата-
цию пилорама и деревообде-
лочные станки, что позволи-
ло механизировать основные 
производственные процессы.

Одновременно шло стро-
ительство локомобильной 
электростанции для снаб-
жения электроэнергией про-
мкомбината.

В апреле 1944 года кол-
лектив Усть-Утинского про-
мкомбината на шесть дней 
раньше срока выполнил ме-
сячный план по товарной 
продукции. Руководством 
промкомбината были отме-
чены бондари Кирьянов, Ды-

мов, Можаров и Краичин-
ский ежедневно выполняв-
шие нормы на 200–230 про-
центов. Сапожники Войко, 
Шелков, Ощепков и другие 
выполняли нормы на 180–
200 процентов.

1945 гоД
цеХ По иЗготовлеНиЮ 

игРушеК

К весне 1945 года промком-
бинат, расположенный в 
Усть-Утиной, выпускал боль-
шое количество разнообраз-
ных детских игрушек, за пер-
вый квартал было изготовле-
но около 15 000 игрушек из 
металла и дерева.

Промкомбинатом плани-
ровался выпуск детских ку-
биков с цветными картинка-
ми и азбукой для малышей. 
Был начат выпуск новой иг-
рушки – паровой самоход-
ной лодочки.

Осенью 1945 года цех по из-
готовлению игрушек про-
мкомбината продолжал рас-
ширение ассортимента про-
дукции: освоили выпуск ку-
кол, кубики «Азбука». Про-
должалось изготовление иг-
рушек из жести – паровозов, 
автомашин и экскаваторов.

КеРАМичесКий цеХ

Летом 1945 года по реке Ко-
лыме на Усть-Утинский про-
мкомбинат доставили из Зы-
рянки глину для керамиче-
ских изделий, и к октябрю 
были изготовлены первые 
образцы посуды.

Было начато строительство 
керамического завода, созда-
ние которого было выгодно 
ввиду легкости доставки сы-
рья – зырянской глины. Не 
дожидаясь конца построй-
ки керамического завода, со-
зданный цех керамики уже в 
декабре дал потребителям до 
3 000 тарелок, кружек, чашек, 
блюдец.

Новые КАДРы

Прибывшие 24 девушки-
комсомолки быстро освои-
лись с работой и завоевали 
уважение в коллективе. В пе-
редовики вышли Вера Ми-
хайлова, Нина Глебова, Лида 
Круглова и другие.

(18 августа 1945 года в Мага-
дан на пароходе «Феликс Дзер-
жинский» прибыл двухтысяч-
ный отряд девушек-комсомо-
лок, откликнувшихся на при-
зыв ЦК ВЛКСМ осваивать Ко-
лыму – О. В.)

По итогАМ гоДА

По итогам года можно го-
ворить о том, что Усть-Утин-
ский промкомбинат в 1945 го-
ду превратился из кустарной 

мастерской в предприятие с 
большим удельным весом в 
системе местной промыш-
ленности.

Только за 11 месяцев 1945 го-
да потребители получили от 
него 12 000 комплектов зим-
ней одежды, 26 000 – летней, 
42 000 пар белья, большое ко-
личество обуви, деревянных 
и металлических изделий.

Большое место в продук-
ции промкобината занимал 
ширпотреб. Для детей даль-
строевцев было выпущено 60 
000 игрушек, несколько ты-
сяч наборов азбуки в виде 
кубиков, а также ручек, лине-
ек, пеналов и многое другое.

Со времени издания при-
каза начальника Дальстроя о 
развитии местной промыш-
ленности ассортимент про-
мкобината непрерывно рас-
ширялся. К концу 1945 го-
да на предприятии выпуска-
лось около 60 видов различ-
ных изделий, до 100 разных 
типов игрушек.

Удалось уменьшить себе-
стоимость продукции бо-
лее чем на 5 процентов, а от-
пускные цены снижены за 
год на 10 процентов. По иг-
рушкам достигнуто удешев-
ление даже до 30 процентов, 
таким успехам промкомби-
нат был обязан механизации 
производства и широкому 
внедрению рационализатор-
ских предложений. Внедре-
ние опыта стахановцев, со-
циалистическое соревнова-
ние позволили повысить пла-
новую производительность 
на 12 %. За ударную работу 
руководством Усть-Утинско-
го промкомбината отмече-
ны были закройщик Шапо-
валов, слесарь Жук, портной 
Зиняков, сапожник Беспалов, 
бондарь Кирьянов, игрушеч-
ник Тарасов, токарь по дере-
ву Иванов и многие другие.

Коллектив комбината бо-
ролся за повышение качест-
ва продукции. На основании 
приказа Главного управле-
ния создан отдел механиче-
ского контроля, назначены 
контрольные мастера, прове-
дена соответствующая разъ-
яснительная работа.

В 1945 году план Усть-Утин-
ским промкомбинатом был 
выполнен 26 декабря. По ито-
гам года план выпуска про-
дукции выполнили на 102 %.

1946 гоД

В 1946 году планом для 
Усть-Утинского промкомби-
ната предусматривалось зна-
чительное увеличение выпу-
ска продукции.

И коллектив промкомбина-
та стремился выполнить по-

Примерное расположение поселка Усть-Утиная
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ставленные перед ним зада-
чи, так, в мае комбинат про-
извел товаров на 470 000 ру-
блей, что составляло 102 % 
плана.

швейНый 
и оБувНой цеХА

С конца мая швейный и об-
увной цехи приступили к из-
готовлению большой партии 
летнего обмундирования – 
брюк, гимнастерок, ботинок 
и сапог. По мере изготовле-
ния готовая продукция не-
медленно направлялась на 
склады Колымснаба для рас-
сылки на прииски.

КеРАМичесКий цеХ

Одним из ведущих цехов 
комбината, имеющим широ-
кие перспективы роста, стал 
керамический цех, где изго-
товлялась столовая и чайная 
посуда. В июне 1946 года он 
все еще представлял собой 
кустарное предприятие: не-
большая печь для обжига, не-
сколько станков и маленькое 
помещение.

На базе местного сырья – 
кварцевых песков, гипса и 
других видов ископаемых – 
комбинат был в состоянии 
выпускать не только кера-
мическую, но и фаянсовую, 
а также фарфоровую посу-
ду. Начальник керамическо-
го цеха Заикин был большим 
энтузиастом в развитии про-
изводства высококачествен-
ной посуды. Им проводились 
опыты по выпуску фаянсо-
вой посуды, давшие вполне 
положительные результаты.

Из репортажа Заикина: «У 
нас есть все условия для увели-
чения выпуска различной посу-
ды и притом высокого качест-
ва, не хватает только огнеупор-
ного кирпича для кладки новой 
печи. Доставят нам скоро одну 
баржу глины с Зырянки и этого 
запаса – 250 тонн – нам хва-
тит на год работы. Все осталь-
ное есть на месте, нужно рас-
ширять, оснащать наш цех!»

ПоДсоБНое ХоЗяйство

Долина и близость реки со-
здавали хорошие условия 
для успешного ведения под-
собного хозяйства. В 1946 го-
ду было засеяно 11 гектар ого-
родных культур. У промком-
бината было небольшое те-
пличное и парниковое хозяй-
ство, организован лов рыбы.

цеХ шиРПотРеБА

Цех ширпотреба произво-
дил разнообразный ассор-
тимент изделий, в котором 
видное место занимали иг-
рушки. К октябрю 1946 го-
да промкомбинатом выпу-
скалось более шестидесяти 
видов игрушек: игрушечная 
мягкая мебель, куклы, мед-
вежата, музыкальные дет-
ские инструменты и другие.

Если для учащихся школ 
Колымы первое время изго-
товлялись только учениче-

ские ручки, то осенью 1946 го-
да цех приступил к выпуску 
книгоносок, ранцев и других 
школьных принадлежностей. 
Для производства этих пред-
метов промкомбинат приме-
нял только местные матери-
алы – утильные консервные 
банки, дерево и т. д.

Кроме этого, для детей до-
школьного возраста при по-
мощи Ларюковской карто-
графической фабрики выпу-
скались впервые на Колыме 
игрушки – кубики, знакомя-
щие ребят с азбукой, числа-
ми и животным миром.

Особое место в выпуске 
продукции цеха занимали 
культтовары. На Усть-Утин-
ском промкомбинате выпу-
скали кегли, настольный кро-
кет, шашки. Готовился цех и к 
выпуску домино. Кроме этих 
изделий ширпотреба, изго-
тавливались предметы до-
машнего обихода (пуговицы, 
прищепки для белья, цветоч-
ные вазы, пудреницы, шка-
тулки).

Используя дешевые ви-
ды сырья, экономя вспомо-
гательные материалы и по-
вышая производительность 
труда, Усть-Утинский про-
мкомбинат систематически 
снижал себестоимость про-
дукции. Отпускные цены 
на все виды предметов цеха 
ширпотреба с 1 августа 1946 
года были снижены на 43 %.

ПРоиЗвоДство 
РеПРоДуКтоРов

В промкомбинате сконстру-
ировали 1000-омный репро-
дуктор, в красивом футляре, 
драпированный в несколько 
расцветок. Эта модель была 
одобрена Колымским ради-
окомитетом, и к августу 1946 
года было налажено их про-
изводство. Первая партия в 
200 штук к октябрю 1946 года 
отправили лучшим рабочим 
Севера – экскаваторщикам, 
бульдозеристам, бурильщи-
кам. В производстве был за-
каз Управления связи на 500 
репродукторов.

Комбинат был в состоянии 
организовать массовый вы-
пуск репродукторов, но для 
этого было необходимо обес-
печить его обмоточным про-
водом малого сечения. В то 
время практически все гор-
ные управления нуждались 
в репродукторах. Целый ряд 
участков на приисках не ра-
диофицирован только из-за 
их отсутствия.

ДеРевооБДелочНый цеХ

Промкомбинат перестроил 
здание бывшей локомобиль-
ной электростанции, в нем 
оборудовали и запустили в 
эксплуатацию в июне 1945 го-
да деревообделочный цех.

К ноябрю 1946 года дере-
вообделочный цех был од-
ним из основных цехов Усть-
Утинского промкомбината.

Наряду с универсальным 

циркульным станком и фу-
говочными станками в це-
хе установили четырехсто-
ронний рейсмусный ста-
нок, сверлильно-долбежный, 
электрорубанок, шипорез-
ный станок и циркульная пи-
ла. Последние два изготовле-
ны силами промкомбината.

Механизация деревообра-
ботки и бесперебойное обес-
печение цеха собственными 
полуфабрикатами (досками), 
получаемыми на организо-
ванной при промкомбина-
те пилораме, позволили це-
ху выпускать широкий ас-
сортимент продукции. Так, 
для предприятий рыбной 
промышленности выпускали 
клепку, Тасканскому пище-
комбинату поставляли клеп-
ку и бочки емкостью от 25 до 
200 литров. Для засолки ово-
щей деревообделочный цех 
выпускал большие чаны вме-
стимостью до 10 тонн.

В цеху был освоен выпуск 
диффузоров, а для Централь-
ных авторемонтных мастер-
ских Дальстроя цех изготов-
лял ежегодно до 500 ком-
плектов деталей автомобиль-
ных кузовов и кабин. Для 
горных управлений цех вы-
пускали клепку для ящиков.

Значительное место уделя-
лось выпуску мебели для на-
селения. Столами, стульями, 
тумбочками, табуретками, 
вешалками, изготовленными 
в цеху промкомбината, бы-
ли оборудованы горняцкие 
общежития Севера, Запада и 
других поселков. Изготовля-
лась мебель также для куль-
торганизаций. Для клуба 
Управления автотранспорта 
промкомбинат изготовил для 
зрительного зала театраль-
ные кресла и другую мебель. 
Для широкого потребления 
деревообделочный цех выпу-
скал ведра, тазы, шайки. Кро-
ме того, в перечне выпуска-
емой продукции были бачки 
для воды, плечики для оде-
жды, пеналы, школьные и 
канцелярские линейки, сти-
ральные доски и чемоданы.

Планировалось дальней-
шее увеличение выпуска 
различных столов (обеден-
ных, кухонных и т. д.), стуль-
ев, кроватей и тумбочек. Цех 
также был в состоянии выпу-
скать и другие виды мебели: 
мягкие диваны, письменные 
столы, кресла, этажерки, по-
лумягкие стулья.

1947 гоД
вЗлеты и ПАДеНия

Первый квартал для Усть-
Утинского промкомбината 
после успехов в предыдущие 
годы можно назвать про-
вальным.

Из месяца в месяц цехи 
промкомбината не выполня-
ли свою производственную 
программу. За 4 месяца 1947 
года промкомбинат дал то-
варной продукции только на 
66 % плана. Цеха часто про-

стаивали из-за отсутствия 
сырья. Если по этой причи-
не простаивал швейный цех, 
то на это были свои причины. 
Но когда простаивал дерево-
обделочный цех при нали-
чии огромных лесных масси-
вов в 20 километрах от Утин-
ки, когда цех керамики, вдо-
воль снабженный зырянской 
глиной, только на 51 % выпол-
нил свою программу в пер-
вом квартале, это, мягко гово-
ря, вызывало недоумение.

Как результат – в июне 1947 
года первый начальник Усть-
Утинского промкомбината, 
проработавший в этой долж-
ности с 1943 по 1947 год Дмит-
рий Иванович Анцев был снят 
со своей должности.

Впрочем, во времена Даль-
строя снятие начальника 
предприятия из-за невыпол-
нения плана не было чем-то 
из ряда вон выходящего.

Вот только причиной сня-
тие Анцева была не только 
провальная работа предпри-
ятия в первом квартале 1947 
года, но и ряд других деяний, 
о которых дальше пойдет по-
вествование…

что тАКое ХоРошо 
и что тАКое ПлоХо…

Если о деятельности Усть-
Утинского промкомбината и 
его успехах можно было най-
ти сведения в периодической 
печати и документах Даль-
строя, то вот о положении дел 
внутри комбината и жизни 
поселка Усть-Утиная инфор-
мации практически не было.

Комбинат и поселок были 
расположены вдалеке от цен-
тральной трассы и за внезап-
ные визиты больших началь-
ников, а также проверяющих, 
можно было не переживать. 
Да и просто чужие в поселке 
не появлялись, выносить сор 
из избы было не кому.

Так что фактически обосо-
бленный поселок Усть-Ути-
ная находился в полной влас-
ти и единоначалии у началь-
ника Усть-Утинского комби-
ната – Дмитрия Ивановича 
Анцева.

Имея влиятельных покро-
вителей в Ягодном и Мага-
гадане, прикрывавших «про-
делки» начальника промком-
бината на самом высоком 
уровне, Дмитрий Иванович 
фактически стал князем со 
своим уделом – Усть-Утиной.

Сгубили красивую жизнь и 
дальнейшую карьеру Анце-
ва два фактора – невыполне-
ние плана промкомбинатом 
и вездесущие журналисты 
«Советской Колымы» (12+), на 
страницах которой и появил-
ся разгромный репортаж, ко-
торый привел Дмитрия Ива-
новича к печальному финалу.

Хотя есть ощущение, что 
вряд ли бы редактор газеты 
без указания свыше смог бы 
запустить такие материалы 
в печать, обвинения в статье 
были серьезные и за которые 

можно было поплатиться не 
только должностью…

Прибыл Дмитрий Ивано-
вич в Усть-Утиную в начале 
40-х годов, где был назначен 
начальником Усть-Утинско-
го промкомбината, с Хеты. 
За время работы в должно-
сти постепенно добился пе-
ревода в Усть-Утиную надеж-
ных и проверенных для себя 
людей: Ярославского, Павлов-
ского, Исаева, Вайнера, Стро-
гова, Белецкого, Серебренни-
кова и других.

Впрочем, практика при-
вычная во все времена, каж-
дый руководитель стремится 
поставить на руководящие 
посты знакомых и проверен-
ных людей. Вот только в на-
шем случае вся эта группа 
товарищей за свою деятель-
ность получила название 
«хетинской группировки».

За время работы на посту 
начальника Анцев смог обес-
печить себе в поселке Усть-
Утиная достойную и ком-
фортабельную жизнь, о кото-
рой в газете говорилось сле-
дующее: «Вольготно живется 
Дмитрию Ивановичу на Утинке. 
Не дом у него, а, как говорится, 
полная чаша. Клохчут десятки 
кур у хозяйского крыльца, где-то 
выкармливаются тучные сви-
ньи, суетится у огромной пли-
ты в белом фартуке старый по-
вар. В сверкающих белизною ап-
партаментах особняка дико-
винные цветы в огромных кад-
ках, стильная мебель, картины, 
ковры, люстра, на 19 электриче-
ских ламп. По-богатому живет 
Дмитрий Иванович…

Откуда же вся эта благодать 
у Дмитрия Ивановича? Поче-
му так широко открыты две-
ри его дома для многочисленных 
гостей и льются винные реки 
за столом хлебосольного хозяи-
на? Почему после сытного обеда 
не выходит, как правило, на ра-
боту Дмитрий Иванович, поче-
му он может по нескольку дней 
охотиться на уток по берегам 
и затонам Колымы? Может 
быть, все эти вольности он до-
пускает потому, что идеально 
работает его производство?»

Не суждено было пройти 
коммунисту Дмитрию Ива-
новичу Анцеву испытание 
властью и деньгами, так слу-
чается с людьми во всех ми-
рах и во всех эпохах. К со-
жалению, поставить финаль-
ную точку в этой истории и 
сказать, как в дальнейшем 
сложилась судьба бывшего 
начальника промкомбината 
не удалось…

В статье использованы газе-
ты «Советская Колыма» (12+), 
архивов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность и бла-
годарность коллективу архи-
ва Магаданской области за по-
мощь в работе.

василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
иМПлАНтАты Нового 

ПоКолеНия
Зубной имплантат, обра-

ботанный лазером, созда-
ли в Институте стоматоло-
гии им. Боровского Сеченов-
ского Университета, сообща-
ет «РГ».

От качества обработки им-
плантата зависит насколь-
ко хорошо он интегрирует-
ся в кости, не будет ли после 
вживления побочных эффек-
тов, например, отторжения 
организмом пациента, и как 
долго он прослужит.

«Сейчас структуру им-
плантата со всеми ямочка-
ми, вкраплениями, в кото-
рые потом прорастают клет-
ки костной ткани пациента, 
формируют двумя способа-
ми, – пояснил заместитель 
директора по научной ра-
боте леонид Бороздкин. – 
Но это не точные и не контр-
олируемые методы, оставля-
ющие за собой след из при-
месей на поверхности им-
плантата.

Институт стоматологии 
совместно с университета-
ми МИФИ и РУДН предлага-
ют обработку поверхности 
импланта лазером. С его по-
мощью можно достичь оп-
тимальной глубины, сделать 
насечки в строго определен-
ных местах. Еще одно пре-
имущество такой обработ-
ки – лазер не оставляет ни-
какого следа.

РеКлАМА 
НА НежелАтельНыХ 

РесуРсАХ
В России запретят рас-

пространять рекламу на 
информационных ресур-
сах иностранных организа-
ций, признанных в РФ не-
желательными, а также на 
ресурсах организаций, дея-
тельность которых призна-
на экстремистской. Такой 
законопроект прошел пер-
вое чтение в Госдуме, сооб-
щает «РГ».

Депутаты последователь-
но работают над исключени-
ем любой возможности за-
работка в нашей стране для 
тех организаций и физиче-
ских лиц, которые целена-
правленно вредят России, а 
заработанные средства на-
правляют на финансирова-
ние противника и подрыв-
ную деятельность. Об этом 
напомнил глава комитета ГД 

по безопасности и противо-
действию коррупции Васи-
лий Пискарев.

НеисПолНеНие ЗАДАч 
По теРоБоРоНе

В России будут введены 
штрафы до 50 тысяч рублей 
для должностных лиц за не-
исполнение обязанностей 
в рамках территориальной 
обороны, сообщает «РГ».

Штрафовать будут за на-
рушения при организации 
мероприятий в этой сфере 
на региональном и муни-
ципальном уровне. Военные 
комиссариаты наделяются 
полномочиями по рассмо-
трению дел об указанных ад-
министративных правона-
рушениях. Штраф будет вы-
писан в размере от 30 тысяч 
до 50 тысяч рублей.

Член Комитета Госдумы по 
безопасности Абдулхаким 
Гаджиев ранее пояснил «РГ», 
что законопроект об админи-
стративной ответственности 
за неисполнение требований 
в области территориальной 
обороны подготовлен в ви-
ду того, что блок НАТО пра-
ктически вплотную прибли-
зился к российским грани-
цам. «И этот дестабилизиру-
ющий фактор нельзя не учи-
тывать. Страна должна быть 
готова к отражению дивер-
сий и возможных терактов не 
только на приграничных тер-
риториях. В случае чрезвы-
чайных ситуаций необходи-
мо понимать, как экстренно 
защитить гражданское насе-
ление», – отметил он.

МятА и шАлФей
В рамках усиления мер по 

контролю за наркосодержа-
щими и сорными растения-
ми и предотвращению их не-
законного выращивания и ис-
пользования правительство 
регулярно вносит дополни-
тельные изменения в действу-
ющие законы, сообщает «РГ».

Так, в перечень растений, 
содержащих наркотические 
средства или психотропные 
вещества либо их прекурсо-
ры и подлежащих контролю 
в Российской Федерации, до-
бавлены два новых расте-
ния: мята и шалфей, поясни-
ла «Российской газете» стар-
ший преподаватель кафедры 
гражданско-правовых дис-
циплин РЭУ им. Г. В. Плеха-
нова Ольга Чирикова.

Полосу подготовила Наталья МиФтАХутДиНовА

из нашей подборки вы 
узнаете о том, что в якут-
ске в вечной мерзлоте на-
шли девять уникальных 
берестяных грамот XVII 
века, Ричарда гира пригла-
сили на Международный 
буддийский форум (18+) в 
Бурятию, Кроноцкий запо-
ведник засыпало пеплом 
после извержения вулка-
на Безымянный, и в Юж-
но-сахалинске ослепили 
перцовкой водителя пасса-
жирского автобуса.

уНиКАльНАя НАХоДКА

В Якутске во время архео-
логических раскопок найде-
но девять берестяных гра-
мот, это первая такая наход-
ка на Дальнем Востоке, со-
общает «РГ». Исследователи 
полагают, что это часть ар-
хива воеводческой канцеля-
рии, который считался утра-
ченным в пожаре 1700 года, 
сообщил в своем Telegram-
канале глава региона Айсен 
Николаев.

Раскопки проходят на пе-
рекрестке улицы Каланда-
ришвили и переулка Мар-
ка Жиркова. В вечной мер-
злоте студент из Кирова Ви-

талий Татаринов обнаружил 
первый фрагмент берестя-
ной грамоты. Затем были об-
наружены еще восемь.

БуДДийсКий ФоРуМ

Американского актера Ри-
чарда Гира пригласили в Бу-
рятию на Второй междуна-
родный буддийский форум. 
Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на РИА Новости.

«Уважаемый Ричард Гир! 
Приглашаем вас принять 
участие в работе Междуна-
родного буддийского фору-
ма «Традиционный буддизм 
и вызовы современности», – 
приводится текст официаль-
ного приглашения. Отмеча-
ется, что артист исповедует 
буддизм и много лет назад 
уже посещал Бурятию. И вы-
сказывался о том, что хотел 
бы снова приехать.

Международный буддий-
ский форум пройдет с 12 
по 14 августа в Улан-Удэ и в 
Иволгинском дацане. Впер-
вые это мероприятие состоя-
лось в прошлом году.

ЗАсыПАло ПеПлоМ

В Кроноцком заповедни-
ке на Камчатке после извер-

жения вулкана Безымянный 
прошел пеплопад, который 
позволил сотрудникам сде-
лать очень красивые и ат-
мосферные фото. Об этом 
рассказали «РГ» в Telegram-
канале ООПТ.

Шлейф сегодня утром про-
шел над бухтой Ольга и ее 
побережьем, пепел несколь-
ко часов падал в Кроноцко-
Богачевской тундре.

«Повернул голову влево, 
увидел, как в нашу сторону 
надвигается... сначала под-
умал, что туча, потом понял, 
что пепловый шлейф от Бе-
зымянного, который недав-
но снова начал извергаться. 
Он был светло-коричнево-
го цвета. Кадры, конечно, по-
лучились шикарные, теперь 
очищаю аппаратуру от пе-
пла», – поделился сотрудник 
службы охраны заповедника 
Алексей Маслов.

ПРысНули в глАЗА

В Южно-Сахалинске сегод-
ня утром водитель на ино-
марке ослепил перцовым 
баллончиком водителя авто-
буса 119-го маршрута, сооб-
щает «РГ».

Свидетели инцидента рас-
сказали, что белый Lexus 
двигался с нарушением ПДД 
и неожиданно подрезал об-
щественный транспорт. Шо-
феру автобуса пришлось 
резко затормозить. «Он пы-
тался сделать замечание че-
ловеку, находившемуся за 
рулем легковушки, но в от-
вет получил струю перца 
прямо в лицо», – уточнили 
в мэрии.

Пассажиры позвонили в 
экстренные службы и до 
приезда «скорой» помогали 
водителю, который временно 
потерял способность видеть.

Инцидент расследует по-
лиция.

Прокурила дыру в легком
Что удивило из мира новостей за неделю

жуткая история порази-
ла нас на минувшей неде-
ле. Молодая девушка на-
столько увлеклась вейпа-
ми, что оказалась на опера-
ционном столе.

Так, молодая жительница 
Сочи Анна около года кури-
ла вейпы, в надежде, что они 
менее вредны, чем сигареты. 
И спустя столь непродолжи-

тельный период она попала 
в больницу с болями в груди, 
медики выявили у нее раз-
рыв тканей легкого.

Анна отметила, что месяц 
назад стала ощущать непри-
ятные симптомы: боль в гру-
ди, одышку и регулярное го-
ловокружение. В течение по-
следних пяти дней они на-
блюдались постоянно, поэто-

му россиянка решила обра-
титься к врачам. По ее сло-
вам, изначально она подума-
ла, что причина в защемле-
нии нерва.

В больнице в легких обна-
ружили скопление воздуха в 
плевральной полости, а одно 
из легких практически не ра-
ботало. В итоге девушке про-
вели срочную операцию.

Ф
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: 
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https://t.me/aisen_nikolaev/6964
https://t.me/aisen_nikolaev/6964
https://ria.ru/
https://rg.ru/2024/07/25/reg-dfo/na-kamchatke-proizoshlo-izverzhenie-vulkana-bezymiannyj.html
https://rg.ru/2024/07/25/reg-dfo/na-kamchatke-proizoshlo-izverzhenie-vulkana-bezymiannyj.html
https://t.me/kronoki/4609
https://smotrim.ru/brand/67725
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Здравствуйте,
я ваш участковый!

Хотела продать 
наркотики

закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е р и я  о М В д  р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н У  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о Р о ж Н о !  М о ш е Н Н и К и  в  и Н т е Р Н е т е  и  Н А  с в я З и  П о  т е л е Ф о Н у !

вНиМАНие! АДРес госуслуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у вАс выМогАЮт вЗятКу?
сообщите в полицию – 69-66-55

Преступлений стало меньше

Проинвестировала мошенников

в уМвД России по Мага-
данской области состоя-
лось заседание коллегии по 
подведению итогов работы 
за первое полугодие. 

В работе совещания приня-
ли участие начальник Управ-
ления полковник полиции 
Дмитрий Князев, а также ру-
ководители структурных по-
дразделений УМВД и началь-
ники территориальных ор-
ганов МВД России на район-
ном уровне.

О результатах деятельнос-
ти доложил временно ис-
полняющий обязанности на-
чальника штаба Валерий Ря-
бов. Полковник внутренней 
службы отметил, что при-
нимаемые организационно-
практические меры позволи-
ли сохранить оперативную 
обстановку в регионе ста-
бильной и контролируемой. 
Снизилось общее число заре-

гистрированных преступле-
ний, меньше совершено про-
тивоправных деяний против 
личности.

Благодаря реализации сов-
местно с органами государ-
ственной власти и иными за-
интересованными правоох-
ранительными ведомствами 
мер удалось сократить число 
тяжких и особо тяжких пре-
ступлений. На 20 % меньше 
совершено имущественных 
преступлений. Снизилось чи-
сло тайных хищений, квар-
тирных краж и угонов.

Также отмечается тенден-
ция к снижению преступле-
ний, совершенных с исполь-
зованием информационно-
телекоммуникационных тех-
нологий. Меньше стало мо-
шенничеств. Положительной 
динамики удалось добить-
ся с помощью планомерной 
профилактической работы, в 

том числе благодаря органи-
зации бесед в трудовых кол-
лективах, на предприятиях 
различных форм собствен-
ности.

В целом по области рас-
крываемость преступных 
посягательств составила бо-
лее 62% процентов, превысив 
как среднероссийский, так и 
дальневосточный показате-
ли. Почти вдвое больше рас-
крыто тяжких и особо тяж-
ких преступлений прошлых 
лет.

В ходе заседания Дмитрий 
Князев определил личному 
составу задачи на ближай-
шую перспективу, акценти-
ровав внимание на таких 
направлениях деятельнос-
ти, как профилактика реци-
дивной и подростковой пре-
ступности, предупреждение 
преступлений в бюджетной 
сфере, обеспечение безопас-
ности дорожного движения. 
Выработан комплекс меро-
приятий по дальнейшему 
совершенствованию опера-
тивно-служебной деятель-
ности.

Во время мероприятия бы-
ли поощрены лучшие со-
трудники органов внутрен-
них дел Магаданской обла-
сти. Полковник полиции вру-
чил руководителям и сотруд-
никам различных подразде-
лений почетные грамоты, 
благодарности и нагрудные 
знаки.

Анна БолотиНА

в дежурную часть оМвД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
мошенничества обрати-
лась 64-летняя жительни-
ца областного центра. 

Полицейские выяснили, 
что с гражданкой связался 
«сотрудник инвестицион-
ной компании». Собеседник 
убедил доверчивую пенси-
онерку вложить денежные 
средства якобы для полу-
чения прибыли от инвести-
ций.

Под контролем «специ-
алистов» колымчанка по-
чти две недели перечисля-
ла деньги на указанный ей 

банковский счет. Ущерб со-
ставил почти полмиллио-
на рублей. Обещанного до-
хода женщина так и не по-
лучила.

Возбуждено уголовное 
дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество).

уважаемые граждане!
Необходимо предельно 

внимательно и осторож-
но относиться к дополни-
тельным источникам дохо-
да, связанным с инвестиро-
ванием. Помните, что высо-
кую доходность на фондо-
вых рынках, вывод денеж-

ных средств без брокерской 
комиссии могут гаранти-
ровать только мошенни-
ки! Сохранность ваших де-
нежных средств напрямую 
зависит от вашей бдитель-
ности! Также напоминаем, 
что в Магаданской обла-
сти действует горячая ли-
ния по противодействию 
мошенничествам. Позво-
нив по телефону 122, вы мо-
жете проконсультировать-
ся как поступить, если вам 
предлагают дополнитель-
ный доход и обещают вы-
сокую прибыль при мини-
мальных усилиях.

Максим ДеДов

участковый 
уполномоченный 
полиции отдела 

ууПиПДН оМвД России 
по г. Магадану старший 

лейтенант полиции

АлДАтов тАйМуРАЗ 
тАМеРлАНович

Административный участок № 2
г. Магадан:
Границы обслуживания:
ул. Колымская – четные дома;
ул. Попова – полностью;
пер. Библиотечный – полностью;
ул. 6 км основной трассы левая сторона (полностью);
ул. Берзина д. 33.
Дни и время приема населения
Вторник и четверг: с 17.00 до 19.00
Суббота: с 15.00 до 16.00
г. Магадан, ул. Транспортная, д. 27
Тел: 8 (4132) 63-06-35
8 919 423-64-68

вНиМАНие жителей 
АДМиНистРАтивНого учАстКА № 2

По всем вопросам, отнесенным к компетенции полиции, 
вы можете обратиться в участковый пункт полиции ОМВД 
России по г. Магадану расположенный, по адресу: г. Магадан, 
ул. Транспортная, д. 27, либо в ОВМД России по г. Магадану, 
пр. Ленина, д. 1-а, а также по телефону 02 (112), либо на теле-
фон доверия 69-66-55.

оперативниками отде-
ления по контролю за обо-
ротом наркотиков оМвД 
России по г. Магадану бы-
ла установлена подозрева-
емая в покушении на не-
законный сбыт наркотиче-
ских средств. 

Ранее судимая 21-летняя 
местная жительница наме-
ревалась разместить свертки 
с запрещенным веществом 
в тайниках и дистанционно 
продать. Довести свой умы-
сел до конца она не смогла, 
поскольку ее преступная де-
ятельность была пресечена 
сотрудниками полиции.

Всего стражи порядка изъ-
яли около четырех граммов 

синтетического наркотика.
Следователем возбужде-

но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 30, п. 
«б» ч. 3, п. «г» ч. 4 ст. 228.1 
УК РФ (покушение на неза-
конный сбыт наркотических 
средств).

Внимание! О случаях не-
законного сбыта наркотиче-
ских средств и психотроп-
ных веществ можно сооб-
щить лично в дежурную 
часть или по номеру 102, по 
телефону доверия УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
69-66-55, а также на офици-
альный сайт – 49.мвд.рф.

Денис АНДРеев

http://www.gosuslugi.ru
https://49
https://49.���.��/


досуг

УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2024 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.
Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.

ВМ 1 августа 
   2024 года

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
Эта неделя прине-
сет Овнам неожи-
данные возмож-
ности в профес-
сиональной сфе-

ре. Вас может осенить идея, 
которая требует смелых ре-
шений и быстрых действий. 
Постарайтесь на этой неде-
ле завершить важные проек-
ты и навести порядок в сво-
их делах.

ТЕЛЕЦ
Эта неделя обе-
щает быть пло-
дотворной в фи-
нансовом пла-
не. Будьте ак-

тивны в решении своих 
денежных вопросов или 
улучшении вашего жилищ-
ного положения. Не бой-
тесь принимать решитель-
ные меры по поводу инве-
стиций.

БЛИЗНЕЦЫ
Сначала недели 
Близнецы почув-
ствуют, что они 
на вершине мира, 

готовые принимать решения и 
делать новые шаги. Это отлич-
ное время для начала новых 
дел или развития хобби. В те-
чение недели сосредоточьтесь 
на своем внутреннем мире. 

РАК
Ракам стоит со-
средоточиться на 
улучшении своих 
финансовых дел. 
Попробуйте най-

ти способы увеличения до-
ходов или оптимизации рас-
ходов. В середине недели вас 
могут заинтересовать новые 
предложения в профессио-
нальной сфере. Постарайтесь 
найти время для отдыха. 

ЛЕВ
Львы будут окру-
жены внимани-
ем и поддержкой, 
что поможет им в 
решении текущих 

задач. Начало недели подходит 
для активных действий и реа-
лизации смелых идей. В сере-
дине недели возможно возник-
новение мелких конфликтов с 
близкими, но они будут легко 
разрешены.

ДЕВА
В эту неделю 
Девам следу-
ет уделить вни-
мание деталям 
и планирова-

нию. Вы можете столкнуть-
ся с необходимостью ре-
шать сложные задачи, тре-
бующие внимательности и 
терпения. Постарайтесь на-
ходить время для отдыха, 
чтобы избежать перегрузок.

ВЕСЫ
Весам предсто-
ит неделя, пол-
ная социаль-
ных взаимодей-
ствий и возмож-

ностей для расширения кру-
га знакомств. В начале неде-
ли вы можете встретить ин-
тересных людей, которые мо-
гут оказать влияние на вашу 
жизнь. На выходных важно 
уделить время близким.

СКОРПИОН
На этой неделе 
Скорпионы бу-
дут ощущать не-
обходимость в 
переменах. Это 

подходящее время для того, 
чтобы пересмотреть свои це-
ли и приоритеты. В середине 
недели постарайтесь держать 
свои эмоции под контролем, 
чтобы избежать ненужных 
конфликтов.

      СТРЕЛЕЦ
Стрельцам пред-
стоит неделя, пол-
ная новых начи-
наний и возмож-

ностей. Это хорошее время для 
того, чтобы реализовать свои 
идеи и начать новые проекты. 
В середине недели вы можете 
столкнуться с непредвиденны-
ми трудностями.

КОЗЕРОГ
Козероги могут 
почув с т во в а т ь 
потребность в 
переоценке сво-
их жизненных 

приоритетов. Эта неделя 
подходит для того, чтобы 
сосредоточиться на долго-
срочных целях и построе-
нии плана действий. В вы-
ходные уделите внимание 
своим близким.

ВОДОЛЕЙ
Для Водолеев 
эта неделя обе-
щает быть на-
сыщенной и ин-
тересной. В на-

чале недели сосредоточь-
тесь на решении важных 
задач и реализации пла-
нов. В середине недели мо-
гут возникнуть ситуации, 
требующие гибкости и бы-
строй адаптации.

РЫБЫ
Рыбам на этой 
неделе следует 
обратить внима-
ние на свое эмо-
циональное со-

стояние. В начале недели вы 
можете почувствовать себя 
особенно чувствительными 
и уязвимыми. Постарайтесь 
находить время для лично-
го развития и работы над 
собой.

ГОРОСКОП 
с 5 по 11 августа
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☺☺☺
– Але, ты где?

– Дома в кресле. В пледе. 
В июне!

☺☺☺
– Утверждение, что джентль-
мены перевелись не верно! 
Я, например, сегодня целый 
час держал зонт над своей 
женой, пока она меняла ко-
лесо.

☺☺☺
– Папа, а почему считает-
ся, что разбитая тарелка к 
счастью?

– А это потому, сынок, что 
ее потом мыть не надо.

☺☺☺
– Мой доктор сказал, что 
утренняя пробежка доба-
вит мне годы жизни.

И действительно, после 
пробежки я чувствую себя 
на 10 лет старше...

☺☺☺
– Здравствуйте, торг есть?

– Только обоснованный.

– Денег нету.

☺☺☺
«Завтра буду спать до 12 
дня».

Запись понравилась 15 га-
зонокосильщикам.

☺☺☺
– Сегодня пробовал нау-
чить кота говорить, но , по-
хоже, он глупый.

– Ты уверен, что он?

☺☺☺
– Я в шоке от того, как 
я устал за первую тре-
нировку в этом фитнес-
комплексе!

Тренер:

– Это была просто экс-
курсия по комплексу .

☺☺☺
– Как  много  молодежи 
на  самокатах .

–  Да ,  растет  поколение  с 
одной  длинной  и  силь -
ной  ногой .

☺☺☺
– Вопросы есть?

– Ни одного. Ведь я совсем 
ничего не понял...

☺☺☺
Стоит молодая выпускни-
ца сельхозакадемии пос-
реди поля кабачков и гово-
рит в полном недоумении:
– Все о кабачках знаю — 
как растут, как цветут, как 
плодоносят. . . Но как икру 
мечут?!

☺☺☺
Любой северянин знает: 
когда идет снег – всегда 
тепло . Попробуйте объяс-
нить это южанину .

☺☺☺
Объявление . Готов обме-
нять два светлых будущих 
на одно светлое настоя-
щее .

☺☺☺
Сижу на двух диетах. Од-
ной не наедаюсь .

☺☺☺
В продуктовом магазине :
– Вера Степановна, вчера 
снова к нам приходил ваш 
кот и опять в рыбном от-
деле изображал голодный 
обморок!

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. ГЕРТНЕРА
АВГУСТ  2024 г. 
время местное

ЧИСЛО
ПОЛНАЯ ВОДА МАЛАЯ ВОДА

ВРЕМЯ ВЫСОТА ВРЕМЯ ВЫСОТА
1
1

2
2

3
3

4
4

5
5

6
6

7
7

5.00
19.30

6.12
20.33

7.18
21.20

8.15
21.59

9.04
22.32

9.48
23.02

10.29
23.30

4.2
3.7

4.3
3.9

4.5
4.1

4.6
4.2

4.7
4.3

4.7
4.3

4.7
4.3

12.26
––

0.24
13.34

1.36
14.29

2.32
15.15

3.18
15.56

3.59
16.32

4.37
17.05

1.0
––

2.8
0.8

2.7
0.6

2.5
0.5

2.3
0.4

2.1
0.5

1.9
0.7
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моём

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

Мастерство конкурсантов оценила комиссия городского 
смотра цветников, клумб и газонов (18+)

Магаданцы почтили память детей, погибших от 
военной агрессии киевского режима (6+)

В Магадане отметили День Военно-Морского Флота (6+)


